
施策別自由意見件数

施策番号 施策名 割合 部局名
はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 49 件 4.8% 福祉⼦ども部
はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 55 件 5.4% 教育委員会事務局
はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 17 件 1.7% 産業部
はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 45 件 4.4% 産業部
はぐくむ-5 はぐくむ−緑の循環を促進し、豊かな森と緑をはぐくみます 1 件 0.1% 産業部
はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます 34 件 3.4% なばりの未来創造部
つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 26 件 2.6% 福祉⼦ども部
つなぐ-2 つなぐ−⽂化をはぐくみ、次世代につなぎます 9 件 0.9% 教育委員会事務局
つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます 14 件 1.4% なばりの未来創造部
つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 35 件 3.5% 地域環境部
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 133 件 13.1% 都市整備部
つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます 24 件 2.4% なばりの未来創造部
つくる-1 つくる−多様性を認め合える男⼥共同参画と多⽂化共⽣のまちをつくります 1 件 0.1% 地域環境部
つくる-2 つくる−⻘少年の健全な育成環境と⽣涯学習社会をつくります 7 件 0.7% 教育委員会事務局
つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 12 件 1.2% 産業部
つくる-4 つくる−環境負荷の少ない社会をつくります 10 件 1.0% 地域環境部
つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 112 件 11.1% 都市整備部

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 19 件 1.9% 消防本部
すすめる-2 すすめる−未来を⾒据えた社会づくりを⽀える適正な⼟地利⽤をすすめます 9 件 0.9% 都市整備部
すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます 30 件 3.0% なばりの未来創造部
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 36 件 3.6% 総務部
ささえる-1 ささえる−市⺠の健康をささえます 2 件 0.2% 福祉⼦ども部
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 90 件 8.9% 福祉⼦ども部
ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 40 件 3.9% 福祉⼦ども部
ささえる-4 ささえる−障害者の⾃⽴と社会参加をささえます 6 件 0.6% 福祉⼦ども部
ささえる-5 ささえる−安全な⽔道⽔で市⺠のくらしをささえます 8 件 0.8% 上下⽔道部

ととのえる-1 ととのえる−⽣涯スポーツができる環境をととのえます 7 件 0.7% 教育委員会事務局
ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 13 件 1.3% 地域環境部
ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 26 件 2.6% 都市整備部
ととのえる-4 ととのえる−下⽔道で快適な住環境をととのえます 8 件 0.8% 上下⽔道部

まもる-1 まもる−みんなの⼈権をまもります 5 件 0.5% 地域環境部
まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります 27 件 2.7% なばりの未来創造部
まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります 20 件 2.0% なばりの未来創造部
まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 13 件 1.3% 地域環境部
まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 49 件 4.8% 都市整備部
その他 その他 21 件 2.1% -

集計



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 産婦⼈科の病院が１箇所になっている事。
はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 産婦⼈科が少ない。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部

⼈⼝流出流出抑制案
若者の定着を優先で考える。⼦育てのしやすい環境を創出
・名張市内で夫婦就労であれば保育園入園を優先する。
・シングルマザーであれば保育園入園を最優先する。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部

観光⾯なども充実させていくのは重要であるとは思いますが、今住んでいる市⺠を⼤切にしていただきたいです。今いる
⼦どもたちが名張で⼦育てをしよう、一⽣を過ごそうと思えるような制度の充実をお願いします。正直、名張は観光など
で盛り上げられるところではなく、田舎で都市圏に向かうための一通過点でしかないです。⼈⼝減少の中で、⽣活に不⾃
由がない⼦育てに不⾃由がないことを前⾯にアピールし、周辺市町村からの⼈⼝流出を目指しましょう。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部

⾮課税にばかり⽀援⾦を払って、夫婦そろっている家庭にはまったく⽀援がない。⺟⼦も⼤変だと思うが、物価⾼騰やガ
ソリンなども⾼く、夫婦そろっていても⼦育てをしていくうえで、すごく⼤変だ！３⼈名目ばかりだが、２⼈の⼦ども
で、夫婦の収入だけでもなかなか⼦どもへの将来のための貯⾦などきびしい。昔と今ではお⾦のかかるところばかりで⾮
課税、⺟⼦ばかりで、夫婦そろっているときびしく、それは離婚も増えるだろう。⼦どもはつくらないのだろうと思う。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部

シングルマザーとして⼦どもを育てる中で、夜対応の保育園がないことや、ベビーシッターも名張に対応しておらず、短
時間労働しかできない。ファミサポもお⾦がかかるし、⼦どもを置いて仕事に⾏くとネグレイトと言われるだろうし、貧
困の中、⽣きていくしかないのかと不安に思います。⾮課税でもなく、ギリギリ、色々な補助を受けられない⼈へのサ
ポートを考えてサポートを考えていただきたい。名張はお⾦がないとよく聞くので、難しいかもしれませんが…。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
「⼦どもを⽣み育てやすい町」と言っているが、産婦⼈科は1件しかなく、産んだ後も⽀援が少ない。伊賀市は新⽣児聴⼒
検査を無料でしてくれるが名張市は補助がない。⼦どもが遊ぶところもない。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部

新⽣名張改⾰案
・⼦育て⽀援No.１（モデル明石市）
・⼦ども医療費無料化
・第2⼦保育料無料化
・おむつ定期便

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
⼦育てを応援する体制を整えていってほしいと思います。若いママさん方は家庭、仕事さまざまに⼤変です。補助してあ
げる事で気持ちも楽になり楽しく⼦どもへの接し方も変化するのかなと思います。気持ちにゆとりがないと⼦どもへの影
響も⼤きいです。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 出産⼦育て等、手当、無償等、⾦銭⾯での負担も少なくなっているのに出産率が低いのは将来が⼼配。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部

休⽇保育ですが⺠間委託する前に市が⾏政サービスで考えられた事で、始めはどこの園も市が運営していた事もあり、そ
れぞれの園の保育⼠さんが⻄保育園まで⾃分の園の⼦どもさんが⾏かれる場合、休⽇出勤されていたと思いますが、⺠間
になってからはそれもなくなり丸投げになり⻄保の先⽣だけが名張市全体の⼦どもさんを⾒て頂いている状態なので慣れ
ない場所になじみの保育⼠がいないというのは親⼦共に不安だと思います。休⽇保育出勤をしても他の企業なら休⽇手当
てが出されますが、委託先が介護福祉施設の為、国津園は⽇、祝⽇も休みはないので休⽇手当ては出していませんので、
保育⼠さんだけに同じ法⼈として出す訳にはいけないと言われ、違職業なのに同じ扱いをされています。基本どこも保育
園は⽇祝休みの勤務体制なので、これが理由で保育⼠不足につながっています。市の方から法⼈さんの方にお願いして欲
しいです。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼦育てをしやすい市にしてほしい。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
もっともお願いしたいのは老⼈の事もありますが⼦どもに対するいろいろな⽀援です。少⼦の時代、もう一⼈と思えるよ
うに又夢に向かって進めるようにいろいろと⽀援お願いしたいと思います。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
⼦育てに対する⽀援をもっと厚くしてほしい。⾼齢者⽀援も⼤事だが、将来を担う⼦供にお⾦をかけることができないの
なら、少⼦⾼齢化は進む一方だと思う。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼦育て世帯、働き盛りの世代を呼び込む施策を充実させて欲しいです。
はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼦供が産まれたため、⼦育て⽀援等充実していくととても嬉しいです。
はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 未来ある⼦供たち全員に温かく適切な医療を公平に与えてほしい。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
不妊治療について、⾵疹の予防接種の補助が無いのは三重県で名張市のみのようです。実際、予防接種を希望しました
が、伊賀まで⾏く必要がありました。また、不妊治療を得意とする病院が無いため、出産⾯を考えてもかなり名張市のみ
の制度・体制では難しいところがあります。実際、県外の不妊治療専門医に通っている状況です。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 現状、夏休みなどの⻑期休みの時だけに学童を利⽤することができず働くことができないので学童を充実させて欲しい。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
⼦育て世代がもっと⼦育てしやすく、また、⼦育てしながら働きやすい環境がもっと整ってほしい。現場は市⺠の声を具
体的に聞き入れた施策を考えてほしい。そうじゃないんだよなぁ、と感じることがある。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
⼦育てしやすい環境を作りましょう(保育料⾼すぎる。働いてても保育料に取られる。働く意味を⾒い出せ無い)⼦育てする
ために養育費が必要なのにあんな少ない児童手当で何も出来ない、オムツは配布して欲しい。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 不妊治療に⼒を入れてほしい。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 桔梗が丘保育園の近隣は朝夕迷惑駐車に困っているので駐車場をきちんと作って欲しい。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼦供が屋内で遊べる施設がない。⼟⽇祝⽇も遊べる施設が欲しい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部

兵庫県明石市からこちらに嫁いで来ましたが、⼦ども2⼈を育てるなら正直今すぐ地元で育てたいです。名張市全体で⼦育
て世代をサポートしようとしてる感じが全くしないからです。まず、この街に魅⼒をなくした若い⼦達がどんどん都会へ
⾏き、過疎化する名張市をどう考えていますか？明石市の政策のようにお年寄りへの予算を切り捨て、出来る限り⼦育て
世代に市のお⾦を使うべきではないでしょうか？その結果、明石市では他県からの⼦育て世代の移住者が増えています。
これが今、1番名張市には⼤切な政策だと考えます。何か隣の伊賀市とも差をつけられるような⼦育て政策を考えるべきか
なと思います。魅⼒を持ってもらい、⼦育て世代の移住者を増やすべきです。観光に⼒を入れる事ももちろん⼤事です
が、残念ながら隣の伊賀市に知名度は負けています。若い世代に訪れてもらう事はいい事ですが、移住して住⺠税を負担
してもらわなければ意味がありません。スーパーや、薬局、ジム等を増やすのではなく、⼦どもが遊べる、学べる魅⼒的
な施設をたくさん作って頂き、移住者を増やして頂きたいです。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 就労以外でも⼦供を預けれる場所を増やして欲しい。⼦供の手当やケアなどを手厚くして欲しい

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 明石市や⼤分県豊後⾼田市を⾒習って⼦育て⽀援に優しい町作りを⾏なってください

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
⼦どもを産み育て安くするための施策を充実してほしい。安⼼できる名張市となるよう希望する。一時保育を可能にす
る。児童公園の整備等。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
⼦どもが遊べる⽇祝も利⽤可な室内施設がほしい。産後すぐは外出がしにくい中で、⺟乳が足りているのか、ミルクを足
さないといけないのかがわからず、不安に感じることがあったので、赤ちゃん訪問の際に計測してもらえると安⼼出来る
と思う。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼦育てのしにくさ、少⼦化問題。
はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼦供の⽀援をたくさんしてほしいです。
はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼦育て世代への⽀援が充実されていない。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部

天気関係なく思いっきり遊べるような広い屋内施設（キッズスペース）があればいいな〜と感じています。我が家にはも
うすぐ1歳になる息⼦がいます。その息⼦と遊ぶとき、近所に公園はあるので、晴れている⽇は公園へ⾏けば体を動かすこ
とができますが、雨が降ると⾏く場所が近所にあまり無いように感じます。
室内のキッズスペースをインターネット等で検索しても、良さそうな遊び場が出てくるのは市外・県外ばかりなので、名
張市内にも気軽に⾏ける広い屋内施設（キッズスペース）があれば嬉しいなと思います。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼦どもを育てていくうえで他の市がしている補助⾦などがあればいいなとおもう。
はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼦育て世代への⽀援。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 赤ちゃんを育てているので、⼦育て、医療や教育に関する⽀援や助成がさらに進めばよいと思う。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
⼩児科、産婦⼈科が減少しているので名張市で出産、婦⼈病に対応が不安。名張市に⻑く住み続けたいと思っています。
素晴らしい⾃慢の市にと願っています。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
出⽣率を上げ、⼦育て世代が名張に引き続き住んでくれるような取り組みを積極的に取り組んで頂きたいです。⾼齢化が
進む地域に残念ですが未来が⾒えないです。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼦育て⽀援の充実
はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼦育て政策にもっと⼒を入れてほしい。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
全国的に同じことですが、少⼦⾼齢化対策を望みます。中年層、老齢層に税⾦を投入するより、若年層が住みたくなるよ
うな、⼦育てをしたくなるような街づくりに惜しみなく使って欲しい。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼤型遊具で遊べる⼦育て施設や、博物館、科学館とかがない。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
産婦⼈科が少なくなり、⼦どもを産むことに不安を感じます。初めての出産は、里帰りをしたのでそれまでの健診は産科
がなくても診てもらえましたが今後もし2⼈目を考えた時に不安だなあ…と思います。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⼦育て世代の育児をもっと育てやすい環境にしてほしい。給付⾦等が他の市に比べて少ないと思うので増やしてほしい。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部
桔梗が丘にある、かがやきセンターを名張地域にも作って頂きたい。⾼齢者ばかりの⽀援ではなく、⼦育て世帯への⽀援
（給付⾦など）をして頂きたい。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 不妊治療専門クリニックの誘致

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 もっと⼦育て世代の⽀援を厚くして欲しい。どこが⼦育てに優しい街だと疑問に思う事が多々ある。

はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 名張の⼦育て世代の特約や保証や援助があればもっと住む⼈が増えると思う。
はぐくむ-1 はぐくむ−全ての⼦どもを健やかにはぐくみます 福祉⼦ども部 ⾼齢者を⽀える若者が定着できる、⼦育て環境が不十分だと名張市の未来はない。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局

私は新社会⼈になり幼い頃から育ってきた名張市を離れます。名張市は⾃然も豊かで交通の便もよくすごく住みやすい場
所だと思います。そのため結婚して⼦どもができたときにまた名張市へ戻ってきたいと思いますが少し不安なところがあ
ります。中学校や⾼校がどんどん減って来ているため教育⾯に不安があります。教育⾯に不安ある為改善していただきた
い。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 早く中学校の給食がスタートしてほしいと思います。
はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 中学校給食は、やっぱり⾃校給食がいい！災害時にぜったい役⽴ちます。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
・⼩学校の給食を無償化にしてほしい。
・中学校給食を取り入れてほしい。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局

・⼩学校の建物が古く、伊賀市と比べて給食の量や質が劣っていないか⼼配している。
・⾼等教育まで無償化してほしい。（収入関係なく）
・伊賀市のように⼩・中学校の給食費無償化してほしい。⼦どもを育てやすい環境を整えないとますます⼦どもの数は減
り、⼈⼝も流出する。
・⼦どもへの⽀援を強化している田舎で、⼦どもの数が増えているところがあるので、どんな対策をしているか調べてす
ぐに実⾏していくべき。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
・給食センターも今だ建設に至らずですが、今さら必要でしょうか。⼦ども達の減少にともない改めて必要性を考えても
良いのでは？

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
なぜ中学校の給食がまだないのか不思議でしかたありません。他の地域は給食費無償化など話が出ている中で、そもそも
給食がない地域は一体なにをしてくれるかと思います。5年後にできるとか言われていますが遅すぎると思います。もっと
早く出来るように努⼒されたらどうですか？少⼦化対策する気あります？

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 ⼩学校等の教師の質が悪すぎる。⼦どもに教えるレベルに達していない⼈が採⽤されている。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
⼦育て対策について、⾼校、⼤学となると市外の学校に入るケースが増えるが、学費とともに通学費や住居費に係る負担
が⼤きく、⽀援が必要では。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 中学校の給食化
はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 学校教育

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
ひとり親の⽀援を充実させてほしい。名張⼩学校の学童が⼟曜⽇の保育をしていない為、⼟⽇祝の勤務のない会社でしか
働くことが出来ない。（他に家族もおらず頼れる⼈もいない為）⼟⽇祝休みで勤務するとなると賃⾦も安くなりがちだと
思う。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局

名張市はとても住みやすく安⼼できる場所だと思います。⼦どもが成⻑すると共に環境に対して気になることは変わって
いきますが、今気になっていることは、⼩学校の⼈数によるクラス編成で、あと数⼈不足な為、３クラスになりそうな⼤
⼈数が２クラスに入り、教室もとても密度が⾼く、後ろの席になると体格により⿊板がとても⾒えにくい状態で授業があ
るという事。国の基準もあるでしょうが、名張独⾃の教育基準を設けて、⼦どもの教育をより良いものにして学びやすい
環境に変えて欲しいです。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 いい加減、中学校給食はじめてほしい。名張市だけお弁当…



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局

新⽣名張改⾰案
・教育を三重県No.１にする。名張⼩学校、名張中学校と一貫校にし、学習⼒の⾼い児童に⼩学校より英語教育、英検３級
から２級に合格させる。教員の組織改⾰が必要と思われます。
・低迷している⾼校の改⾰。
・半導体学科の導入。
・海外の⾼校との提携（グローバル語学科新設等）。
・スポーツ学科で甲⼦園を目指す。
・特進クラスは全学費無料にし、全国からチャレンジさせる。
・⼩、中給食無償
・タブレット、ICT導入⽇本一を目指す。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局

教育について、中学校給食実施がこんなに時間のかかることなのかと疑問です。⼦ども達はどんどん成⻑し、結局、私の
⼦どもには現実化されずです。住みやすい町にするということは、保護者が共働きし、少しでも負担になるお弁当作りを
給食にすることが親にとってどれだけ有難いことなのか。三重県内の名張市以外の市ではほぼ給食です。遅すぎる対応
で、残念です。早急にして下さい。そして児童公園の整備の不足さです。もっと豊かな運動公園遊具の充実を願います。
もう一つ、⼩学校トイレを新しくして下さい。毎⽇使う場所こそ、気持ちのいい空間にするべきです。快適で明るいイ
メージになるようにお願いします。よろしくお願いします。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 中学校の学校給食を開始してほしいです。
はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 給食センターを早急に作ってほしいです。
はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 ⼤学費⽤の公助や通学の公助などもっとしてもらいたいです。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
・⼩学校の学童が１〜２年⽣ぐらいまでしか入れないようだが共働きが増えているので⾼学年も預けられるようにしてほ
しい。夏休みや⻑期休みだけのスポット利⽤も出来るようにして欲しいです。
・学校によって弁当を学童で購入できる所もあるようで市内に広がって欲しいと思います。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 中学校の給食を早期実施していただきたいです。
はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 中学校の給食を早く開始してほしいです。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 中学校給食実現になぜ５年もかかるのでしょうか。何年も前から言われている事なのに進みがとても遅いと思います。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 中学校は給食にして頂きたい。
はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 若い世代に向け教育に⼒を入れる。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
市内⼩学校の和式トイレを様式化してあげて欲しいです。古いトイレは衛⽣状況も良くなく、⼦どもは我慢してしまうの
では…。⼩学⽣のタブレットを予算をとってiPadにしていただいたのには感謝しています。使いやすく、先⽣方もいろい
ろ工夫して使ってくれていて、⼦どもの学習に役⽴っています。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
中学校の完全給食、給食費無償化を実現させて欲しい。隣の伊賀市では給食費無料と聞くと、不公平と感じる。⼦育てし
やすい環境を作らないと、どんどん⼈⼝減少すると思う。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
転勤族で他府県に⻑いこと住んでいましたが、中学校の給食がないのは名張市が初めてのことで⼤変驚いております、⼦
育て⽀援が進んでいるほうとはおもいますが、保護者の負担を減らすために是⾮ともはやく給食をはじめてほしいです
ね。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 ⽇教組の組織が三重県は。全国一である、だから、⼈⼝が増えない！！
はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 よく聞くのは名張中学校の給食の件です



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
中学校の給食を早く実施してほしいです。三重県内で中学給食が実施されていないのは名張市だけだとのこと。共働き世
帯が多い中、⾮常に負担に感じています。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 中学給食を早く実現してほしい。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
３⼈以上の⼦育て世帯ですが伊賀市に比べると手当や⼦育て⽀援などもちょっと、、、と思うことが多いです。今から⽣
まれてくる⼦どもや⼩さい⼦の⽀援ももちろん⼤事ですが、１番お⾦がかかる時期にもっと手厚い⽀援をお願いしたいで
す。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 15歳以下医療費の免除。⼩中学校や保育園のスタッフの増員。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 中学校の給食化も一体いつになったら出来るのか!不信でならない。早期実現宜しくお願い致します

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 中学校で給食がない事に驚きました。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局

・⼩学校のPTA、学級役員の必要性。仕事、家事、育児の⽣活の中で更に学校での役員仕事を組み込むことが本当に必要
なのか⾒極めてほしいです。
・物価⾼に対する⾮課税世帯や片親世帯への待遇と多⼦世帯への対応の差が気になります。
・養育費の申請をしてない片親世帯もたくさんいる中で、本当に物価⾼で苦しんでいるのは⾮課税世帯や片親世帯だけな
のか、もう一度⾒直して欲しいです。
・⼦どもが多ければ多いほど、物価⾼の影響は⼤きいです。
・⼦どもの数に比例して収入が上がるわけではないので、もう少し⽀援の輪を広げてほしいです。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局

将来、娘やいずれ⽣まれて来るかもしれない娘の⼦供達は、どの様な状況で⽣活して⾏くのかが⼼配ですが、中学校の給
食開始やすずらん台なら通学のバス代とか今よりか改善されて⾏けば良いのですが。少⼦化なので、すずらんも美旗の方
と合併するかもしれないですし。どんな状況になるかは、先の事なので分かりませんし。困った時は皆で助け合って協⼒
し合って⽣活して⾏きたいとは思います。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 学びたい機会｢･･････学校｣10:00〜5:00 時間割科目。有料。⼦供の通学区分適⽤。他 内容で実現期待しております

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
・これからも中学校に通うこどもがいます。栄養ある給食の提供を1⽇も早くできるよう政策を進めてほしいです。
・⼦育て⽀援にもっと⼒をいれていただきたい。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
学童の定員に余裕がなく、低学年以外は学童に通わせにくいという現状が共働き世帯の負担になっていると思うので改善
されると嬉しいです。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
市内⼩学校への消耗品等への予算割り当てが足りていない。未来ある⼦どもたちのために教育関係の予算を充実していた
だきたい。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 ⼩学校や中学校でいじめがあるにもかかわらず、それを学校は隠そうとする。先⽣方の考えが分からない。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
⼩学校への安全な通学路の確保もまだまだ不十分だし、校舎の老朽化、例えばトイレの使いにくさの改善や平らではない
教室の床などの修繕をお願いしたいと常々思っています。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 給食費完全無償化、教育に係るお⾦が⾼い
はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 ⼦育て⽀援が弱い。伊賀市のように中学まで給食にしてほしい｡

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 全般的に⼦供の学校などのより良い⽀援、通学費の免除など、とにかく⾦銭的に楽にして欲しい

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
中学校の給食はしてあげるべきだとおもう。⾼齢者にお⾦をかけることも⼤切だと思うが、⼦供に対する⽀援が少なすぎ
ると育児をしている⼈を⾒て思う。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 中学校の給食化の早期実現を願う。
はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 ⼩学校の学童の対象学年を広げて欲しい。
はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 ⼩中学校の無償化と、給食を提供してあげて欲しい。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局

⼩中学校の先⽣の対応で、⼦供達、親まで、酷い圧⼒を感じた場⾯があった。一時伊賀に住んだが、伊賀の⼩中の先⽣が
すごく対応が良かったと、⼦供達は言っている。中学の部活の担当の先⽣が体⼒つくりばかりで、専門でないのか、技術
を教えず、試合前に過度に練習させたり、怪我、体の故障で、部活休む⼦が続出。勉強もあるのに、⾃転車で⾏くのに考
えて欲しい。凍結時の登校で、⾃転車で転倒し、いまだにむち打ち症のように、頭痛がある。校内メールで、前⽇でもい
いので、注意喚起くらいはしてほしかった。不登校になり、毎⽇対応させられ、酷く学校不審になりました。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
少⼦⾼齢化が不安。⼦どもか少なくて、周囲に遊び相手を⾒つけにくい。⼦どもが通っている学校の⼈数が少なく、多様
性がない。⼩学校同⼠の交流等他の地域の⼦どもと遊べたり、関わりをもてるような⾏事があればよいと思う。

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局
中学の給食を早く実⾏してほしい。その動きが全く⾒えない。⼦育て世代の事を考えるなら早く義務教育である給食はす
るべき。他の市は普通にやっているのではないか？まず、市⻑はそれを公言として市⻑選に出てたはずでは？

はぐくむ-2 はぐくむ−学校で元気な「ばりっ⼦」をはぐくみます 教育委員会事務局 中学⽣の給食について。県内で名張市だけが給食ではないらしく…。かなり遅れている。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部
私は新社会⼈になり幼い頃から育ってきた名張市を離れます。名張市は⾃然も豊かで交通の便もよくすごく住みやすい場
所だと思います。名張市の夏の花火⼤会が⼤好きなので是⾮これからも続いて欲しいです。市外に住んでも花火を⾒るた
めに毎年名張に帰ってきたいと思ってます。

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部

名張に観光に来られる時に格安のバスでまわりゃんせみたいな赤目の四十八滝、食事するところへと夏⾒観光があったら
便利かなと思います。住みやすい町だと思います。いっぱい楽しみが出来たら良いですね。お年寄り、⼦ども達が集まり
やすい場所があっていつまでも元気で身体えお動かせる楽しい笑顔あふれる名張市がすてきですね！ありがとうございま
した！

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部
名張市の観光も赤目滝だけは物足らないし、もっと名張の名産（伊賀肉、伊賀米、メロン、いちご等）を他の地方にア
ピールして欲しい。

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部 観光都市として⼈⼝減少に⻭⽌めをかけたい。

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部
新⽣名張改⾰案
・地域産業構築を目指し、名張、隠、忍者、江⼾川乱歩等ミステリーシティのグローバル広報の強化。町全体のグランド
デザインで上野を超える。伊賀忍者（隠）と考える。

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部 地域クーポンを利⽤したいので毎年やってほしい。希望枚数指定してるので、それに対して要望を叶えてほしい。

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部

いつも名張市活性化のため、いろいろな政策のもと、企画をされ実施されているところですが、今回機会をいただきまし
たので、かねてより思っていたことを記載しました。名張市には赤目四十八滝・美しい滝と渓谷が広がるエリアは⾃然愛
好ハイカーに⼈気がありますが、観光客を呼び込むための案内パンフレットやウェブサイト無いように思います。市内に
はさまざまなハイキングコースや低い山々へ⽇帰り登山ができるスポットが沢山あると思いますが、もっと情報を発信し
て観光客を呼び込むと良いよ思います。たとえば、初瀬街道を歩く；奈良・⼤阪から伊勢を結ぶ古道が名張にはあり、俳
⼈の松尾芭蕉も通ったといわれています。名張市内→美旗地区→伊賀市に通じる初瀬街道を整備（ルート案内）し、この
歴史ある街道を観光客に案内するボランティアガイド（歴史好きの元気な⾼齢者）を育成し、歩くツアーやハイキングを
提供して名張の魅⼒を⾼めると良いと思います。それと、赤目四十八滝には来ても、市内には⽴ち寄ってみたい通り・街
並みがないのが残念です。なので、旧市内の町中の開発、活性化が必須だと思います。旧市内には個性のある店や町えお
ブラブラ散策できるところがない。ところところに歴史ある店はあるのですが、閑散として「通り」にはなっていない。
たとえば、シャッターの下りた所を利⽤して常設の⼩さな美術館を造るとかも⽂化度が上がっていいのではないでしょう
か。旧市内の活性化の為、店を誘致し、観光客や市⺠の⼈々が「⾏きたくなる街・通り」造っていく街作りをしてほし
い。名張には、美味しい和菓⼦・伊賀米・地酒・伊賀牛などの特産品があり、地産地消できるものが沢山ありますが、こ
れらの店が同じ通りにあると観光客にも便利ですが、残念ですが分散してしまっている。対策として旧市内に市の駐車場
を造り、車で⽴ち寄り易い観光スポット「⾏きたくなる街・通り」を計画してはどうでしょうか。なかなか財政的にも難
しい問題だと思いますが、⻑期計画の一つとして実現出来ればと思います
⼈⼝減少率も上がってきます。魅⼒ある作りをして名張が活性化出来るように願っています。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部

拝啓。皆さん今⽇は！毎度のご厚誼に感謝します。私は⾼齢で鉛筆書きをご容赦。愈々、名張市は一⾒三重県知事と北川
市⻑を先頭に令和五年〜令和一五年を目途に総合計画を掲げました。更に併⾏してアンケート方式で市⺠の市⺠の意識調
査もあって私は楽しく書き上げることができたです。さて、思うに今を去ること１００年昔、先輩の話によると、京都の
有名な錦市場の魚屋店では店頭の中央に⼤きな⽣け簀の中に淡⽔魚、貝類が元気に泳いでいた。その側には鯉や鮒、鱒の
つくり、焼きどじょうなどなど。売⼦の掛け声は最⾼だった由。買い手のお客は店を囲んで⿊だかりだったとか！私は此
の度、名張市⺠、三重県⼈として総合計画の素案を提出しました。かつて⽇本は世界一の漁獲量を誇っていた時代があり
ましたが、今は他国に劣勢しています！近年漁場での濫獲、⾏業資源保護規制もあって、新鮮でうまい魚を食べられなく
なりつつある。三重県⼈⼝、年間４，０００⼈の若者転出を食い⽌める為にも、地場産業を早急に興しましょう。それは
目処の⽴てやすい隙間産業だからです。伊賀市、名張市の⽔資源を活⽤すれば新鮮でおいしい魚貝類が育ちましょう。お
酒つくりと同様です。隙間産業を興す好機だと思います。

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部
豊富な⽔資源と⾃然が残る山河を⽣かしたレジャー関連産業、付加価値農業の育成により関⻄方⾯からの⼈流を創出でき
れば好いと思う。

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部

不安に思っている事
・名張市には⼈を呼ぶものが無い
対策として
・名張市は目玉の観光地がない

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部

山に囲まれた名張は空気も⽔もおいしく⾃然環境に恵まれている。先⼈たちの努⼒の賜物ゆえか⽔害、地震、台⾵等の被
害も少ない。まことに住みやすい⼟地柄である。私の住む桔梗が丘地帯は⼩学校・中学校が近くにあるせいか、若い⼈達
への世代交代が順調に進んでいるように思われる。これは程度のいい中古住宅が比較的安価で手に入りやすいことが原因
の一つと思われる。条件さえ整えば住⺠は増加する証と思う。そこで提案。
・百地三太夫と服部半蔵：忍者ツアーを提案。観光バスで伊賀市の忍者屋敷、名張市赤目の忍者体験道場、忍者の食事体
験等の⽇帰りツアー。外国⼈向けの赤目温泉泊まりの１泊ツアー。
・名張川のいかだ下り：保津峡に負けない景観を楽しめるよ。
・比奈地ダムの上流側に⾼い橋があるがそこからバンブージャンプができる施設を作ると⼈気スポットになる。
・⽇本一のつり橋：場所はすぐに特定できないが、香落谷など名張川には⾼い山と山をつなげば壮観なつり橋ができそう
な気がする。
・⽇本一の動物園・レジャーランド：１６５号線沿いのすずらん台北側の広⼤な原野を開いて、動物園や買い物が楽しめ
るレジャーランドを作る。
いろいろ考えたがろくなアイデアが浮かばず申し訳ない。でも名張市の発展を祈念してやまない気持ちは伝わったでしょ
うか。

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部
近鉄沿線なので、便利がいいので他県や他市からも移住、観光がしやすい。温泉もあるので、宿泊施設があると⾃然も食
も素晴らしい。名張市に⻑く住み続けたいと思っています。素晴らしい⾃慢の市にと願っています。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部

名張市は、全体的に何もかも中途半端な感じがします。あれもこれもしたい、しないといけない、しかしお⾦がない。観
光も名所をしっかりとアピール。温故知新。新しいもの（イベント等）を作るのもいいですが、今ある観光名所、伝統⾏
事、祭りなどを違った形に変⾰していく。それで、他県、他市にピーアールして呼び込む。メディアをどんどん活⽤す
る。名張は近畿圏、東海圏どちらもにピーアールできるいいとこです。また、名張市の動線を確⽴して、⽇帰りではなく
Ⅰ泊２⽇で名張にしっかりとお⾦を落としてもらう。もちろんこれらのことは、わかってることだと思いますが、流れを
しっかり作って順序よく市⺠に説明しながらしてほしいです。もったいないです。

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部 観光の活性化にもっと⼒を入れた方がいいと思う。魅⼒がない。名張の良さが何かわからない。アピールが足りない。

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部 観光客にとって目玉となるようなものが無い

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部
旅⾏者を増やして町にお⾦が入る方法を考える。関⻄の万博までに何か考えてはいかがですか。例えば⻘山町に⼈⼝ス
キー場を造ったり赤目町の滝をもっと宣伝したり何か名張の知名度を宣伝したいです

はぐくむ-3 はぐくむ−観光産業をはぐくみます 産業部
イベント、⾏事等が中途半端な規模で、せっかくするのであればもっと色んな所からの協⼒を得て盛り上げていけばよい
のではと思う。例えば花火⼤会とか…。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 物価、電気代上昇で、経済的な安定が保てるのか不安に思う。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部

正社員、アルバイトなどどの働き方でも１度就職するとつらいことがあっても退職⾦（少なくても良い）があるから退職
できないと思ったり、退職しても退職する企業、再就職先の企業に悪い影響がないようにと考えてしまう。退職はしない
で職種、働き方だけ変えることができるような環境だと安⼼して働きやすいのかなと私個⼈の意⾒ですけど思います。例
えば１度就職選考に落ちてしまっても、時期を空けて応募職種や応募する働き方を変えて再度同じ企業の就職選考を受け
た場合、時期を空けると志望理由や学⽣時代に努⼒したことなどアピール内容が変わると思い、印象も良くなるのではな
いか、合格できることもあるのではないかと私個⼈の意⾒ですけどそう思います。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部
・まさに衰退を絵に描いた様な地域だと思うので、企業誘致、商業施設の計画など⺠間企業とタッグを組み、外資獲得が
必要。地域が豊かになれば魅⼒の有る町になるのではないか。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 市内で保育⼠をしています。決められた最低賃⾦が⽀払われているかみとどけてほしいです。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 ガソリン代、他燃料代が周辺地域より⾼い。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 年寄りも段々働けなくなりますので、若い⼈が安⼼して働けるような職があれば良いです。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部
名張市を発展させる為に、⼤きな商業施設を建てる（コストコ、業務スーパー等）。スターバックス等あれば盛り上がる
かも。テイクアウトの店が増えればいいです。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 退職後の仕事

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部
新⽣名張改⾰案
・今後の成⻑産業の半導体工場、ロボット産業工場などの世界企業のインフラを検討下さい。例えば、TSMC、Nvidia、
Arm、シリコンウェア企業等、雇⽤により財政の安定が可能になると考えます。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 最低賃⾦を上げてほしい２０円〜３０円上がっても年間７，０００円程、意味がない。物価、税⾦あがると変わらない。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 教育機関で働く⼈たちへの賃上げをしてほしい。（介護職員も）

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 ヒマはあるのに仕事がないといってる老⼈が多いのでシルバーの仕事を増やしてほしい。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部
住環境や⼈的資源はある程度満足していると思います。若者が定着もらえるよう、働く場の確保と地域資源を活⽤した魅
⼒的なイベントや活動が有ればと思います。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部
名張市内で就業しようとしても、バスで通勤することを伝えるとすごく嫌な顔をされ、それを理由に不採⽤になる事が多
いです。通勤手当を抑えるために車通勤を推奨する職場が多いのにはうんざりします。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部

・プレミアム商品券の配布方法について、応募は郵送で出来ますが、受け取りは平⽇に郵便局に⾏く必要があります。仕
事の都合で受け取りが難しく、購入が出来ないため、受け取りも郵送で⾏う、コンビニ受け取りを可能にするなど休⽇で
も受け取りが出来るような制度に変更を希望します。
・名張の商工会について、以前ニトリがあった⼟地にスーパーのラムーが入る話が進んでいたようですが名張の商工会が
取り決めた⼟地の値段があまりに⾼く、撤退したとのことを耳にしました。せっかくの国道沿いの⼤きな⼟地のスペース
が無駄になっており、名張市の発展を⼤きく妨げている元凶が名張市に住んでいる住⼈になっています。⾏政⾯でも何か
しら対策をしないと、いつまでも利便性が向上しない、住み続けたいと思えない街になってしまうと思います。実際私も
５年ほど前に名張市に移住してきましたが、今後のことを考えると、移住が必要になると考えています。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部

特産品が分かりにくい。道の駅を誘致したり、もっと⼈が出向いてくるいくつかのポイントを設置できないものかと思
う。近県への道の駅巡りをしていますが、⼈気の道の駅には他県ナンバーの車がとても多く、⾃身も気に入った道の駅に
は繰り返し訪問しています。とれなばの横の温泉には他県ナンバーの車も駐車されているので、とれなばにも特産品コー
ナーを作るのもひとつかと。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部
・企業を受け入れ⼈⼝を増加。
・名張のふるさと納税に⼒を。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部
保育⼠の給料が、まばらである事。⼤変な仕事の割には、介護⼠、保育⼠には、もっと時給アップしてあげてほしい。
パートも、正社員も、同じ仕事の割には、格差がひどい。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 賃⾦が低過ぎる。
はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 介護職員の給料アップによる⼈員確保。
はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 企業誘致が少なく活気がない。
はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 ガソリン⾼い。物価⾼い。
はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 働く場所を増やしてほしい。
はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 企業等の選択肢が多くなったら良いと思います。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部

⾃分も７０歳を超え、近所を⾒回しても⾼齢化が著しい。我が家もそうだが、若い⼈がいない。街中が年寄りばかりで暗
い感じがする。⼩中学⽣の声が聞こえてこない。住⺠が⾼齢化して年⾦⽣活者が多くなってくると、⽣活費の⽀出額が少
なくなり、近所の商店が儲からず閉店し、買い物難⺠が増えてくる。今は徒歩圏内に食品スーパーがあり⽇常⽣活に⽀障
はないが、少し離れたところに住む⼈たちは不便で、８０歳を過ぎても⾃動車で買い物に出かける姿をよく⾒かける。交
通事故が増える一因ではないか。こんな状況を少しでも改善するには、若い世代が名張に残ってくれて、⽇常⽣活品の店
が維持できる活発な消費を喚起する必要があると思う。若い世代が名張に残ってくれる環境づくり、特に就労の場の確
保・拡充が必要ではないかと思う。老⼈介護や⾃動車関連、販売業などの仕事だけでなく、農・工業などの製造業、知的
産業としての研究機関など幅広い分野の就労の場、すなわち魅⼒ある職業が選べるような企業の誘致が必要ではないか。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部
これからを担う若い世代の⼈達が住みたいと思える環境づくりが⼤事。その為には市の安定的な将来性が不可欠。これま
でで福祉は良くなったが産業分野が遅れている。活気ある市にするにはもっと地域産業を発展させていかなければならな
いのでは。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部
全体的に賃⾦が低いし、職も少ない、その為⽣活の質が上がらない。今後⼦供が名張で家を建てると相談されても喜べな
い。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部

市および市政を維持するためには、継続して安定した税収が必要である。労働者⼈⼝の減少が著しい⽇本において、税収
を安定させて地方⾃治体が⽣き残るためには、労働者を(将来的な労働者という意味で、こどもも)増やす取り組みが必要と
考える。そのため、労働者の流入・定住や、こどもを産んで育ててもらうための⽀援をどんどん厚くしていく必要があ
る。逆に言えば、周辺地域よりもそれら⽀援を厚くすることで周辺地域からの流入が⾒込める。こどもが⼤きくなるまで
には年数が必要であるため、今のうちから手厚くしておかねば、困ってからでは手遅れになる。三重県⾃体が、⼤学が少
なく、かつ、南北に⻑い地理的要因から、⼤学進学で県外へ出るこどもが多いというマイナスな要素を抱えている。しか
し、名張市は県⻄部にあたり京都や奈良、⼤阪などと近い県境に位置するため、まだ県内からの通学が望め、また、ひい
ては県内からの通勤も⾒込める。その利点を活かされたい。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 少⼦⾼齢化が急速に進み若者も伊賀地方に定着していない。働く場所も工場しか無く選択できるなら⼤都市に出て⾏く。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部
名張市は、全体的に何もかも中途半端な感じがします。あれもこれもしたい、しないといけない、しかしお⾦がない。収
入源をしっかり確保していただきたい。働く場所を誘致する。もっと他市に労働者募集をかける。公共事業でもいいと思
います。雇⽤を増やすと⼈が増える。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部

名張は現状⼤規模な工場⽤地のあきがなく今後発展性の低い街であり、住⺠の数も少⼦⾼齢化により減少していくばかり
である。住⺠の数が減るだけでなく、他地域より顕著なスピードで進⾏する⾼齢化の影響で名張市の税収入は少なくなる
ばかりか、⾼齢者向けの⽀出負担率が増え名張市⺠全体に対するサービスの質が低下していくことは明⽩である。名張市
シティプロモーション戦略などの情緒的なアクションでなく将来を⾒据えた⾏政主導による⼤規模な工業⽤地確保・企業
誘致を⾏い税収・住⺠を得るような実⽤性のあるアクションが必要ではないか。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 企業誘致をして働く場所を確保しつつ若い⼈が住んでくれる街に。⾼齢化が進む地域に残念ですが未来が⾒えないです。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部

今の名張は若手の働く場所(正規雇⽤)が本当に少なく、また正規雇⽤だとしても賃⾦も低いためか、若い⼈達はどんどん都
会方⾯に出ていってしまっております。学校を卒業したら名張で就職しようという若手がほどんどおらず、皆都会へ出て
いってしまってる状況が本当に⼼配でなりません。名張で働きたい、名張で一⽣暮らしていきたいと思えるまちづくり
を、一刻も早く⾏わなければならないと思います。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 ガソリン代や物価が他の地域に比べて⾼いように思う。⽣活費確保と⼦育てで手一杯でゆとりが少ない。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 若者が働ける場所が少ないので、どうしても名張市を出てしまうので、工場等の働ける企業の誘致。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 魅⼒ある働く所が少ないので、企業の誘致や雇⽤の拡⼤。これらの問題を解決していってもらいたい。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部
創業者に対しても⽀援をする、副業の受け入れ先を作るなどして、家庭内収入を増やすことも視野にしれてみてはどうで
しょうか。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 若い世代が就職先が無く他の地域へ流出していると思われる。
はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 商店街がさびれている。
はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 共働き世帯が働きやすい環境を作って頂きたい。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部
・雇⽤機会が少なくなってきていて、市外に移住する⼈も増えてきた
・滝之原の工業団地など税⾦を使って作った場所がうまく活⽤されてない
・県外などから事業誘致をして、雇⽤や移住する⼈間を増やさなければいずれ名張はダメになる



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 パートの時給を上げてほしいです

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 頑張っても収入が増えない。弱すぎる者だけへの⽀援ばかり。中間層への気遣いもして欲しい。

はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 企業誘致、昼間⼈⼝を増やすこと
はぐくむ-4 はぐくむ−経済をささえ、はぐくみます 産業部 ⾼齢者を⽀える若者が定着できる、就労環境が不十分だと名張市の未来はない。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
はぐくむ-5 はぐくむ−緑の循環を促進し、豊かな森と緑をはぐくみます 産業部 今ある緑を⼤切にして、⾃然豊かなまちであり続けてほしいなと思います。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 赤ちゃんからお年寄りまで、安⼼していつまでも暮らせる町であってほしいです。ホッとできる居⼼地の良い町。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部
もっと若い世代が安⼼して⽣活できるようにもっと名張を「何にもない」でなく名張っていいよね、になるようになって
欲しい。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部
⾼齢化に伴い、名張市の⼈⼝が⼤幅に減少し、活気がなくなってきている。まちおこしを沢山企画し、市が補助して色々
な活動をしていってほしい。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部
若い⼈が名張で残って⽣活していきたいと思える名張でなければどんどん若い⼈が出ていき、老⼈ばかりの市になってし
まう。老⼈の施設ばかり出来て老⼈しか住んでいないのが、年々思い知らされる。活性化した市を目指して欲しいです。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 市⻑さんとは同年代です。このまちに住んで本当に良かったと思えるまちづくり、名張市にして下さい。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 他市に比べ特色がない。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部
・他府県から注目される名物イベント
・名張市出身の芸能⼈、芸⼈参加のイベント

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部
新しい若い⼈たちが住みたいと思える市ではないと、もっと⾼齢化がすすむと思います。働く場所、娯楽施設等増えてほ
しいです。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部
⼈⼝の減少、前市⻑から現市⻑になり名張市が衰退したと感じている。現市⻑には新しい住みやすい町づくりを政策を発
表し伊賀市⻑みたいな斬新な改⾰をお願いしたいです。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部
隣接の伊賀市とくらべてみたらわかるように市のアピールが⼩さい。いろんな方法がありますが、まず身近に感じる（一
般の年令層）に合う⾳楽など市のアピールソングなどを市⺠から募集を⾏い、市⺠の⼼（愛着⼼の向上）をひきつけるよ
うな事も必要だと思います。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部

・「わからないことがわからない」ということもあると思います。名張の資源はいろいろあるでしょうが、「⼈」がまず
よいと言っていた⼈がいます。友⼈かそれを聞くと嬉しい気がします。
・リバーナにあった社協の出張所がこの３月いっぱい、４月からなくなるということをききました。なにかかわりになる
「⽣き場づくり」”交流”をいっしょにつくってもらいたいです。なんか１年だけやったけど利⽤していたので淋しいです

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 老⼈が増え若者が都市へ出ていく事。若者が増えるまちづくりをしないと衰退するばかりです。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部
イオンで月２回、スクエアステップに参加して２年になります。ようやく顔と名前がわかり楽しく⾏っておりました。こ
の３月で終了すると聞いて残念です。いろんな地域から来られているので、いい出会いの場でした。こういう場はもっと
増やしていってほしいと願います。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 「名張市の特色」が現在あまり感じられないのが少し残念です。それが⼈⼝減少につながっているのかも？と思えます。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部
名張は交通の便が悪く、外からこちらに⼈が来るような魅⼒もなく、内に住んでいる⼈間ですらここに魅⼒を感じない。
このままではどんどん⼈⼝が減って寂れていくのではないかと思う

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 若者の転出超過、少⼦⾼齢化問題
はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 ⼈⼝の減少と⾼齢化



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部

幼稚園、保育園の閉鎖が増えていて、⼦育て家庭は名張市を敬遠すると思う。近所の⼦供たちも進学、就職で名張を離れ
ると戻ってきていない。若者世代が定住できる施策を実⾏すべき。せっかく近畿⾼専があるのだから、近畿⾼専ともっと
コラボしてもよいのではないか。名張出身の⼤学⽣に「卒業後名張に一定期間住む」ことを条件とした返済不要の奨学⾦
制度を設けるのも良いと思う。名張市に住んで税⾦を納めてくれれば、奨学⾦を返済してくれるのと同じだから。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 ⼈⼝が増える改⾰をお願いします。少⼦化対策、県外からの移住者募集等難しいとは思いますがよろしくお願いします。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部

少⼦⾼齢化によって、まちに活気が無いと感じている。将来の投資として、多少のお⾦がかかったとしても抜本的な改⾰
をする必要があると思う。⾼齢者が住みやすくするのではなく、特に４０歳以下の若者がこのまちに住みたい、⼦どもを
産みたいと思えるような改⾰である。そういった改⾰をして⼦どもが増え、⼈⼝が増えて経済的に良くなってから、医
療、福祉に⾦かけるべきで、今していることは短絡的思考。改⾰するためには、⼦育て⽀援の拡充（⼦どもが⽣まれた
ら、⽣活費や教育費などのかかる費⽤すべて無料など）働き⼝を増やす（名張市で⽣まれても⼤学卒業後には都会にでて
いく⼈が多数。イオンモールを建てる、レジャー施設を設けるなど）、観光地や特産物などの資源に投資するなどが必要
だと思う。目先のことを考え、ちょこちょこ細かいところを変えるのではなく、「名張市いいやん」と目に⾒てわかっ
て、その状態を⻑期的に維持できるように変えてほしいと思う。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 おとなりの伊賀市に比較して劣っていることはたくさんあり、勝っているいるところは何があるのかなぁと考えてしまう

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 若者向けの店を増やしてほしい

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 ⾼齢化が著しいと感じる。若い⼈が外から移住したくなるような施策を推進してもらいたい。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 もっと若い⼈が楽しんだり、活躍できる機会を、増やしてほしいと思います。
はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 名張市の⾼齢化と⼈⼝減少。不安要素がたくさんあります。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 周りをみても⾼齢化が進んでいる。⼈を呼び込む対策をしないと名張の未来はないと感じています。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部
⽇本全体の問題でもありますが、⾼齢化社会が不安です。その中で、名張市は⾼齢化が他の市に比べてかなり進んでいる
と聞きました。若い世代の⼈が名張に住んでもらえるように、政策を考え、名張市に移住してくれる⼈を増やすことに重
点をおくべきだと思います。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部

全国的にそうだが、少⼦⾼齢化が進み、⼈⼝が減少し、空き家が増えつつある。30年前と比べ、活気がなく元気がないよ
うな気がします。広報などで、市のロゴ？を作ったり、⼦ども会議などを⾏ったりすることはすごく元気になります。若
い⼦どもや若者が名張にとどまりたくなような、政策をどんどんしていってほしい。名張学などもとてもいいと思いま
す。伊賀市のように、名張学検定をしてみてはどうですか？

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部
⼩さな⼦どもがいるので、名張で⽣まれた⼦どもたちがずっと名張で住み続けたい、あるいは一旦他の地域に出ていって
もまた名張に帰ってきたいと思えるような地域づくりをしてほしいと思っています。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部

⾼齢化地域となっているのと同時に⼈⼝の流出が⻭⽌めがかかっていない。近いうちに、市が機能不全となりうる未来が
⾒えているが、市全体の課題と認識して取り組んでいるかが不明瞭である。⾃然的減少や増加は仕方ないとしても、社会
的な⼈⼝流出の原因を突き⽌め、住んでみたくなる市にするには若者の意⾒を取り入れる場を設けたり、活躍ができる事
実を公表してもいいのではないでしょうか。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部
いつもお世話になります。現状、平和に健康に安⼼して暮らしています。ありがとうございます。強いて言わせてもらう
なら、名張市の唯一無二の売りを作りたいなと思います。〇〇と言えば名張市！と胸を張って言えるものができたら、
もっと⾃分の街を誇れるようになると思います。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 若い⼈が住みたいと思えるような街づくりをしてください。年寄りの優遇はもういいかもしれません。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 名張市の⼈⼝が減少していくことを危惧しています。⼈が増加するような政策を第一に⾏って欲しいです。

はぐくむ-6 はぐくむ−協⼒者、関係⼈⼝を増やし、「名張」らしさをはぐくみます なばりの未来創造部 名張学園祭にひやわん一家きて欲しいです。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 郵便事業を市役所が請け負う事ができれば⾼齢者の⾒守り業務と兼ねることができると思う。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 今後⾼齢化社会に伴い、移動販売車の必要性があると思います。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部
・医療体制
・介護体制

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部
まちの保健室の皆さんは本当に良く動いて相談に乗って下さいます。もっと市⺠の皆さんに知ってもらいたいと思いま
す。でも仕事が増えて⼤変な思いされるかな？

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部
私には⼦どもがいません。夫が亡くなった後、１⼈になった時にどうしようかと不安に思います。これから1⼈暮らしの方
が増え⾼齢化していくことが目に⾒えています。元気なうちに先の事を考えていく機会を設けられると良いと思います。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部
⽀給⾦のむだなばらまきするな！！ひとり親だからといって本当に困っているのか？ちゃんと調べろ！！ひとり親だけが
困ってるわけではない。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部
まちの保健室について、色々な声を聞いた。保健室に⾏く迄遠い。不便で⾏く気になれない…と多くの方から聞いた。私
は片道何分歩いて⾏けるかと思い、往復歩いて確認したが遠いでした。⾼齢者、病いもちには不便。身近な送迎車が必要
と痛感しました。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 障害福祉サービスで、家事代⾏があればいいなと思いました。（ヘルパーさんと一緒に家事をする）

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部

緑があってこの名張市に家を建て、終の住み処と覚悟して40年が経ちました。独⽴して家庭を持ち暮らしている⼦どもた
ちの故郷です。振り返って考えると、良くも悪くも⾼齢の私にはこの名張しか無いと言う思いです。名張が好きです。⼤
阪にも奈良にも京都にも近くて名古屋にも⾏ける、澄んだ空気の中、鳥の声、身の回りの環境には満足しています。私の
⺟も名張で我が家で亡くなりました。”まちの保健室”や介護施設が充実していて助かりました。何より、何かあれば⾃宅に
かけつけ看て頂ける先⽣が居てくれたことが、⼼配なく最後まで⾃宅で看取る覚悟が出来たのではと思っています。今は
往診して下さる先⽣がいないですね。⾼齢者が増え続けるこの街に安⼼して暮らしていける医療の環境を考えてもらいた
いと思っています。我が家の前は通学路です。⼦ども達の元気な声が聞こえると元気が出ます。さまざまな年代が共に暮
らせることが幸せです。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部

・このまま年齢が上がると病院へも買い物にも⾏けなくなる不安
・施設に入るのにもお⾦がかかるであろうし…
・ネットショッピングなど、パソコンなども使う能⼒の低下
・持ち家の将来的には処分しないと…
など、今後、名張市の⾏政に何をたのめば良いのか…など考える年齢になりました。もう少し、施設の数を増やして、⾼
齢者が住みやすい町づくりというのも必要な気がします。医療も名張市⽴だけではまかなえない⽇が来ると思います。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 今後の⽣活に少し不安が有った場合に相談場所がわからない。
つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 ⽣活⾯で今現在苦しい⼈に将来や未来はないと思います。
つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 福祉を充実し安⼼して老後を送りたいです。宜しくお願いいたします。
つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 健保の掛⾦がたかい。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部
急速な老⼈化が進む中、以下のような⼼配があります。⾃⼒で病院に⾏けなくなった時、買い物難⺠になる恐れや一⼈住
まいになった時、老⼈施設が⾼額または空き室がないなど。介護職員の質、⼈員不足も含めて。梅が丘地区に福祉バスな
どが欲しい。おおふち医院が有るが将来的に不安。市⽴病院の今後、医療が⼼配。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 四月から独り暮らしの少ない年⾦⽣活に突入します。不安でしかありません。
つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 ⼈⼝の先細りによる福祉サービスの低下等が⼼配です。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部
⾼齢者には、年⾦をきちんと⽀払いをして欲しい。どんどん減らされて、⽣活できない⾼齢者が増えてます。あの裏⾦
で、年⾦まかなえますやん。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 １⼈になっても最後まで、⾃宅で暮らせるような、充実した訪問医療（訪問医等）を期待したいです。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 すぐに入れる施設がない。順番待ちがあるため、将来がとても不安。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部
⽣活保護の⾒直しをして欲しい(本当に必要なのか、働く能⼒あるのに呑気に⽣きてる⼈をよく⾒るがどうなってるのか。
なんのために働いて納税してるのか考えて欲しい)。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 明石市や⼤分県豊後⾼田市を⾒習って老⼈に優しい町作りを⾏なってください

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部
⾼校⽣まで医療無償化等、財源は厳しいと思いますが、他県、他市と違う制度があると移住もあり、⼈⼝増加になると思
います。名張市に⻑く住み続けたいと思っています。素晴らしい⾃慢の市にと願っています。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部
独り住まいになった時、体調の異変に連絡ができない状態になった場合不安。独居家庭は安否情報を毎⽇チェック出来る
決め事(安否札を朝掲示)を徹底させるよう規制してはどうか??

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部
現在1⼈暮らしで健康ですが、⾼齢なので、病気になった時の事を考えます。私の希望は⾃宅で最後を迎えたいと思ってい
ます。訪問介護、訪問診療などの現在の状況が知りたいと思います。

つなぐ-1 つなぐ−地域の保健・医療・福祉をつなぎます 福祉⼦ども部 医療でも地域活動でも⼈が住んでくれるような魅⼒は感じないので、引越しは常に考える。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
つなぐ-2 つなぐ−⽂化をはぐくみ、次世代につなぎます 教育委員会事務局 ⽂化施設の充実等望む。
つなぐ-2 つなぐ−⽂化をはぐくみ、次世代につなぎます 教育委員会事務局 昔からの⾏事は⼤切に次の世代の⼦どもたちに伝え教えて頂きたい

つなぐ-2 つなぐ−⽂化をはぐくみ、次世代につなぎます 教育委員会事務局 下比奈知にある「名居神社」は、⽇本で１つしかないと聞いたことがあるので、これについて調べて広めてほしいです。

つなぐ-2 つなぐ−⽂化をはぐくみ、次世代につなぎます 教育委員会事務局 ⽂化・芸術⾯を充実してほしい。

つなぐ-2 つなぐ−⽂化をはぐくみ、次世代につなぎます 教育委員会事務局
名張市市政施⾏７０周年おめでとうございます。７０周年記念事業を祝して名張能楽公演を観る機会に恵まれ素晴らしい
公演に感動しました。観阿弥創座の地名張の益々の弥栄を祈念しております。

つなぐ-2 つなぐ−⽂化をはぐくみ、次世代につなぎます 教育委員会事務局
過疎化が進む不安。特色の無い町で、孤独に余⽣を送るのかと。⽂化施設⾯を強化して欲しい。コミュニティFMもサイマ
ルラジオ化して、緊急時に対応して欲しい。

つなぐ-2 つなぐ−⽂化をはぐくみ、次世代につなぎます 教育委員会事務局 美術館や博物館などの⽂化施設を充実してほしい。

つなぐ-2 つなぐ−⽂化をはぐくみ、次世代につなぎます 教育委員会事務局
地域のイベント、祭り、神事等、今後も残していくことで地域との繋がりができる。名張市に⻑く住み続けたいと思って
います。素晴らしい⾃慢の市にと願っています。

つなぐ-2 つなぐ−⽂化をはぐくみ、次世代につなぎます 教育委員会事務局 ⽂化施設や⽂化教育を、もう少し充実させるべき。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部
これから先々、⽇本中は元より世界の⼈々が来たくなるような名張、インターナショナルな名張になっていってくださ
い。

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部 広報で役所からの報道があるが、市⺠の⽴場からの声が⾏き届いていないと感じる。

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部
こうしてアンケートをとっていただけるのは良いと思います。最近⼟地開発が積極的に⾏われているようですし⼈⼝も増
えてきているところ⾃治活動よろしくお願いします。特に何も提案はありませんがホームページなど普段から窓⼝があれ
ば⼤丈夫と思います。

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部

⾏政に望むこと（⼤阪周辺の都市にあって無いもの）は、街中に⾏政の広報掲示板の設置すること。公共建物、公園等、
道⾏く⼈への、市のイベント情報、防災避難情報、防犯情報、上下⽔道工事、道路工事など「広報なばり」で住⺠に知ら
せていることで済ではなく、地域外から来てくれる⼈、セカンドハウスにたまに来る⼈達にも活動を周知してもらうこと
も必要と思います。団地内では、一部の⾃治会では、⾃主設置し⾃治会内のイベント案内・報告と市広報を掲示している
ところもありますが、市中の掲示向きの目⽴たない⽂字で⾒やすいものがほしいと思います。市の管理施設・公園には設
置されているところが多いと感じます。照明も設置している所もあります。回覧板は、⾒ていない⼈も⾒受けられます。

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部

これからの地域社会が⽣き残るには⼈⼝増加と経済⼒が不可欠だと思います。そのためにわたしなりに以下の2点を考えま
した。
＊名張の良さや魅⼒をうまく市外の⼈々にアピールして(この点が名張は下手かな？と…。いいイベントがあっても知らな
い⼈が多い)、特に若い⼈たちにもっと住んでもらえるようにする。
＊近年益々増加傾向にあるインバウンドにも来てもらえるような、名張ならではのアイデアがあれば…お⾦を落としても
らい、経済も活性化するのでは。

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部

危機的な少⼦化により地方は衰退します。名張市も例外ではなく近い将来⾃治体として存続できなくなる可能性が⾼いと
思っています。今後持続的に発展する街づくりとして少⼦⾼齢化対策が最重要なのは明らかです。また若者の市外流出対
策、⼦育て世代の市外からの移住推進、安⼼して遊べる公園ほか、例えば⾃然を活かした河川敷遊歩道などのインフラ整
備は⼦供と⾼齢者のコミュニティーに繋がり福祉の増進にも繋がります。活気のある街づくりには絶対に⼦供たちが必要
です。また取り組みを充実させるには市⺠一⼈一⼈が市政にもっと興味を持つことがとても⼤切です。市からの情報発信
の方法にはこれまでにない創意工夫を！広報のカラー化は⼤賛成、さらに今後はWEBや動画などあらゆる媒体で市政の動
きを堅苦しくなく伝えていただきたい。⽇本中から注目される従来からのお役所仕事を打ち破るような取り組みでもいい
と思います。北川市⻑になってから新しい動きに少しの期待を抱いております。がんばりましょう！

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部 市⻑が変わって広報の誌⾯も変わったように思う、名張を良くしたいと思う気持ちは伝わってくる。

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部
・⼦供に対する⽀援や名張市の色々が発信や相談場所がわからない。
・街並みが古っぽい感じやから、ポップさがほしい。
・季節を感じられる⾏事等呼びかけや発信がほしい。

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部
名張の活動に関してやったと言う報告は多く聞く、又は広報などで⾒かけるがやると言う予告をあまり⾒かけない、もっ
とチラシ配りなど⾏っても良いのでは？

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部 公共施設の利⽤を促進する情報が少ない、もっと参加しやすくして欲しい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部
全国的に少⼦⾼齢化社会となるなか、名張市として中⻑期的な展望などの情報発信が少ないと感じる、若い⼈たちが現実
を受け⽌め将来に備える準備と、⾼齢者の⼈たちのできることをイメージさせ全世代での取り組みの啓蒙が必要と考えま
す。そのためには、何か具体的な取り組みについての紹介などの情報発信が効果があるのではないでしょうか。

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部 若年層として⼦育て⽀援などの情報が全く分からない状態なので分かりやすくして頂けると幸いです。

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部
アンケートをとった結果どのように役⽴てているかわかりにくい。調査をするだけでなくけっかを広報等で公表していた
だきたい。

つなぐ-3 つなぐ−共感を⽣む情報発信でひと・まち・⾏政をつなぎます なばりの未来創造部 名張市が住みやすい街であることを明確にするためにも、あらゆる情報の比較データを開示してアピールして欲しい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部 多くの活動を「まちづくり協議会」にゆだねているが、それに対する交付⾦が将来に渡って維持できるのか。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
最近、つつじが丘に居住しながら、⾃治会に未加入の⼈、退会する住⼈が増加しています。未加入でも全くデメリットが
無いのはおかしい。加入者と未加入者をはっきり差をつけるべきと思う（当然でしょう！！）

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部

地域（⾃治協議会など）を引っぱっていってくださる⼈たちの⾼齢化がとても問題であると感じます。本当の現役世代
が、それぞれ住んでいる地域で活躍ができるよう、すべて誰かがしてくれるだろう、意欲のある⼈、やりたい⼈が勝手に
するだろうという意識ではなく、⾃分⾃身が‶何が"できるのかという意識がもてるような、当事者意識の育成のための教
育を望みます。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部

国津地域に住んでいますが、国津（⻑瀬以外）と⻑瀬が地理的にも交通の便、道路も悪く、⾏き来が難しいにも関わら
ず、⾏政的には1つにまとめられています。市⺠センター（ふるさと館）は、神屋地区、まちの保健室は⻑瀬地区。これで
は相互の交流は⾼齢化もあり、殆ど望めません。益々、⼈⼝減少になる中、国津地区は集落も分散していて、それぞれの
独⽴化が地域としても⼈とのつながりとしても目に⾒えています。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
居住している地域の方々も⾼齢者ばかりになってきており、若い方や⼦ども達の姿を⾒かける事も少なくなってきていま
す。今後、このような状態が続いていくと名張市の⼈⼝も減ってきているので不安を感じます。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
地域づくり対策について、便利な世の中になり、助け合ったり、相談し合う機会が少なくなったと思います。住⺠が地域
のことを話し合う機会もありません。⾏政、議会は能動的に住⺠と対話する機会を仕組んでいくべきだと思います。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
将来に向けて不安に思っていることは、だんだん⼦どもの数がへっていくように思う。どの年齢であっても健やかなまち
になることを希望をしているのではないだろうか。よく目につくことは、⼦育てのことが中⼼になっているところがある
ので気になる。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部 赤目地区には議員さんがいないため、⾏政が活動出来ていない。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部

いつも地域活動にはご理解ご協⼒頂きありがとうございます。まず、名張市を若者定住、活⼒あるまちづくりを目指すこ
と！住んで良かったと思うまちづくり！この取り組みは今すぐ無理…少しづつ展望性もって、アクションは必要！⾏政中
⼼、必ず、（地域15）地域に合った取り組み必要！地域から⼦どもたちの声消えるさみしい、ダメ！まず！私達先住⺠
（私も含む）地域の良さ、不便性念出！必要と思う！老いも若きも名張市に住んで良かったと実感あるまちづくりの実現
へ…私達地域中⼼といえる”まちづくり”を…

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部

新しく市政権代わり、期待しております。思いつくままですが！少しだけ勉強すれば理解できる事案に対して、全く理解
しようとする努⼒をしない、町内会の会合通知・団体の決算事項書類・会計処理等進んでやろうとしない、誰かがやらな
いと成り⽴たないのも関わらず、やらない、何故そうなのか？⼈間としての共同⽣活の基本が成り⽴たない。マスコミの
⾵潮に問題がある、政治資⾦規正法問題で国会は紛糾しているが、物事の本質を突いた議論にならない、善悪の基準が曖
昧だ。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
新しく市政権代わり、期待しております。思いつくままですが！現実的な問題として、名張には15地区に区分けされた⾏
政区分がある、しかし区割りを横断した集り（ボランティア活動）が活性化している、趣味の会、仲間づくり、２０⼈程
度の集まりに団体化し、集団⽣活に守っていけば（共同⽣活）どうか？今その構想に取り掛かっている。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
今回、市⺠意識調査について書類を戴きましたが、本⼈が⾼齢のため（９１歳）のため市⺠として十分活動出来ないのが
残念です。どう、返答してよいか？わからない点が多多ありました。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
⾃治会ですが同ブロックに⾼齢者が多く組⻑を務める事が出来ず若い⼈の負担となっています。⾃治会費集めぐらいだと
可能ですが⾏事や組⻑会議等、委託できませんか？

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部

⾏政に望むことは、各⾃治会単位の集会所を設置すること。私の住んでいる⾃治会には、集会所がまだ設置できていませ
ん。団地内の⾃治会では色んな方法で多くは⾃主設置出来ていますが最初の段階で集会所に適当な場所を計画出来ていな
い為、いまだ解決出来ていません。⾏政の政策的な後押しが少しでもほしいと思います。住⺠約４００⼾に集会所が無い
のは開発当時今ほどの住⺠コミュニティ場所の必要性が言われなかったとは思いますが、開発者の計画、⾏政指導の瑕疵
と言えると思います。⾃治会役員の先達も借室の交渉を進めていた⼈もありますが家賃の費⽤が⾃治会予算に合わず出来
なかったとお聞きしています。市の施設として賃料の応援、家主への税⾦の減免などあれば実現できるのではないかと考
えます。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部

市事業の参考にしてほしいと思うこと（アンケートとはすこしはずれますが……）は、村八分が現在は、村九分。向かい
３軒両隣りの付き合いの推奨が団地内では希薄か？それが普通とした事業推進。村八分から除かれるのは葬式と火事と誰
もが教えられてきています。家族葬が多くなったこともあると思いますが組内で起きる葬式も個々の付き合いにしておい
た方がよいという声が⽀配するようになってきています。一概に良し悪しは言えますが葬式を共同で組合がそろって参列
するのも一体感がその後でてきて家の様⼦も理解し親しみが増すこともあります。そういう機会もすくなくなり益々近く
の他⼈はいつまでも遠い。団地内の付き合いは他もよく似ているのではと⾒ています。市⺠センターの活動、趣味で集ま
るサークル活動は⾮常に活発ですが家から出て⾏かない⼈、いけない⼈も多くいて茶会のできる集会所がないのが影響し
ていると感じます。さらに私の区では向かい３軒は他の組ということで回覧板も別です。組内の玄関は、反対の道路側に
あります。これが仲間意識をさらに希薄にさせています。同じ⼟地、同じ時代に全く⾒知らぬ⼈と過ごすということを縁
として受け入れる⼈。受け入れないまま過ごす⼈、混在しているのが団地です。私どもの世代は、⼩さい頃から耳にして
いた向かい３軒両隣りを⼤切にという言葉は意識からぬけているように思えます。煩わしい付き合いを避けたいとお互い
思う事がそうさせていると思います。私の周辺だけではないと思います。こういうことを普通に考えてお互いがストレス
にならないよう⽣活する距離感を探っているのが⽇常だと思います。普通に住むだけでも団地は住⺠に事業の負荷が町に
住むより多いです。そこで町、⾃治会活動その事業も一部の⼈に負担が過⼤にならないように他の⼈につなぎやすい程度
のものにしていく必要を感じます。⼈⼝減少し⾼齢者の比率が上がっていくのは避けられません。仕事を少なくしていく
必要を感じます。⽔路の掃除、道路の植え込みの管理（無駄と思える植樹の撤去）公園の清掃など公園の清掃等は年に１
回くらい連帯感を持つためやるのは良いことだと思いますが維持管理するのはまた別だという認識です。⾃主的なやられ
る方には頭が下がりますが後の⼈がいないと不満を残します。何か少しの報酬があれば手を上げる⼈もいるように⾒られ
ます。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
地域活動がどのように進められいるかわかりづらく今のままだとやってる⼈の⾃己満足に終わっているように感じる。地
域を巻き込むにあたり、⼩さなイベントをたくさん⾏うのではなく、しっかりと考え⾃己満足にならない様他の地域も勉
強してほしい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部

このまちでまちづくりに関わっているのは極一部の選ばれた⼈たちに限られているように感じます。一度何かの役員に指
名されればいつまでもその地位に居続け。周りにはその方のお身内が固められているようです。ちゃんと任期を設け⼈事
を一新していかなければ新たな発展はないと言わざるを得ません。旧町に限らず。どの地域も瀕死の状態。死んでいま
す。広報名張は必ず⾒ていますがまちづくり関係の公募はなく、あっても一時的な動員に限られています。
根幹の部分は当て職者や市⻑の指名者に限られていて一般⼈の入る隙間はないようです。定員なしで希望者が全員参加で
きる巨⼤なまちづくり委員会のようなものを作ってみたら⾯⽩いと思っています。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部 若い⼈が、地域を離れて団地や都会にでていく。老⼈村になっていくのがわかる。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
古い慣習の改善。⾃治の回覧板や⾃治理事会の必要性への疑問。地域の⾼齢化により活動は厳しくなっている。海外を参
考にするなど。各サービスに委託できるのでは?

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
一部の方が熱⼼に活動されているが、時代にあった広い意⾒が取り入れられているように思わなく、活動方法の選択がな
い。形が古いままなので、熱⼼に頑張っておられる方には申し訳ないが避けたいと思ってしまう。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
今地域活動に参加してますが、いろいろなイベントに関⼼無関⼼の差があるようです。皆さんの意⾒をどのように吸い上
げて⾏けば良いでしょうか？

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
⾼齢者が多くなって来ており、⾃治会に入っているが班⻑や町会⻑をしたがらず、平⽇に仕事をしている世代が班⻑や町
会⻑をするので休⽇もなく負担が増えている。なので⾃治会を退会して協賛会員になる⼈が増えている。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部 ⾃治会を辞めたい

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
回覧板を廃⽌してほしい。ゴミ出し場所での掲示やスマホで⾒れたら回覧する必要もない。足が悪く1⼈暮らしなので 回
覧は苦痛。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部

市⺠センター等利⽤されている方は固定化されている、利⽤していない⼈から⾒れば災害時の避難所程度の価値？にしか
⾒えない。災害時に⾼齢者、障害者で救済必要者の登録について名張市から事前登録するように案内を頂いていますが、
各区⻑まで登録内容が周知されている？、役員といえども⼝外される方もいる？、守秘義務の徹底、⽂書化などされてい
るのか⼼配です、役員になる方への役割のひとつとして各地域役員へ再度周知して頂ければ幸いです。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部 ご近所さんが⾼齢者ばかりになったので、コミュニケーションが取れなくなってきています。⼼配です。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
就職の都合で来年度より名張市⺠ではなくなってしまうのですが、⽣まれ育った愛着のあるまちなので定期的に帰ってき
たい(できることなら戻りたい)と思っています。⾏政任せになってしまい⼼苦しいのですが、できる限りまちを良くしよう
とする活動には参加していきたいので、他地域の取り組みなども取り入れながら頑張っていってほしいです。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
⾃治会役員の希望参加者が少なく、消滅する班が出ています。時代の流れと思いますが業者に委託する等、今までと違う
やり方で進めていく必要を感じました。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部 地域のまちづくり協議会の予算不足。
つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部 ⾃治会の⽤事が多すぎるのでもっと簡素化して欲しい。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
だんだんと⾼齢化が進んできており、イベントや訓練等への参加者も減ってきているように感じる。地域でのつながりが
深まるように、参加できる機会を増やしていけるようにしたい。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
山間地域での⾃治会活動が限界を迎えている。直接市には関係無いが、過疎化による⼾数減少する中、その地域その地域
での色々な役職が多く、⼈選が困難。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部

⾃身が居住している地区の⾃治会に参加し、その重要性についてもある程度理解していますが、これから⼈⼝が減ってい
く上で⾃治会の役員などがいつまでも現状のまま維持出来るとは思えません。現在居住している地区にも⾃治会などの組
織があり、役員を地区の方々に担って頂いていますが、今後若い世代は少ない上に共働き、⾼齢世代の方々も働きに出る
方は増えるかと思います。参加出来る⼈⼝が減り、負担は変わらないでは実質負担増と考えます。市を運営する中で住⺠
の参加は必要であると思いますが、⾃治会の範囲の変更や、組織の再編等で住⺠の実質的な負担を増やさずに⽣活出来る
地区運営の在り方を⾏政に検討して頂きたいです。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部
⾃治会に関わり色々勉強させてもらって今の質問などはしてわかることが多く感謝の気持ちや目線がかなり変化しまし
た。２年でなにか形に残せる事ができればと思います。

つなぐ-4 つなぐ−持続可能な住⺠⾃治を未来につなぎます 地域環境部 老害が増えてきている。⾃治会が重すぎる。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
現在⽣活の不安の１つは公共交通機関です。名張市内を動き回るバスがほしい。縦横無尽とまでは言わないが安価で気軽
に使えるバスである程度の繋がりは必要だと思う。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
今は⾃動車を運転していますがこれから買物に⾏くときの事が⼼配です。免許返上した時のサービスが悪い。主⼈は８８
歳で返上しています。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
今後、⾼齢者が増えていく中で運転免許を返納してしまうと坂道の多い名張市では移動が⼤変だと思いました。タクシー
やバスの本数が減り、家の外に出るのができずに認知症が進⾏することにつながる可能性もあると思います。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
現在は車を運転出来るので、さほど不便は感じないが、今後免許を返納した時、すごく不便な⽣活が待っていると思うと
⼼細く不安である。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ⽇常の買い物が出来ません。車がないので助けて下さい。ふれあいに⾏くにも不便です。よろしくお願いします。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ⾼齢で⾃動車免許返納した場合、買い物が不⾃由。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
桔梗が丘に住まいして５０年近くになります。私も８０才近くになり、まだ車の免許もありますが、いつ返納しようかと
悩んでいます。⽇々の買い物や医者通いなどに⼤変不安があるからです。コミュニティバスもありますが、⽇に数本の運
⾏ではとてもたりません。現況では名張には住めないと思っています。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 将来車を運転できなくなった場合の移動が⼼配です。病院や買い物について⾏くことが出来なくなることです。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車の運転ができなくなった時、買い物や⾏きたい場所への移動に不安を感じる。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部

現在私は薦原地区に住んでいる７０才の⼥性なのですが、交通の便が⾮常に悪く、コミュニティバスが週に１度の１往復
だけです。近くの奈良県の山添村は１⽇に５便もバスが⾛っているのに、他市の⼈から考えたら、名張市⺠なのにどこの
僻地に住んでいるのかと言われそうです。コミュニティバスの本数をもう少し増やして欲しいです。あと１０年も車を運
転出来るかどうか不安であるからです。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 何かにつけて年を取ると車がないと⾏動出来ない。買い物不便。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
私は運転できません。現在、病院、買者、図書館他、活動（⾏動）するのに主⼈の運転で⾏動していますが主⼈（７９
歳）が免許証返納した先の⾏動がせまく不便になることにより困ってしまいます。（この前、⾃宅からイオンまでタク
シー代片道１，７００円、往復３，５００円程かかったので）バスの連絡（乗り継ぎ）不便。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 市内（団地）循環バスをお願いしたい。バスのサイズは中型で良いと思う。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
近所に買い物等に⾏く場合など現在車で運転しているがこのまま⾼齢化して免許証返したりした場合に公共交通が不足し
ていると思う。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
若い頃は⾃然が豊かで⼦育てするんも環境が良いかと思っていたが⾼齢になるにつれ、いつまで車を運転できるか？と考
えると⽇々の買物、病院通い等、交通の便が利⽤しやすいか不安になる。交通の便の充実等望む。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部

旅⾏帰り電車から⾒た町がきれいだったから、⼤阪で車を練習して６０才で免許を取って名張へ移り住みました。夏⾒で
練習して毎⽇こわい思いしながら、⼤きな事故もなく２０年余り、今、困った事に車を降りたら足も不安定でバスの回数
も少なくどうしようかと毎⽇考えるようになりました。娘は⼤阪に帰って来る様にと言われるのですが、私は美旗がすき
で、ここに来てすぐに⾃分で作れない⺠⽣にかいている方のボランティア（食事作り）をしています。２３年になりま
す。とにかく交通の便だけですね。よろしくお願いいたします。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部

老⼈社会が進⾏しており、ここ状況では買い物、通院に対してもいつまでも車の運転が出来なくなってきている。現在美
旗地区は「はたっこ号」が運⾏されているが、ほとんど空気を運んでいる状況である。考えることはいかに有効に運⾏す
るかにつきると思います。たとえば桔梗が丘駅から市役所、市⽴病院迄の延⻑運⾏、運賃についても他のコミュニティバ
スに比べ倍以上の⾦額である。もっともっと⾏政としては調査検討すべきである。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 免許証返納後の買い物等、交通機関が不安。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
・公共交通が悪い。三重交通と近鉄電車があまりにも悪く、⼟⽇曜⽇は、駅で４５分待ちなど⽇常茶飯事です。利⽤する
⼈の足を遠ざける為でしょうか？（平⽇の昼間も同等です）マイカーのない⼈の足にはなっていない公共交通は、名張市
としてどうでしょうか？運転者不足も世の中あるでしょうが、工夫してほしいと思います。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ・交通が不便（車でないとどこへ⾏くのも不便、時間がかかる、運賃も⾼い）

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
バスの本数が年々減っています。⾃宅がある住宅地から市街地まで出るには少し距離があり、車がないと不便です。両親
が車移動できなくなったとき、買い物難⺠や通院に困ることが予想されます。一方、バスの運賃は上がるばかりです。運
賃の補助もいります。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
今は車に乗りますが、運転出来なくなると買物に困る時が来ると思う。通院もそうです。「はたっこ」有りますが、駅ま
でどの程度時間かかるのかもわかりません！

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 買物が不便。バスの本数が少ない。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部

⾼齢者が多く移動手段が⾃家⽤車のみであり住宅内には一⽇一回バスがありますがとても利⽤できるものではありませ
ん。AIを利⽤した⾃動運転バスなどの運⽤できる環境作りをするための準備をすることが必要と思います。私達は⾼齢者
の交通事故等常にニュースで⾒ており免許返納をしたいと常に考えている⼈が多くいると思いこれを実現するための活動
を市役所が本気になり動いている事を望んでいます。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
現在桔梗が丘⾃治連合会にて一部の部会活動に参加させていただいていますのでその体験から感じたことを下記に連記さ
せていただきます。現在も現役で働いております。桔梗が丘⻄のコミュニティバスへの導入を検討下さい。理由：⾼齢者
が増加しているため駅まで⾏かないとバスの利⽤が出来ず市役所や病院そして電車の活⽤が不備となる。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
丘に住む者にとって車は必需品。車が乗れなくなった時（⾼齢）に出かける事がむずかしくなる。バスの便が少なくナッ
キーも丘の上まではきていない。⼦どもだけではなく老⼈にも優しい市にしてほしい。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
調査票は家内宛てですが夫が代筆で回答。⾼齢になり車を手離して免許証を返納した。⽇常の買い物や市役所などへの外
出に不⾃由な思いをしている。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ナッキー号の充実をお願いします。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 主⼈が⾃転車に乗らなくなってしまったらどうすればと思う。友達と話しをしています。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
買い物、病院、役所など必要な時に運転出来ないと⼤変不便なようです。私たちもいずれは訪れます。身近な⼈から、よ
く話をききます。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 交通⾯でもあと何年かすれば免許返納の時期も来ているので、交通手段を今にも増して取り組んで欲しいと思います。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 バス運賃が⾼い。つつじ地域に名張市のコミュニティバスが通っていない。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
今後⾼齢化が進む事による運転の不安がありできれば今よりコミュニティバスの本数を多くして頂きたい。現在72才で糖
尿病のため病院に⾏く時の安⼼のためにです。よろしくお願い致します。
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つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
名張市も⾼齢者が増えています。⾃動車の免許返納をすれば⽣活の足がなくなります。低コストの地域巡回バス等の企画
を提案します。ここはどちらかと言えば都会とは言えないので、買い物等移動に便利な交通システムが欲しいですね。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部

いつも、⾏政サービスについていろいろとお世話になっています。⾼齢者となり、車を手放し、買い物、医療機関と歩い
て⾏きます。今年になってから、ナッキー号を利⽤しはじめ、図書館や美容室へ⾏くのも助かっています。⾼齢者２⼈暮
らしなのでお互いに介護が必要になったり、１⼈暮らしになったり不安はあります。持病も出て来ましたので、身体には
気を付けて⽣活したいと思います。名張市には親戚もいませんので、ご近所と仲良くしていただき、又、⾏政にも相談に
乗っていただいて前向きに⽣きたいと思います。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 バスの本数の少なさ。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ・将来運転が出来なくなったら買い物、病院など移動する手段がない。とても不安。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
過疎化が進み⾼齢者が増加している地域での交通手段として、名張市としてのライドシェアの考え方、今後の進め方につ
いてどのように考えているのか？

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
⾃転車の運転もひかえないといけない年令になり、コミュニティバスをもっと利⽤しやすくして欲しい。足が無くなる
と、どんどん外に出たくなくなり、孤⽴してくると思います。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
今はまだ⾃分で運転して買い物とか病院に⾏ってますが交通の便が悪いです。今後どうなるか⼼配です。公共の交通を
もっと考えてもらいたいです。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 交通の不便を感じます。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部

現在は車の運転ができていますのでそれほど不安はありませんが、残り何年車に乗れるかわかりません。買い物はなんと
かできると思いますが、病院はあちこちなのでその時が、急に具合が悪くなったりしたらタクシーで⾏くしかないのです
が、往復６，０００円ぐらいかかりますし、医療費は１，０００円ぐらいですので、どうしたらいいんだろうと思ってい
ます。予約しておくと病院に乗り合いで⾏けるシステムみたいなタクシーよりは安い方法はできないのでしょうか。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 身近なきめこまかい交通対策を願う。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 年令がいけば交通機関が充実しないと出かけることができない（例：買い物、駅までのバス便等）

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 バスの回数が少ない。スーパー⾏きのバスがほしい。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 交通機関の減便（近鉄電車、バス）
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 今は車に乗れているのでいいですが、病院とか買い物など交通の事が⼼配ですね。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
名張市にもコミュニティバス以外に⾃由度の⾼い他の地域で活⽤されている（第一タクシー？）みたいな乗り合いタク
シーを導入して欲しい。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 病院、買い物、市役所、公共施設等、駅から遠く車が無いと移動出来ず遠のいてしまいます。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
⾼齢者になりますと車を利⽤出来ず、⾏動範囲が限られます。買い物も⼤変で困っています。循環バス（三交）が頼りで
廃車されないか不安です！

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ⼈⼝減による公共バスの本数減が不便である。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 バスの本数が減少した為、将来車の免許返納した後の老後が不安です。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
⾼齢者になった時に⾃家⽤車がなければ買い物や医療機関での受診が不便だと思います。年⾦⽣活で運賃の⾼いバスに乗
るか、地域の少ないバスに乗るか、⽣活できるか将来不安です。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部

名張市に来て２年が経ったけどバスが少なすぎて車しか使えない所は初めてで田舎なんですが、朝も２本、夕方も２本て
少なすぎて使えません。学校に⾏く時とか、駅に⾏く時しか使えないです。それも月曜⽇〜⾦曜⽇までで、一方向にしか
乗る事も降りる事も出来ないバスは聞いた事も⾒た事もないです。⼈が多く乗り降りする所は何回も⾏ったり来たりで
す。今は⼦供が時々ですがバスに乗って降りてとしてくれてるのですが、学校の近くでバス停があるからまだ良いと思う
しかないです。買い物もバスでは重いので無理なのでやっぱり車を使う事になります。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 今は車でいろんなところに⾏く事が出来ているがもう4〜5年もすれば公共の乗り物がないと安⼼出来ない。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
老⼈が気軽に買物や病院に⾏けるようにバス運⾏を増やして欲しい。その費⽤が多⼤になるようなら、タクシーの補助券
や無料券を配布する

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 近い将来、⾼齢になり車の運転に不安を感じ車の免許証を返納した場合の⽣活⾯での移動手段に不安を感じる。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
⾼齢になり、免許返納をする予定ですが、⾏動範囲が狭くなり買い物とかは何とかなりますが、病院とか市役所への⽤事
とかの不便さは出てくると思います。バス（コミュニティ）の増便とか⾼齢者社会に対応した町づくりを望みます。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 公共交通機関の利便性が悪い
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 体⼒の減退で車の運転が出来なくなり交通の便を⼼配しています。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 今後車が運転出来なくなった時に移動手段に不安。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
車の運転が出来なくなった時の病院、買物などの事が⼼配になります。⼦どもに頼れないこともありネットだよりではな
く体が動ける間は出かけたいです。お⾦を出せばどうにでもなる事ですがお⾦の無い物にとっては⼤変な事です。何かい
い案があればと思います。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 名張は⾃家⽤車がないと⽣活しにくいので免許証返納したあとがとても⼼配です。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
名張は程よい田舎感があり、治安(ただ最近窃盗被害受けた)も良いと思いますので、⽣活は悪くないと思います。交通⾯で
不安があります。交通⾯は一部の地域へのバスが全く機能してない気がしてます。鴻之台に住んでた際は全く使い物にな
らず、今⽇に至るまで一度だけしか使った事ないです。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
いつも⼤変お世話になっております。良い地域づくり街づくりに向けて有難うございます。将来の不安としては交通で
す、⾼齢で車が運転できなくなったときに地元地域のバスの路線便が少なく、タクシーも減少しているとお聞きしてお
り、買い物や通院等の交通が懸念されます。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
この先免許を返納した時の買い物が不安です。ナッキー号バス路線のない地域を⾛ると聞いたけどいつまで経っても赤目
には通りません。毎年コースを変えるとか６便の中でコースを変えるとか工夫して欲しい。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 交通弱者と化した時に⽣活が一気に不便となる事。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
今は車に乗って⾏動できますが将来車が乗れなくなった時に団地内を巡回してくれるシステムを早急に⾒当して頂きたい
です。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
将来、車を手放したときの交通機関があまり充実していないように思う。通学に使うバスの補助は⼤変助かっておりま
す。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 バスの本数を増やして欲しい。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 公共交通機関

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
公共交通機関の不便さ。桔梗が丘に住んでいると１６５号線のバス路線が無くなっていて駅に出るのも⼤変。駅に出ても
近鉄のダイヤの本数の少なさ。結局名張まで車で⾏くしかない。幸い健康に不安が無いので今は病院通いもなく、買い物
も車で⾏けますが、これから年齢を重ねてこの町で暮らせないと思う。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 コミュニティバスを充実させて、車の運転が必ずしも必要のない街にしてもらいたい。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 坂道が多いこの⼟地で、将来運転免許証を返納した後 どうなるか不安です

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
桔梗が丘駅前の施設が殆ど無くなり、この先車の運転ができなくなった時にＱＯＬが下がってしまうのが不安です。実際
名張では車が無いと⽣活し難いと、誰しもが感じています。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
⾼齢化が進み、免許返納を進めているが、返納した後のフォロー(サービス)がないと、名張で⽣活していくのは難しい。名
張には車がないと⽣活出来ない地域が沢山あるから。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
今は車を運転して⾃由に⾏動できるが、免許返納したあとの⽣活が不安。今後、⽇中夜間のバスの本数はさらに減り、買
い物、通院に不便を感じることになるだろう。返納後はバス代は半額になるとのことだが、コミュニティバスの拡充を希
望する。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部

地域内の公共交通の利便性を上げた方が良いと思う。過去は都内に職場があり、江東区、練馬区、武蔵野市、北区、品川
区に居住したが、特に、武蔵野市吉祥寺のコミュニティバスは幹線道路から一筋、二筋と入り込んだ住宅地内にバス停が
点在しており、内回り循環バス、外回り循環バスとして駅へのアクセスも考えられており、住宅地内に居住する利⽤者本
意だと感じた。出張先の埼玉県深谷市ではオンデマンドでミニバンでの乗合い乗車ができ、過疎地であっても不⾃由さを
なくす為の取り組みをされていた。まずは現状のコミュニティバスの効果を図り、好循環となる様にと思う。（⼩回りの
きく⼩さなコミュニティバスはもっと利⽤されるものだと捉えている）各地の取組み事例の収集に⼒を入れる事も⼤切か
と。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車が無いと買いもに⾏けない。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ひとりで買い物に⾏きたくてもコミニティーバスしか手段がなく⼤変不便。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 市内循環バスを増便して欲しい
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車が運転出来ないと⽣活が不便である。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 将来⾃分が⾼齢になった時に交通機関が充分にあるかどうか不安で医療機関に⾏く事が出来るか⼼配です。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
買い物や友⼈と会う時も車で出掛けています。いつまでも運転出来ないので不安を感じます。公共の交通機関が有ればと
思います。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
・老後、⾃動車免許を返納した後の交通手段がバスしかないので、買い物や通院など不安
・移動販売や、配達等のサービスがあればいいと思う

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車での移動であるので問題はないが、運転できなくなった時の移動が不便になると感じる。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ⾼齢者の移動手段が不安。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 老後を考えると交通⾯が不便である。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ⾃動車がないと、⽣活に困る。（スーパーマーケット、病院、バス路線）

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
⼦供が独⽴し夫婦2⼈の⽣活で、運転が出来なくなった時コミニュティバスのコースや運⾏数を増やしてくれないと⽣活が
出来ない。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車がなくても食料品等の購入や医療機関に受診できる⽣活環境が維持されるのか不安がある。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 運転免許を反応した後が⼼配

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 免許返納後の外出手段が不安。タクシーでもバスでもない程よい交通手段がほしい。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 市内交通基盤の充実
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車の運転が出来なくなった時の移動手段について、不安を感じる。
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つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
車がないと不便だかバスの路線が限られている。この先、年をとり免許を返納したら⽣活しづらい事が想像できる。ずっ
と家で暮らすのは難しいのかと思うと寂しいです。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 十年後、車の免許も返納し、身体が次第に不⾃由になった時に、助けてもらえる街(仲間)であってほしいと思います。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
⾼齢になり、車に乗らなくなると、今のところには住めないと思っています。⾼齢になっても、買い物や、⽂化に触れる
機会を得ることができるよう希望します。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
名張は⾃動車が無いと⽣活が不便な事が不安です。現在は病院やスーパーマーケットなど特に不便を感じた事は無いです
が将来⾃身が⾼齢になり免許返納を考えた時、安⼼して⽣活ができるのかと感じる時があります。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
さつき台に住んでいますが、私もいつか老いで運転もできなくなります。その時さつき台にあらら交通手段は1⽇一本のバ
スのみ… これからどうなるのだろうと漠然とした不安があります。つつじヶ丘、梅ヶ丘などではバスが頻繁に通り向こう
に引っ越す方がよかったのかともたまに思います。車のない⽣活ができる社会の確⽴を目指していきたいです。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
現在は⾃身で快適に車で移動しているが、車を手放す時が近づいているので、以後の⽣活が⼼配です。（現在の⽣活環境
がアップダウンの地形故） 主にコミュニティバス等の交通機関の便数の少なさ等！！

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 老後の交通、医療環境の充実(⾃動車が乗れなく市⺠が多くなると思うので)

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部

交通機関について、実家の⺟が美旗で独居ですが、バス停も駅も１キロ以上あり、まちづくりの「はたっこ号」があるも
のの、２時間乗り回され最終地点が桔梗丘駅。しかもいつも誰も乗ってない。どうやって病院に⾏けるんですか？どう
やって食料衣料雑貨を購入できるんですか？市は一度でも考えたことはあるんですか？？⾃分が歳をとって運転免許を返
納したら、普通に⽣きていけるのか、⾮常に不安でたまりません。⾃治会に提案しても、話合いするのは現役の運転免許
を持ってる⼈しかしないので、全く話にもならない！市がすべきことではないんですか？？前市⻑が美旗の⼈間でありな
がら、おひざ元の美旗地区でこういった状況では名張市の未来はないのと同じだと思ってます。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 運転できなくなった時の買い物や通院の足。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
名張では車がないととても不便です。免許を取りたくても取れない⼈はどうしたらいいですか？⾼齢者になったらもっと
交通の便の良い所に住みたい。主⼈の仕事の関係で名張に来ただけなので、仕事が終われば⼤阪に帰りたいと思います。
まだ色々言いたい事はあります。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
⾼齢者の移動手段が、⾃家⽤車の方が多く、安⼼して道路を通⾏できないことがある。公共交通機関の充実や医療機関へ
の安定した交通機関を切に願います。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車が運転出来なくなると近くにスーパーがなくとても不便になる。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 今は車があって買い物にも⾏けるけど、歳を取った時に不安。町内にスーパーが欲しい。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 バスの始発がもう少し早くなれば嬉しいです
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車が運転できなくなると⽣活できなくなる。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
年を重ねて、車の運転が出来なくなったら、買物に⾏くにも不便なことが増えるなあと不安を感じています。年をとって
も住み続けられるまちづくりをお願いしたいです。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ⾃家⽤車に乗れなくなった時の、公共交通機関が不便なので、それに代わる交通手段の環境を整えて欲しい。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
バスを使う機会があまりないが、駅で飲み会あって利⽤したいが最終便が早くて利⽤出来ず不便さを感じたことが過去に
何度かあった



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
・コミュニティバスの便を増やす。
・またバスの存在を色んな⼈に周知してほしい。
・バス停も増やしてほしい。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ⾼齢化が進んでいるが、徒歩圏内にスーパーや病院がある地域、遠い地域があり車がないと⽣活ができないと思われる。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車が運転できなくなったときの通院や買い物の移動手段。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車の運転が出来なくなった時の移動手段が不安。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 駅までのバスが⾼すぎる。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部

公共交通機関が不十分なことが、都市部に移住したい一番の理由です。今後⾼齢になって⾃家⽤車に乗れなくなると、受
診や買い物等で⼤変困ることが目に⾒えています。名張市に限らず地方の課題だと思いますが、例えばライドシェアなど
何らかの方策を打ち出さないと永住は無理だと思います。⾃然豊かな名張市でずっと住み続けたい気持ちはあるのです
が。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ⾼齢になるにつれて、買い物に⾏くのが⼤変になると思うので、近くに車なので売りに来て貰えたら有難いです。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 免許を返礼した⾼齢者が不便なく⽇常⽣活を遅れる公共交通機関の充実とサポート⽀援

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車がないと⽣活できない
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 ⾃動車免許を返納したいが、病院や買い物に⾏く交通手段が⾮常に不便です。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 老後に車の運転ができなくなった場合の移動手段に不安があります。コミュニティバス等の充実を期待しています。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車に乗れなくなったら、買い物や病院受診等に不安です。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車に乗ることができなくなったら、病院とかどうすればいいか？
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 駅やスーパーまでのバスを増やしてほしい。車がないと⽣活できないので不便。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 交通の便が不便
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 車の運転が出来なくなった時の買い物や公共の乗り物が不安です。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 免許証を返納した場合、十分な交通機関が無い。バスも少なく、料⾦も⾼い。
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 【希望】⾼齢者に対する格安の交通機関(名張市の助成)
つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部 公共交通機関の運賃（バスや電車）が⾼過ぎる。

つなぐ-5 つなぐ−ひととひと、まちとまちを交通環境でつなぎます 都市整備部
運転免許証の返納後の移動手段がなく、病院・買物・地域⾏事への参加が困難となる。⾼齢となっても⽣き⽣きと一⽣を
過ごしたい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部
私はこの名張で⽣まれ育ちました。学校教育も受けました。６０代になってもやはりこの⼟地が好きです。⼤阪へ通って
いますが、電車で名張に帰郷するとホッとします。やはり故郷だからです。このままシニアになっても名張でいたいと思
います。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部 ⼈⼝減少。
つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部 特に思う事もありませんが、今以上に住み良い名張市になって⾏く事を願います！

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部
⼈⼝流出流出抑制案
若者の定着を優先で考える。⼦育てのしやすい環境を創出
・⾼校、⼤学卒業⽣、名張市内で就職するならば⽀援⾦を出す。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部
現７５歳の⼥性です。⽣まれたときから名張で住んで名張で⽣まれてよかったと思っています。⼈とのつきあいもお互い
に教えてもらったり友達とも仲良くカラオケに⾏ったりの楽しい⽣活をしています。これからも住みよい名張になります
ようによろしくお願いします。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部
早期の伊賀市との合併を願う。伊賀市は歴史がありつぶれることはないが⼈工的に⼈⼝を増加させた名張市は次世代が移
り住むことはないため、まだ名張市が元気なうちに伊賀市と手を結び⼤伊賀市になった方が得策だと思う。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部
⼤阪市など確か７０才以上（７５才かも）の市⺠には市の交通機関や市の建物（例えば美術館、博物館等）での催しなど
割引がある。しかしながら名張市では何の得点もない。財政が⼩さいので理解できるがそれなりの事を考えればある程度
できるのでは…これらをしっかりと名張への移住を薦めることもできるのでは。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部

少⼦化、⾼齢者社会へ⽇本中が突き進んでいる今、地方として考えられる名張市も⼈⼝減少には⻭⽌めがかけられないと
思います。不安は⼈が少なくなることから、市のサービス提供、福祉⾯においても維持するには、重税の重さが必然に
なっていると思います。これに対しての解決策は⼤変にむつかしいと思いますが、こうしたアンケートへの努⼒対策・低
所得者⽀援制度に今回はいち早く着手されている姿に希望も感じています。これからも、がんばっていただければ応援し
ています。致しかたなく市外へ⾏きますが、良い思い出いっぱいに名張市の良さを引っ越し先でも宣伝させていただきま
す。色々とお世話になりました。
市役所内での野菜市は量・値段も良⼼的で⼤変良かったです。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部

現在、60台後半ですが、やはり⾃分の身体、または家内の身体が動かなくなった後が⼼配です。⾃分の父親が脳梗塞を発
症し、最後の15ヶ月は要介護が「5」の状態でした。会話も中々困難だったので、父の気持ちは聞く事ができないままにな
りましたが、はたして「⽣きたい」という気⼒がどの程度残っていたのか？今でも時々気になって思い出します。この
先、⾏政サービスに⼤きな期待もしない方が良いかもしれませんが、父の代から、あと何年かして⾃分の番、⾃分の妻の
番になったとき、少なくとも父の時より「⽣きたい」という気持ちを強く持っている事ができるか、できるだけ家族に負
担をかけずに安⼼できるか、名張の⾏政を少しは期待しつつ、注視していきたいと思います。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部
今から４８年前にマイホームと⾃然豊かな当地を求めて⼤阪寝屋川から当地に移住しました。
当時は冬はよく雪が積もり⼤阪までの遠距離通勤等々何かと不便でしたが現在はとても便利になり住みやすい街になりま
した。住んでよかったと思っています。今回の市⺠調査を参考に一層の市の発展と街づくりを期待しています。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部 ⼈⼝減少により都市機構の消滅を危惧します。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部
将来を思うと、地域の⾼齢化が進む、空家が増える、ゴーストタウン化する、バスが⾛らなくなる、交通不便で入居者が
入らないの悪循環が⽣じる。名張市の若い世帯の⼈⼝を増やせば、活気が出る。（兵庫県明石市のようにならないか）

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部
⼈⼝減少、⾼齢化が社会問題となっているが、名張独⾃の解決策を考え、⾃⽴できる都市になるよう頑張っていただきた
いです。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部 ⼤学誘致

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部
資料では１０年後のまちづくりについて考えてあると記載されていますが、３０年後、５０年後、１００年後も、同時に
考えておく必要があるのではないでしょうか？

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部 少⼦⾼齢化への対策へ不安

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部
⾼齢化、過疎化。買い物をするところがない。買い物をするところがないのは若い⼦が市外に出て⾏ってしまう⼤きな要
因だと思う。お年寄りが多いのに買い物がしにくいのはこの先その年代に仲間入りする者にとっては不安の要因にもなり
かねない。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部

・名張市はここ数十年の間に何をしてきたのでしょうか？企業誘致も進んでない。観光にも⼒を入れてない。箱ものの経
年劣化に伴う建替え・補修以外に市⺠に対して名張市が独⾃で、または全国に先⽴ってやってきたことはありますか？３
０〜４０年前には「⼤阪のベッドタウン」としていましたが、今や昔、旧町は言うまでもなく桔梗が丘もつつじが丘も過
疎が進んでます。空き家だらけです。増加しているのは唯一鴻之台・希央台のみではないですか？２０００年には８．５
万⼈だったのが、２０２０年には７．５万⼈。２０年で１万⼈の減少！何をしてきたんですか？
・【名張市を知⼈にお勧めしたいとどの程度思いますか。】と質問項目がありましたが、答えが枠には当てはまりませ
ん。津波の⼼配はない。台⾵などの⼤雨も１０年に一度程しかない。地震の⼤きな断層がない。⼤阪へは1時間・名古屋へ
も1時間半で⾏ける。お米がおいしい。ほどよく雪が降る。⾃然豊かで⼦育て世帯には環境が良い。等、地理的要因に起因
することでお勧めはしたいことはあるのですが、上⽔が⾼い。河川改修が本気でない。交通手段が希薄すぎる。市⺠病院
が機能してない。固定資産税が⾼い。等、田舎であるのに田舎でない⾏政感覚。車を運転できなければ⽣きていくなとい
わんばかりの市政が全くなってないので、トータルお勧めできないです。市⻑が交代されて安⼼して⻑く住める、住みよ
い名張市になることを期待しています。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部 10年後のこの町での⽣活が想像できない。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部
将来、名張市は⾼齢者ばかりになっていくと思われるが、⼈⼝も減り続けており、⾃分が⾼齢者になった時には買い物や
通院に不便することになると思う。名張市に限ったことではなく、都市を除いた多くの市町がそうであると思うので、市
ごとに政策を⾏うのではなく、複数の市町が一体となって⾏えば良いと思う。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部 少⼦⾼齢化。
つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部 ⽣活環境や⾃⺠の意識が変わらないならいつも古い町のままになると思います。
つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部 老⼈しかいない。近い将来滅びそう。

つなぐ-6 つなぐ−ひととまちを次世代につなぎます なばりの未来創造部
名張の目指す10年後の姿に、具体的な数値目標を明確にしてほしい。近隣の津市や伊賀市等にあって名張市にないものは
ないかといった視点でも考えてほしい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-1 つくる−多様性を認め合える男⼥共同参画と多⽂化共⽣のまちをつくります 地域環境部
外国⼈の増加。名張市は住⺠コミュニティが脆弱な印象しかないので彼らが作るであろうコミュニティには対応出来ず、
⽣活苦及び言語含む教育の不備や価値観の違いによる犯罪率の増加、住環境の悪化等には為す術もない。政治・⾏政が齎
した、⽇本が抱える地方の問題全てが名張市にも顕在してると感じる。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
つくる-2 つくる−⻘少年の健全な育成環境と⽣涯学習社会をつくります 教育委員会事務局 図書館の本の充実を望みます。

つくる-2 つくる−⻘少年の健全な育成環境と⽣涯学習社会をつくります 教育委員会事務局
・⽣涯学習の講座数を増やしてほしいです。
・ボランティアガイドさんと歩く企画を増やしてほしいです。健康を保ちたいです。

つくる-2 つくる−⻘少年の健全な育成環境と⽣涯学習社会をつくります 教育委員会事務局

1．現在、全国的に名張市においても不登校（特に中学⽣）が多く、その対策として⼦どもの居場所づくりが喫緊の課題に
なっています。その対策として考えられるのが、中学校区毎（複数も可）設置すべきと思います。その費⽤を市の方から
補助して少しでも不登校⽣を少なくしてほしい。
２．中学校の⼟⽇の部活動を移⾏する方向で検討されているが、その受け皿として「総合型地域スポーツクラブ」が最適
かと思われるが、指導者への謝⾦⽀払いもある中で保護者の負担が少なくなるよう配慮してほしい。

つくる-2 つくる−⻘少年の健全な育成環境と⽣涯学習社会をつくります 教育委員会事務局
市⽴図書館について、郷⼟資料館の本も貸し出してほしい。受賞作、マニュアル本。定期刊⾏雑誌を減らし「⻑い間読書
価値のあるしっかりした本」を増やして欲しい。無い本は他館から借りる制度を充実してほしい。

つくる-2 つくる−⻘少年の健全な育成環境と⽣涯学習社会をつくります 教育委員会事務局

パソコンやスマホなどを使わなければならない事がとても多くなってきています。そんな中で使い方がわからない事や説
明を⾒ても専門⽤語ばかりで理解できないことがよくあります。（普段使ってる⼈にとって簡単な事であってもです）今
困ってるのは古いスマホから新しいスマホへのアプリの移動です。やり方を教えてくれたり手伝ってくれる⼈がいたらと
てもありがたいです。そういった場所を作ってもらえれば活⽤したいと思います。

つくる-2 つくる−⻘少年の健全な育成環境と⽣涯学習社会をつくります 教育委員会事務局 adsホ−ルの建直しを希望します。

つくる-2 つくる−⻘少年の健全な育成環境と⽣涯学習社会をつくります 教育委員会事務局 図書館の蔵書を増やして欲しいです。ガイドブックが古いものしか無いので、伊賀まで借りに⾏っています。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 産業部
両親が⾼齢になり農地が耕作できなくなりました。農業委員会に届け出していますが、耕作してもらえる⼈の紹介があり
ません。就農する⼈に限らず、一般の⼈に紹介してもらえる仕組みを作ってほしいです。

つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 産業部 野⽣動物が⼈の数より多く、山林・耕作地が荒れていきます。この先どうなるか不安です。

つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 産業部 名張の農産物、伊賀肉、メロン以外に思いつかない。

つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 産業部
新しく市政権代わり、期待しております。思いつくままですが！現実的な問題として、農業は時代遅れ産業では無い、今
後形を変えて進化する、名張は内陸地、温暖化によって作物には最適地である、１５年ほど前から若者による農業体験が
ある程度進化している、地元農家は全く評していないがね！

つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 産業部
市⺠農園を増やしてほしいです。現在、伊賀市の農園を借りていますが車で⾏かなければいけません。⾃宅から歩いて⾏
けるところにあればいいなと思っています。

つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 産業部 産直の野菜や果物などが手に入りやすいのは嬉しい事と感じてます。（ブドウ、イチゴなど含めて）

つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 産業部

山に囲まれた名張は空気も⽔もおいしく⾃然環境に恵まれている。先⼈たちの努⼒の賜物ゆえか⽔害、地震、台⾵等の被
害も少ない。まことに住みやすい⼟地柄である。私の住む桔梗が丘地帯は⼩学校・中学校が近くにあるせいか、若い⼈達
への世代交代が順調に進んでいるように思われる。これは程度のいい中古住宅が比較的安価で手に入りやすいことが原因
の一つと思われる。条件さえ整えば住⺠は増加する証と思う。そこで提案。
・鹿、猪の害が問題となっている。狩猟の規制を緩めて、鹿、イノシシ料理専門店を増やす。名張市の肉料理店ならどこ
でも食べられたら良いのにと思う。
いろいろ考えたがろくなアイデアが浮かばず申し訳ない。でも名張市の発展を祈念してやまない気持ちは伝わったでしょ
うか。

つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 産業部
伊賀牛や、いちご、野菜など素晴らしい地産物が多いので今もされていますが、ふるさと納税でより手軽な価格帯１万円
ほどを増やすと納税につながる。名張市に⻑く住み続けたいと思っています。素晴らしい⾃慢の市にと願っています。

つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 産業部

景観について、現在の名張の景観は好きです。四方を囲む山の景色も田園⾵景も好きです。しかしながらこの田園⾵景を
維持できているのは、数少ない米農家の方々のおかげだと思っていますが、この米農家の方は、はたして未来永劫続けら
れるものでしょうか？他市では市として対策してと聞いております。名張市はどうですか？すべて⺠間頼りですか？米農
家の方々も⾼齢化ではないのですか？このことは何年も前からわかっていたことではなんですか？

つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 産業部 苺や葡萄以外の名産品発掘(１年を通して市外＆県外の⼈に喜んで貰える名産品)

つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 産業部

⼈⼝が減ってきているのにこれから田んぼをつぶして新しくお店を建てたりすることは、⾃然豊かな名張の魅⼒を失うこ
とになると思います。
オーガニックビレッジを目指して、外へは名張の有機農産物をアピールし、内へは⾃然にも⼈の体(健康)にもやさしい町と
して農産物をできるだけ⾃給できる名張になっていけばいいなと思っています。食料を⾃給できるのはこれからの時代
きっと強みになると思います。
農業を暮らしの一部にしたい若い⼈も最近は結構いるので、電車で⼤阪に出られる距離ながら田や畑がたくさんある名張
は移住の場所としてもおすすめできるのでは。

つくる-3 つくる−農業・農村の新たな価値をつくります 産業部 農家の⽀援（特に米農家）



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-4 つくる−環境負荷の少ない社会をつくります 地域環境部
⾼齢化が進んだ時、⽇常⽣活⽤品の買い物や⽣活空間（家、庭）の片づけのがしずらくなって来た時、燃やすごみ、木の
枝とか、⽵垣の古くなったもの等、袋に入れられないもの等（切ったり出来ない為）を多少⻑くても回収していただくと
か…、不安がいっぱいあります。何とか⾼齢者にも住みよい町にしていただきたいです。

つくる-4 つくる−環境負荷の少ない社会をつくります 地域環境部 ゴミの分別。汚れのないプラスチック包装を分別して捨てたい。

つくる-4 つくる−環境負荷の少ない社会をつくります 地域環境部

ゴミ袋について、数年前にコロナの影響か何かでゴミ袋の⽣産が出来ず、購入が出来ない時期がありました。その後ゴミ
袋が販売されるようになり、通常通り購入できるようになりましたが明らかに以前のものから質が落ちており、ゴミ箱へ
引っ掛けるときやゴミだしの際に⼝を縛るだけでも千切れるようになりました。ゴミ袋のメーカーが変わったものだと推
察しますが、質があまりにも悪化しているため我々だけでなく、市⺠のほとんどの⼈が感じていることだと思います。実
際に名張市に在住されている役所職員の皆様も感じているのではないでしょうか。名張市はゴミ袋の値段が⾼い代わりに
リサイクルセンターが充実しており、分別をしっかりすることでゴミ袋の消費を抑えられている制度になっていたと思い
ますが現在はプラごみも燃えるごみと同じ扱いとなり、ゴミ袋の消費を抑える体制もなくなりました。同じ⼤きさのゴミ
袋でも使い勝手に⼤きな差があり、とても不便に感じています。メーカーを変えるなど、質の向上を強く改善を希望しま
す。

つくる-4 つくる−環境負荷の少ない社会をつくります 地域環境部
お買い物袋を忘れ、購入した際に受け取る袋は名張市指定ゴミ袋、伊賀市ゴミ袋などに変更することで、袋の無駄遣いが
なくなると思う。

つくる-4 つくる−環境負荷の少ない社会をつくります 地域環境部 ゴミ袋の無料化を実現ください。

つくる-4 つくる−環境負荷の少ない社会をつくります 地域環境部
ビンカン資源ゴミ回収が、地区で1箇所の為、居住者も増えてきたので溢れており、場所も、遠い。増やして欲しい。名張
市に⻑く住み続けたいと思っています。素晴らしい⾃慢の市にと願っています。

つくる-4 つくる−環境負荷の少ない社会をつくります 地域環境部
⽣ごみ処理機購入助成⾦制度の補助⾦を出して欲しい。三重県内29の地域で補助⾦を出していないのは 菰野町・南伊勢
町・名張市のみである。補助⾦を出していただけたら家庭から排出される⽣ごみの減量および資源の再利⽤に貢献できる
と思う。

つくる-4 つくる−環境負荷の少ない社会をつくります 地域環境部
ゴミ袋が安くなったのは有難いが、薄くすぐに破れる。⾼くて前の方が使いやすかった。⽣活する上で必要な事なので改
善してほしい。ゴミの回収で何が悪いのかわからず回収されていない事があった。必ず回収出来ない内容を示して欲し
い。

つくる-4 つくる−環境負荷の少ない社会をつくります 地域環境部 ゴミ処理場が今後どうなるか不安に思うことがある。

つくる-4 つくる−環境負荷の少ない社会をつくります 地域環境部 身近な事で言うと、ゴミ袋の強度が下がりよく破れます。お値段そのままなのに、品質が下がって残念です。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗が丘市⺠センターに停留所を作ってもらうとイベントに⼤勢の⼈が集まり楽しい⽇々を過ごす事が出来ます。よろし
くお願いします。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅前の近鉄プラザ跡地が放置されている事とても不便になりました。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

桔梗が丘に住まいして５０年近くになります。近鉄百貨店が撤退して買い物難⺠の⼈達がたくさんいます。どうか近鉄百
貨店跡を今の様な放置ではなく市の公共の場として活⽤できるよう早急に考えて頂きたい。市役所の⽀所、⼩さなスー
パー（でもかまいません）、図書館（本屋さんでもかまいません）、保健所など設置して欲しい。先⽇上野（伊賀）に久
しぶりに⾏きましたら、駅前にパーキングが作られ、とても便利に思いました。もっと市⺠の⽣活向上の為、早急に考え
て欲しいものです。現況では名張には住めないと思っています。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

現在私は薦原地区に住んでいる７０才の⼥性なのですが、名張駅と桔梗が丘駅近くには買い物する所がなく、特に桔梗が
丘駅は惨たんたるものです。市内２つの駅に魅⼒がなく、若い⼈達にも定住したい気持ちになってもらえるような名張に
なって欲しいものです。市の玄関である名張駅がもっと賑わいのある駅になれば、観光地にとっても良いし、若い⼈達に
も良い事だと思えるのです。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 団地を将来的には閉鎖し名張駅周辺にて居住地が集中できれば良いと思う。
つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 映画館が欲しい。桔梗が丘駅前にお店を増やして活性化して欲しい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
特にありませんが、近鉄美旗駅のトイレの洋式化を市として近鉄ホールディングスに相談を持ちかけてもらえたら幸いで
す。（⾼齢者は和式が負担になりますので）

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗が丘駅前のコイン駐車場が不使⽤状態のまま放置されています。何か活⽤できませんか？近鉄百貨店の店舗もそのま
ま、地域でいろいろと話し合いがされている様ですが、外部からもしっかりした方をまねいて意⾒を聞くのもいいと思い
ます。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
⼈⼝の増加、特に若者が住みつくような町づくりをしてほしい。バス、電車の運⾏回数を増やす。道路の増設、拡張と企
業誘致、デパート、スーパー等、商業施設の誘致、教育施設の増加など。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
・桔梗が丘駅周辺の閑散とした状況は、あれで良いのだろうか？YouTubeなどでも「廃れゆく町」としてイジられる位、
住んでる⼈達は何も思わないのだろうが、外から⾒ると異様な感じに思う。廃墟など、放置せず解体すべきで、景観を気
にするなら、まず町の窓⼝である駅周辺の再開発が急務であると考える。名張市⺠は⿇痺している異様な町である。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅前の開発を望みます。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

京都から名張市に住んで約３０年当初はここからの街だと思っていたが約３０年前とあまり変わらず道路等も変わらず⼈
⼝も下降中。将来もそのままだと思う。同じ三重県でも北勢の津、四⽇市と比べるとかなりの差があると思う。名張のい
いところ近鉄特急停車する事ぐらいしか今は⾒当たらない。もっと若者が遊べる所を作って欲しいしもっと魅⼒のある街
をつくってほしい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
現在桔梗が丘⾃治連合会にて一部の部会活動に参加させていただいていますのでその体験から感じたことを下記に連記さ
せていただきます。現在も現役で働いております。桔梗が丘駅前に公衆トイレの設置を希望。理由：⾼齢者が移動時にバ
ス時間を待つ間駅にはトイレがありますが、入場券が必要となるため。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
町作りの計画性が⾒えない。企業やショッピングできる所の誘致がヘタ。駅前の開発、⼈を集める施設をなぜ作らないの
か。これでは市内でお⾦をおとすことができず他市で買い物するだけ、また若い⼈々が⽣活したいと思えるような施策
（学校の授業料無償化など）をとらないと年々⾼齢化していくだけでは？

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗が丘駅前がもっとにぎやかになってほしい。駅前の市営駐車場が、ずっと閉鎖されており、朝、夕の通勤、通学の送
迎に路上駐車があふれてあぶない。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

・娯楽が少ない。映画館、マーケットモールなど
・桔梗が丘がさびれてきてる。
・桔梗が丘駅前を栄えて欲しい。
・旧近鉄百貨店の跡地、⻄松屋の跡地→有効的に使って欲しい

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

主要交通機関である近鉄の名張駅の駅広計画を推進し、他県から当地区の利⽤される⼈の利便を考える必要があると思わ
れる。
（例）①地域のみやげもの店を開く
   ②地域の⼩中学校の武道場を開放し、ボランティアの武道（少年）の指導の場を考えたい

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅前整備を要望

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

奈良から名張に引っ越してきて、早３５年ほどになりますが、⼤型ショッピングセンターなど⽣活必需品が揃いません。
⼩さい同じようなお店ばかりです。たとえばドラッグストアや食品などがやたらと多いです。おしゃれな服や贈呈品など
を購入するお店が無く、いつも一時間ほどかけて奈良のショッピングモールに⾏っています。⼦育てから手が離れ、孫の
世代になりますが、若い⼈達が好むような品物があまりにも少なく便利が悪いです。もう少し若い⼈も⽣活しやすい明る
い街にしてもらいたいと思います。年寄りばかりの名張になってしまいます。早急に対策して頂きたいと思います。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 坂道が多い名張でも⽣活しやすい対策を考えて頂けたらと思います。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

桔梗が丘駅前の再開発検討要望する。旧近鉄百貨店の建物への商業施設を要望するも、市の⼈⼝減、⾼齢化にともない苦
難する。近鉄グループに再開発プラン要望するも、市⾏政も⼤きく参画して未来ビジョンを求める。景観法、防災都市づ
くり⾯からも駅前がさびしすぎる。交通インフラは維持出来ていても、安⼼、安全⾯から危惧を感じ得ない。近鉄の交渉
し賃借料を下げて貰いカフェ、グルメ村の開発促進及び防災福祉コミュニケーション施設等の再開発促し明るい駅前にな
る様に願う。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅前の近鉄プラザ跡地に企業を誘致してほしいです。駅前なのにさびしすぎます。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
・赤目⼝駅周辺にコインパーキングなど作ってほしい。
・⼤型商業施設の誘致。（⼈が来る）（働く場所が増える）
・赤目周辺のコンビニ、スーパーなどが少ない。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
名張市の玄関⼝である名張駅前（特に⻄⼝）ロータリーの駐車場（一般駐車場）をなくし、再整備すべし。⾵俗営業店は
撤退すべし。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
・映画館
・他府県にあまりない有名な店舗にきてもらう。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

・アニメイトがほしい。
・近鉄百貨店をなんとかしてほしい。
・１６５号のイエローハットのとなり（オートセンターモリの向かい）の⼟地もなんとかしてほしい。ラ、ムーほしい。
・３６８号のアベイルのとなりの空き地もなんとかしてほしい。
・ご飯屋さんがもっとあったほうがいいと思う。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
⼤型ショッピングモールの誘致をしてほしい。具体的にはイオンモール。津に⾏くにしても奈良に⾏くにしても片道一時
間以上はしんどい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

少⼦化⾼齢化を迎え名張市も⼈⼝減少、⾼齢化により税収も減って⾏く中、若者達も進学しても地元に戻らず負のループ
に陥っていると思います。⼤阪や奈良などのベッタウンで⼤きくなっただけの街としての限界が来ていると思います。通
りすがりだけの観光地、ほとんどお⾦を落としてくれずまだ、伊賀市などは芭蕉さんや忍者を売りにしてアピールしてい
ますが名張にはこれといった目玉となる売りとなるようなものや観光地もなく⻑年住んでいますが何の⾯⽩みもない街だ
と残念に思います。⽂化不毛の市だとも思います。⼤きなホールも映画館もなくこれでは若者も⼤阪や京都、奈良に遊び
に⾏くと思います。どうにかしてこの現状を打破していただきたいです。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗が丘駅周辺の開発を望んでいます。以前の繁えた頃がなつかしいです。家から駅まで歩きホッとして近鉄へ買物…か
なわない思い出となりました。無⼈駅…とは以前のような活発な町になってほしいです。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅前の活性化を進めていただきたく思います。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

スーパーなどの⽣活⽤品や食料品を買うことはできるが、衣服、⼦ども⽤品などの販売店舗が少ないと感じている。また
⼤型ショッピングモールまでが遠い。屋内で⼦どもが遊べる施設（⽀援センターや地域の広場以外に）がほしい。たまに
名張の地元に帰ってくる⼦連れの友⼈と遊びに⾏けるところがほしい。⾼齢化がすすんでいるが、若者にとっても楽しめ
る街になってほしい。あそびに⾏こうにも交通費が上がっている。現在、⼦育て中だが、⼦どもが将来（⾼校進学など）
で、名張の外に⾏くかもしれず、その時に名張にいるのが楽しいと思っていないと住み続けたいと思えるかどうかわから
ない。「何もない街」という印象にしたくないと思う。とりとめもなくすみません。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

私は今桔梗が丘地域に住んでいます。今の場所を購入したのも、当時は他の団地よりも値段が少し⾼めでしたが、駅前に
は近鉄百貨店もあり、将来、車が運転できなくなっても駅まで歩きやバスで買い物にも⾏けると思い、又、駅前に百貨店
という華やかなお店があるというのもあり桔梗が丘が気に入りました。それが今では近鉄百貨店も、又もう1件あったお店
（⻄松屋）もなくなり、ひっそりしています。夜なんかさびしいものです。駅前をもう少し元気づけてもらいたいもので
す。地元での若い⼦達の働く場所も少なく、⾼齢かも進み、しょうがない事とは分かってはいるのですが、淋しいもので
す。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
名張市に住む前は松阪市に住んでいましたが、アパートやマンションの数が少なく家賃も⾼いです。名張駅前もあまりお
店も少なく不便です。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗が丘駅付近に活気がなくさびれてきている様に思います。若い⼈たちが県外から名張に住みたいと思う街づくりをし
ていただきたいと思います。⾼齢化にともない、差かが多い地域では家から出ようとするのも⼤変なので、お年寄りにも
⽣活がしやすい街づくりもあわせて⾏ってほしいです。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
新しく市政権代わり、期待しております。思いつくままですが！現実的な問題として、山間地のインフラ整備に⾏政の資
⾦が投じられない時代、幾ら基本的⼈権を標榜しても、⼈⼝減少と⾃然災害に対処できない課題が多い、コンパクトシ
ティ構想を打ち出すタイミングが必要だ。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗が丘駅前の商業施設の状況を何とかしてほしい。駅から出て、廃墟ばかりが並んでいて、みすぼらしく恥ずかしくて
⼤阪から友⼈を招きたくない。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

桔梗が丘駅前は寂しくなりました。将来を⾒据えて総合施設が入った近鉄跡地の利⽤を考えてほしいです！！ここが基点
で名張も明るい未来が⾒えてくるポイントです！！喫茶店、おしゃれなブティック、スポーツ施設、１００均、靴屋さ
ん、パン屋さん… まずは近鉄A館を利⽤してデイサービス介護施設を1階に、その後B館跡地に総合施設を。⾼齢化にと
もないシニア世代も⽣き⽣きと暮らせる名張にしていただきたいです！！期待しています。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗が丘の街路樹の美しさに惚れて転居してきたのに、剪定も資格も無い町会に無作為に剪定させて、街路樹の美観を損
ねている現状が特に不満です。何でも枝を切れば良いのか？⾏政として何を考えているのか？

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅前にスーパーがないのがとても不便です。駅前が寂しすぎます。
つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 駅前がもう少し活性化し魅⼒的な市になってほしいです。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

１６５号線の店舗がたくさんシャッターが降りているのが⼤変多く気になります（他にも旧町も）⾼齢者ばかりが取り残
されてしまう感があります。伊賀市でも”何とかしょう” ”何とかしなくては” の危機感から少しずつ頑張っている事を記
事デ知ることが出来ます。（例えば古⺠家をホテルにしたり…。）名張も”何とかしなくては”が一部の⼈だけではなく⾸⻑
が先頭に⽴って企業への働きをしてほしいです。ショッピングも魅⼒も感じられず津や奈良まで⾏かなければならないの
も残念な限りです。名張に永住するために転居してきましたが⾃然環境だけでは⽣活できませんので次の所を考えざるも
…です。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘の駅前環境を改善。現在さびれてしまっているのをもっと活⽤、発展、活気あるものにしてほしい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅前がどんどん淋しくなることが不安です。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗が丘駅前が活気ある場所にしてもらいたい。名張市⺠だけではなく伊賀市などの⼈々も足を運んでくれるような施設
などを望みます（中⾼⽣の声……映画館が欲しい）

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
シャッター街、更地のままの商業地、店がなくなってしまった桔梗が丘駅前周辺、今後⾼齢化、⼈⼝減少によって市とし
て成り⽴たなくなるのでは。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

桔梗が丘在住ですが商業施設の相次ぐ撤退、近鉄プラザやギュートラ、⻄松屋等、コンビニ３店、スーパー１店のみに
なっている。毎⽇の買い物に不安がある。このままではさらに⾼齢化、少⼦化が進み、第二の旧町となるのは間違いない
と思う。団地内は何とかバスが巡回しているがいつかは廃⽌か、減便となるかも？（無⼈で⾛っている）近鉄もさらに不
便となり⼤阪方⾯は名張乗り換え等ダイヤ改正毎に不便を感じる。市⻑や街づくり協議会は何か打つ手はないのか？どん
な協議をしているのか？駅前のゴーストタウン化はどの様に考えているのか、公表してほしい。近鉄プラザの跡地利⽤等
何か検討しているのか？



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

これからの名張市のまちづくりに対する考え※⽔が豊かで⼤きな災害を経験しない安⼼・安全なまちづくりをたんたんと
つづけられることを望みます。名張の⾃然な景色を取り戻すために、昔のことですが⼤阪で仕事仲間から私が名張に住ん
でいるというと彼は「名張は⾃然のまちといってるけど方々山を削っている」と言われたことがあります。⼈⼝の流入が
多かった時代から入団第1世代はほとんど⼦育ても終わり、第２世代、第３世代は私の周りではほとんど他市、県外へ流
出、街に残っても別居しているように⾒られます。私の家族も同様です。空家、空地、駐車場が目⽴ち、若い入居者は庭
を造らずスペースは駐車場にしています。狭い歩道の街路樹は通⾏の⾒通しが悪く交通事故を誘発しているようにも思い
ます。歩道の不陸、掃除維持の負担にも重なり撤去がすすんでいます。これからも街から緑のところが計画時より縮⼩さ
れていきます。私の知⼈は、老後に住むため購入した「Uヶ丘」団地の住宅地を名張市内に働く⼦ども家族に提供しようと
したのですが⽣活が不便ということで市内に家を購入したと聞きます。団地の⼟地は、使わず放置していると聞いていま
す。これは一般的な市⺠感情と思います。⼈⼝減少の今この流れは加速していき後世代の重荷になります。住んでいる方
の⼼情をキズつけないことが第１ですが山地の中腹にある宅地を⻑い年月何世代かけても宅地から更地に変え植樹し元の
緑の山に戻すのが本来の名張市の景色だと思います。適当な果樹があれば１団地１果樹で特色ある産地を目ざすのも方法
かとも思います。⾃然を⼤事にする町きれいな渇⽔のない安⼼した⽔源、地震、台⾵の⼤きな被災を経験していないのは
この地域の財産だと思います。それを継続し⼦孫に残しその基盤、財産の上に新しい農作業をそだてていく⽀援が名張地
域に合ってると思います。私の住んでいる組では入団時１２軒あった組内の２軒が空き家、そして常時は留守で⾃治会に
は入っていない家が１軒あります。他の組もよく似た状況と⾒られます。空家の再利⽤、転売、主なき空家が主ないまま
の状態でそのまま続いています。庭の樹木の枝が隣家に越境し争いになったことあります。近所には廃墟かしているもの
もあり解体できず景観を悪くしています。この対策は、⾃治会の範囲をこえています。⾏政の空家政策が必要です。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

市事業の参考にしてほしいと思うこと（アンケートとはすこしはずれますが……）は桔梗が丘駅前と桔梗が丘郵便局の課
題です。桔梗が丘駅前は、現在⽣活の核と言えるスーパーがなくなり駅前にあった赤ちゃん衣服の⻄松屋、近鉄不動産の
店舗（解体中）などなくなりスーパーのはいっていた近鉄ビルも空き家で活気のない駅前を⾒せています。一方桔梗が丘
郵便局は、⼩さい店舗ですが駐車場に空きのない時が多く周辺に路上駐車が目⽴ちます。事故も起きていると聞いていま
す。⼩学⽣の通学路と隣接もしています。そこでアンケートに際して駅前再⽣を想像してみました。駅前を⼤きな広場に
してできるだけ後⽇、⾃由に形態を変えていけるようにする。その中で⼈を呼べる、郵便局とコンビニエンスストアを隣
接しコアとして設置。その隣にオープンカフェ（スペースの拡⼤、縮⼩も可能とする）バス停の前に公衆トイレ、その前
は駐車場、オープン広場、若者の屋外ライブが出来るよう配慮。駅前に公衆トイレがないのは⾼齢者、⼦ども連れに外出
の障害のもなると思います。私は不便を感じたこと多々ありました。近鉄ビルは再利⽤か、解体かで変わりますがさまざ
まなイベント開催、⼦ども対象お図書館とし読書で友達と話ができる広い机と５〜６⼈が話合えるスペースを設置、⼦育
てが終わって不⽤になった本の引き取り、再貸出しの取り扱いなど⼈が集まる⼦ども専⽤の図書館はどうでしょうか。ス
マホゲームにとりつかれて読書しないのではないかと⼼配します。幼児、⼩学⽣が本を楽しめば⼤⼈もついてきます。あ
わせて料理本などそろえる。公園には⾼齢者専⽤の屋外形の健康促進遊具器具、幼児の遊具の併設。名張市内にもイメー
ジに近い公園があります。何か⼈が集まる仕掛けがあれば楽しいと思います。かならず⾃然に活性化すると思いますが…
…駅前の中形スーパーは名張より⼤きな駅前でも撤退しているのを⾒ます。（注、⾃分でできないので勝手にいいまし
た。しかしいい案かと⾃賛）

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
映画館等の施設がないため、ただ住むだけの街というイメージです。こちらは交通の便が解消されれば他の地域にいけば
いいだけですので問題ない。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
将来、車が乗れなくなった時に買い物や趣味を楽しむ場所が身近にあるのか？移動手段があるのか⼼配。レジャー施設、
服を買うところが少ない。⼦供が安⼼して遊べる所を増やして欲しい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗駅周辺に何もないのでコンビニや⼩さいお店があればいいなと思う。あと、トイレが改札入らないとないので外にも
つくってほしいです。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
今現在名張市には娯楽施設にあたるものの数がとても少ないように思います。福祉に⼒を入れられていることは本当に素
晴らしいことだと思います。しかしこのままでは本当に若者がいなくなる一方です。なので映画館やラウンドワンなどの
まとまっている複合施設なるものがあれば現状が変わるのではないのかと思います。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅前が寂しい。何か⾏ってみたくなるような商業、教育施設が希望です。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
百貨店やイオンモールみたいなところが欲しいです。ちょっと良いものを買いたい時に⼤阪に⾏くのも名古屋に⾏くのも
遠すぎる。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘に住む者として、駅前を何とかして欲しい。治安⾯でも不安である。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
何をするにも選択肢が限られていて、より質の⾼いものを求めるには名張市内では不十分に感じます。潰れていくお店も
多く特に、桔梗が丘駅前は残念に思います。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
三重県から取り残されてる感がある。陸の孤島のようだ。空き店舗が増えて、特に桔梗が丘駅前は閑散として、バスの便
も減って老後が不安

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 ⼈⼝減少社会の中でコストを削減するためにもコンパクトシティを積極的に推し進めていただきたい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
活性化ある町づくりが必要だと考える。そのためには、若者が働ける場所、外からの観光やショッピングなど⼈の往来な
ど発展が必要と考えている。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

名張市は⾼齢化が進んでいるが、若い世代を名張に定着させようと思うのであれば、若い世代が興味のある商業施設を誘
致すべき。地元の方も⼤事だが、⼤事にし過ぎて結局若い世代は車で他府県へ出かけそこでお⾦を落としている。名張で
お⾦を使ってもらえるように考えていかなければ、どんどん厳しい状況になるだけ。名張市⺠は⼤半が車を所持している
のだから、魅⼒的な商業施設が入ればみんな⾏くのでは？いつも新しく入る店は、既に名張にあるドラッグストア、百
均、スーパーばかり。同じのばかり要りません。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅周辺のショッピング施設や、レストラン、コンビニなどの誘致をしてほしい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

⼟⽇のバスがないのが不便(さつき台在住)。名張駅前のみ発展しているので、せめて競争で桔梗が丘にもいろいろ誘致して
もらいたい。(旧百貨店がもったいない)やはり、飲食店の誘致が税制起爆剤かと。旧ニトリ跡の使い道はなんかないもん
か。あそこは出店すれば潰れてしまうが、何かいい案があれば…私は今は第二運動場的なもので、どんどんスポーツ⼤会
等の誘致やクラブチームに使ってもらう、地域密着型の新クラブチーム発足ぐらいしか思いつかない。なんせ、「名張に
遊びにいこか！」的な新たな動きが必要。忍者のおこぼれにも限界があるかと…

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
・町並みをきれいに。
・桔梗が丘駅前を賑やかに。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
将来の⼈⼝減少に伴う商業施設撤退や近鉄特急が⽌まらなくなることへの不安。近鉄桔梗が丘駅に駅員がいないことが不
満。⼤きな空きテナントが多数あり、どんよりしている。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅前の⼟地の有効活⽤を⾏政が主導となり取り組むことは出来ないのでしょうか？



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
⼈⼝が減っている中、魅⼒ある⾏政が望まれる。移住する家族が増える事で活気を取り戻している地域(県)もある。何か対
策はないものか？桔梗が丘住⺠としては桔梗が丘周辺の衰退を解消してほしい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 映画館が無いのは、街として魅⼒に欠けると⼦ども達が呟きます。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗が丘地区においては店舗も潰れて⼟地建物がそのままという箇所が増えており、昔より寂れている。⼈⼝減少が進ん
でいるので仕方ない部分もあるが、名張から若者が出ていきたくないと思えるような強みを作って頂きたい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
商業施設や働く場所（会社・職種）が少なく街が発展する気配を感じないことに将来の不安がある。ファッションなど
ちょっとした買い物でも他県まで⾏かないと手に入らないのが不便だと感じるので、年配の方が残るだけでなく、若者も
楽しめる街となるよう検討していただきたい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 これといったレジャー施設もなくいまいち。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
イオンモールを作りましょう、飲食店作りましょう、名張市のいい所の宣伝もいいが、まず他から名張市に来るように
ショッピングモールや⼦供が遊べる複合施設を作ることで住みたいと思って貰えるようにしてはどうか。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

私が名張市に来た時には⼈⼝も８万⼈を超えてて１０万⼈ももうあと数年で超えると言われてた時代でスーパーホームセ
ンターなど次から次へと出来てたように思います。今は年々⼈⼝も減り店も閉店していきこの先どうなっていくのかあま
り良い方向に向かっていってるとは思いません。こんな時代だからこそみんなが協⼒して出来る何かがあるのではないで
しょうか？少しでもみなさんの笑顔が続くように切に願います。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 近鉄桔梗が丘駅前をもっと開発してほしい。不便すぎる。近鉄百貨店の建物がそのままで、活⽤しないと！

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 美旗駅のトイレの⽔洗化。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

⾏政に望むことは、まちづくりへの全⾯的なサポート。市⺠が定着しない(住みにくいと感じる・若者の流出)と、⾏政は成
り⽴たないから。名張のまちづくりについては、⾃然を減らさず維持する事で、「名張らしさを売りに市外県外からの集
客に繋げていける」ような取り組みを望んでいる。都会を真似るのでなく、田舎らしさを捨てないことが⼤事。壊した⾃
然(田舎)は、作っても戻せない。⼤阪で便利を知り成⻑してきたが、今の年齢になり、田舎の変化が失くしてきたものを勿
体無いと思うことが増えていく。これから⼈⼝減少するのに、そんなに家を増やしてどぉする？食糧⾃給率低いのに、田
畑埋めて本当に良いの？地主へのサポート(継承でない農業者への優遇)等、名張だけでなく⽇本の課題だと思う。実際難し
く、上手く取り組めている地方⾃治体は少ないと思う。⼤きな課題ですね。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘地区の買い物環境が悪いので桔梗が丘駅前の買い物施設の誘致。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
名張で楽しめる場所が無い。若者が将来も住み続けたいと思えるようなまちでは無い。観光に来た⼈がもう来ることは無
いと言っていたがその通りの町だと思う。何も無い。名張は災害が少なく⾃然も多い。また来たいと思えるまちになれば
良いなと思います。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

不安に思っている事
・桔梗が丘駅付近の活性化は全くない、段々と寂れている
・名張全体も⾼齢化が進み段々と寂れている
対策として
・⼈が集まる、なばりに住みたいなどの何らかの対策が必要、このままだとゴーストタウンになる
・名阪直結道路、⼤学誘致、宇陀市みたいな⼦供達が無料で遊ぶところを作る(動物ふれあいなど)
・名阪直結すれば⼤型ショッピングセンターができる
・教育、医療、福祉、娯楽(買い物など)、道路などもっと知恵を出し、どの様にすれば⼈があまり住めるかが課題である

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 町の利便性について、駅前は開発されているが山間部は将来的に不安がある。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗が丘駅前の廃墟の商業施設を何とか活⽤してほしい。駅前の商業施設が潰れている地域に新しく引っ越しする方は少
ないのでは無いでしょうか。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 すずらん台に公共のおっきな⾃動車の駐車場をこしらえてもらいたいです。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

駅前にも廃墟の様な建物が残っており、空き地となってる箇所も多いが、何も手入れなどしない。バブル時期のベッドタ
ウンとして閑静な⼟地として桔梗が丘などプライドがあるのかもしれないが、何もいい所がない。兵庫県明石市などを⾒
習ってほしい。この⼟地に家を買って住みたいなど誰も思わない。昔から居る方が変なプライドを持っているだけ。こん
なアンケートも何も届かないと思う。⾃己満。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
名張市の将来性がなさすぎる。最近思ったことは、桜井駅近くにある、有料の⼦供の遊び場みたいなのができれば、市外
からも⼦供を連れて遊びに来るのではないでしょうか。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅周辺をもっと活気があるようにしてほしい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
若い世代に魅⼒的な町作りをしてほしいです。⼤型商業施設やおしゃれなお店など空き地を利⽤してほしいです。雇⽤に
もつながると思うのですが…。名張は少し、寂しい感じがします

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 商業施設を増やして欲しい。
つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 映画館を誘致してほしい（名張市も伊賀市も無い）。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

山に囲まれた名張は空気も⽔もおいしく⾃然環境に恵まれている。先⼈たちの努⼒の賜物ゆえか⽔害、地震、台⾵等の被
害も少ない。まことに住みやすい⼟地柄である。私の住む桔梗が丘地帯は⼩学校・中学校が近くにあるせいか、若い⼈達
への世代交代が順調に進んでいるように思われる。これは程度のいい中古住宅が比較的安価で手に入りやすいことが原因
の一つと思われる。条件さえ整えば住⺠は増加する証と思う。そこで提案。
・⽇本最⼤の中古車センター：そこに⾏けばあらゆる中古車がそろっていて、買うことができたら⾯⽩い。
いろいろ考えたがろくなアイデアが浮かばず申し訳ない。でも名張市の発展を祈念してやまない気持ちは伝わったでしょ
うか。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗が丘駅前が開発されないので、夜は暗いしお店が無いし スーパーが遠くて、これからもっと ⾼齢者が増える為の対策
を考えて欲しいです。駅前で広い空き地が有るのに  もっと活⽤して欲しい。近鉄へもっと働き掛けて賑やかな駅前にして
欲しいです。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 都市ガスを整備して欲しい。名張市に「ロピア」を誘致して欲しい。
つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 イオンモールを誘致するべき。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

まず⼤前提として⼈を定住させるために⼦育て⽀援に⼒を入れることは間違っています。⼤都市や都市の近郊に⼦育て⽀
援策に敵うはずがありません。まずは名張市内の交通の便や景観に⼒を入れるべき。（例）街灯をつけて明るくする。定
期的に雑草を刈る。歩道、道路の整備。外から来た⼈の第一印象が悪くこんな寂れた暗い街に住みたいと思えるはずがな
い。住みたいと思える目に⾒える安⼼感に⼒を入れるべき。それが今名張市内に住んでいる⼈にも住み⼼地がよくなる一
番の施策です。市内に住んでいる⼈の満足度がないのに他所から魅⼒を感じてもらえるわけがありません。また余談です
がなぜか⽔道も濁っていて鉄の味がします。これも直してほしいです。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

・若い世代やファミリー向けの娯楽施設が少ない
・駅前にカフェやファストフード店、本屋など電車やバスの待ち時間を潰せるような場所がない
・名張駅⻄⼝のキャバクラの看板を無くしてほしい（電車の中から⾒ると特に悪目⽴ちしている。景観に問題があると思
う。他地域から知⼈が来た際に、繁華街でも無いのに浮いていると驚かれた）
・商業施設が入る予定が頓挫し、売地のまま、何も建つ気配が無い⼟地が勿体ない。複合商業施設や若い世代向けの施設
などを誘致してほしい

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅前の元近鉄百貨店の建物の有効活⽤してもらいたい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
スターバックスコーヒーやコストコなど、現役世代が興味ある商業施設を誘致することで、地域発展に努めていただきた
いと強く願います。また、かつてのようにベットタウンとして分譲開発を⾏うことで、地価上昇等の効果を誘発していた
だきたいです。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

名張市に住んでみて⾃身が感じた市への⾒解になりますが、市の活性化の為の新たな取り組みなどしようとしてる感じが
しない。例えばですが、滋賀県の⻯王町はアウトレットモールで活性化してるように感じるし最近では多気町がビソンに
より他市町村からの⼈の流れが増えてる様に思うし、名張市もそういう施設を誘致できるほどの⼟地があると思うし、バ
イパス開通により車での来やすさもかなり良くなったと思うので、将来の活性を⾒据えて無償で⼟地提供してでも⼤型施
設の誘致をしたほうが良いと思う。市の⼈⼝が減って収入が減って⾏く一方ならまず他市町村の⼈に足を運んでもらっ
て、名張市でお⾦を落としていっもらう流れを造ればそれに伴い移住者も増えていく気はするけど。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 環境整備をもっと⾏なって欲しい。美しい街づくりを望む。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
企業誘致とスマートシティの促進。若い世代が移住したいと思わせる街づくり。三重県の他市町村と比べても十分でな
い。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
名阪への直通の近道や企業やロピアやコストコが来たくなる町。折角の美味しい米酒野菜果物をわざわざ買いに来たくな
るような道の駅を作ってほしい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
桔梗が丘駅の周辺に若い⼈が遊べるような施設（ROUND1、映画館など）を使って老若男⼥多くの⼈が寄りやすい街にし
て欲しい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

昔と違って⼈も減っていき、⾼齢社会が更に進めば、⼤都市と比べて名張の魅⼒がどんどん薄れていくように思う。現在
近鉄で⼤阪へ通勤しているが、五位堂や⼤和八木から更に東の名張にわざわざ住もうという⼈が出てくるとは到底思えな
い。都市部は競争もあるからかそれなりに頑張っていると感じる。結局、縮⼩均衡のスパイラルになり、商圏も先細りし
て利便性も失われる気がする。他に比べて優位な点は⾃然環境くらいで、今言われている魅⼒はある程度どこでも得られ
ると思う。教育や⽂化施設の充実、救急医療の安⼼、⼦どもを育てる良質な環境や⼤きな公園などのコンテンツが増えて
くることが実感できてくれば、⼦育て世代の満足度はあがると思う。例えば、東山公園など手をかければ楽しめそうな素
材はいろいろありそうだと思う。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 桔梗が丘駅前の活性化、ファミレスがあったら嬉しい！

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
名阪国道へ出るのに地味に時間がかかる。⼤型ショッピングモール等が無い。名張市へ他市から遊びに来てくれた友⼈を
案内する際、雨が降った時にどこへ⾏くか？といつもなる。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 都市ガス来てない。
つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 若者が遊べる場所がもう少し欲しいと思います。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部
⼦供たちが将来、名張市に帰って⼦育てしたいと思うような市にして欲しいです。⼤型ショッピングモールなどを作って
頂きたい。娯楽がなく、どんどん⼈が他の市に出ていきますよ。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 繁華街、メインストリートのような活気ある地域づくり(街歩き、デート、憩の場などを楽しめる場所)

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

地域活性化は、伊賀の二番煎じではなく、例えば、ランタンフェスを⾏う、エアキャビンを導入する、似通ったスーパー
やホームセンターではなく、ロピアや成城石井など先駆けたスーパーを誘致する、といった起爆要素が必要だと思う。そ
のためには お知り合いだけでまわす活動ではなく、一早い⾏動⼒、決断⼒、判断⼒と⼈を惹きつける魅⼒ある⼈たち
に、託してほしい。若いというだけで、⼒がない⼈もいる。⼒がある⼈材を⾒抜く才を求む。あちこちで、ちまちまと
⼩さなイベントをしたところで、今までがそうだったように、盛り上がらない。頭の回転がよい強めのリーダーが欲しい

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 働きに県外へ出るが、将来戻ってくるのかどうか悩んでいる。住みやすい街なら戻って来たい。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 街のコンパクト化を推進して中⼼部に集約化して⾏くべき。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部

私が⽣まれた年代は、昭和29年です。その時の⼈⼝は約３万⼈程でした。それから⼤規模な住宅開発が進み⼈⼝が増加し
ました。一時は全国で1位なる勢いでしたが今現在は、約8.5万⼈程です。⾼齢化や⼈⼝減少社会が進⾏していく中で地域
社会の繋がり、互いに助け合い共に⽣きる、地域共⽣社会の実践を真剣に考え、目指していかなければ名張市だけが取り
残されると思います。

つくる-5 つくる−⾵⼟と暮らしが共⽣する魅⼒ある都市をつくります 都市整備部 【希望】⼤勢を収容出来るコンサートホールの建設



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 ⼤病院には１時間ほどかかるので、救急で名張、伊賀の当番で対応できないときはどうするのか不安です。

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 救急車のお世話になる機会がありました。迅速で親切な対応で助かりました。ありがとうございました。

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部

救急では、何度かお世話になり⼤変親切にして頂きました。御礼申し上げます。救急で職場から名張市⽴病院に運ばれ、
検査して頂き、何もないとの事で家に帰宅した所、翌朝痛み取れず、天理よろづに連絡した所、救急ですぐ来院するよう
にとの事で平たく言えば腸ねん転で、すぐ手術して頂いた所、もう少しで手遅れになる所でした。運が悪いと言えばそう
なのかもしれませんが、とても不信を抱いてしまいました。救急で遠くまで運んで頂いた皆様には感謝しています。（３
年〜４年前の事です）

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 家族が救急で伊賀病院に搬送されることがしばしばありました 名張の病院の充実を願います

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部
救急車ですが、⼤した症状でも無いのに、出動させるのは、どうかと思う。タクシー代わりに使うのであれば、他の地区
の様に、お⾦を取れば良いと思う。

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 名張市⽴病院で３６５⽇救急体制が構築され、輪番制をなくしてほしいです。

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 救急車受け入れ病院が名張、伊賀地域ではなく名張市の病院で受け入れてもらえることができたらと要望します。

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 緊急時の医療機関の充実。

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部
医療機関がもう少し充実したらいいなと思います。緊急時にも、安⼼して近隣の病院に救急搬送してもらえる環境をお願
いします。

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 救急医療の充実に⼒を入れて欲しい。伊賀市との連携ですが不便や不安に感じます。

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 緊急時に伊賀に医療搬送される⽇があるのが⼼配なぐらいです

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部

⾼齢になって倒れて、救急車に運ばれて⾒てもらえる所が限られて診察してもらえずにたらい回しになるのではないかと
不安になります。病院の医療体制にやや不満と不安を感じています。救急は、岡波、上野市⺠病院、名張市⺠病院でしか
⾒てもらえなくてそれも⽇替わり。休⽇とか年末年始は、医師がいないとかこれから、名張も⾼齢化になってきているの
でそこも考えていただきたいです。

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部

消防団について、全国的に消防団の在り方が再考されていますが、名張市はどういった⾒⽴てをされているのでしょう
か？実家のある美旗では消防団に在籍する⼈が足りず解散していると聞いています。これは市として対策すべきことでは
ないのでしょうか？これも⾃治会頼りですか？市として消防団が必要と考えるならば、それなりの対策を講ずるべきでは
ないでしょうか？ 現状の解散を是認しているうように”必要ない”と考えているならば、市全体としてなくす方法にするこ
とも⼤事だと思います。展望がまったく⾒え聞こえてきません！！

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 救急体制。
すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 救急医療体制の確固たる整備
すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 緊急医療体制の不備
すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 緊急医療は不安です
すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部 ⼤⼈の救急の病院の搬送先が名張市⽴病院になってほしい。

すすめる-1 すすめる−消防・救急体制の強化をすすめます 消防本部
医療について。百合が丘地域に住んでいますが、夜間等、輪番制で伊賀市へ救急搬送されてしまう事に不満を感じてい
る。⾃宅のそばに⼤きな病院がありますが、遠くに搬送される事にやるせない気持ちになる。渋滞について。市⺠の⼈⼝
のわりに、よく頻繁に国道165号線で渋滞になる。渋滞になると、救急搬送にも影響が出る。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
すすめる-2 すすめる−未来を⾒据えた社会づくりを⽀える適正な⼟地利⽤をすすめます 都市整備部 以前の"ニトリ"の⼟地、空地に早く施設が建てられると良いですね。
すすめる-2 すすめる−未来を⾒据えた社会づくりを⽀える適正な⼟地利⽤をすすめます 都市整備部 ⼟地がたくさんあるから、もっと店を呼んでほしいです。

すすめる-2 すすめる−未来を⾒据えた社会づくりを⽀える適正な⼟地利⽤をすすめます 都市整備部
河川沿いの有効利⽤、名張の花火をされるあたり、だいぶきれいに整備されているのでもう少し草とか刈れば京都の鴨川
沿いのように季節のいい頃は⼈々がゆっくり、ほっこりできる場になるのでは？と思います。又、⼦ども達が遊べる
ちょっとした広場やデイキャンプができるようなところがあれば、観光客も増えるのではと考えます。

すすめる-2 すすめる−未来を⾒据えた社会づくりを⽀える適正な⼟地利⽤をすすめます 都市整備部

私の住んでいる近隣の美波多神社の正門前の道路の側溝⽔路（左右）が５〜６年前、道路の拡張工事の為コンクリート三
⾯張りに開発されました。そうしたところ春〜夏にかけてミミズ、カエルなどの⼩動物が逃げ場を失って死んでいるのを
よく⾒かけるようになりました。更に近くの⼤木を含む林（⽣態系をよくする湿地帯もあった）も、太陽光発電工事のた
めか正当な理由もなく伐採されました。このような⾃然環境と相入れない開発工事は今やっと問題となっている災害や地
域温暖化を加速させる原因となります。そしてこの開発工事が今後意識反省もなく進んでいくと「名張市は⾃然豊か」と
は言ってられない状況になり⼤変危惧しているところです。従って「無意識のままではなくこの事実を分析の総合論理と
いう考察によって対処して頂き室の⾼い⾃然豊かな名張市になっていくことを願っています。以上述べた事は以下の参考
⽂献を⾒て頂ければご理解頂けるものと思います。どうぞ、ご検討の程宜しくお願い致します。
①緑のまちづくりシリーズ ⽣き物の新たな⽣息域「道と⼩川のビオトープつくり」バイエルン州内務省建設局集⽂社
②ビオトープネットワークⅡ 環境世紀を担う農業への挑戦ー財団法⼈⽇本⽣態系協会
③⽣物多様性地域戦略（環境省のサイト）

すすめる-2 すすめる−未来を⾒据えた社会づくりを⽀える適正な⼟地利⽤をすすめます 都市整備部
⾃然豊かな名張はすてきです。ただ太陽光パネルなどで⾃然がこわされていくのはとても残念です。若い世代の方々が住
みやすく県外からの移住なども増えると良いと思います。ゆくゆく税収も増えより住み良い名張になってくれると良いと
思います。

すすめる-2 すすめる−未来を⾒据えた社会づくりを⽀える適正な⼟地利⽤をすすめます 都市整備部 ⼤型店舗はこれ以上不要と感じる。

すすめる-2 すすめる−未来を⾒据えた社会づくりを⽀える適正な⼟地利⽤をすすめます 都市整備部 商業地の分散化もあって選択肢が少ない。逆に言えば分散してるので一定距離には商店が存在してるんですけど。

すすめる-2 すすめる−未来を⾒据えた社会づくりを⽀える適正な⼟地利⽤をすすめます 都市整備部

例えば、太陽光パネルでいうと、観光を推進するのであれば、田畑が太陽光パネルに変わるのを一定規制するという方針
もありますし、クリーンエネルギーを推進するなら太陽光発電も一定必要かと思います。景観やエネルギー施策の両⾯
で、太陽光パネルの設置をどうしていくのか、なども含め、名張市として、市をどうしていきたいのかという明確なビ
ジョンがわかりにくいです。

すすめる-2 すすめる−未来を⾒据えた社会づくりを⽀える適正な⼟地利⽤をすすめます 都市整備部
名張市は福祉に⼒をいれていますが、⼦育て⽀援への⽀出が多すぎるのではないかと感じます。たくさんの⽀援があって
も、⼦どものためでなく、親の楽しみのために使っていると聞くことがあります。年⾦⽣活で、節約しながら⽣活してい
る者や⼦どものいない者にとっては、同じ税⾦を⽀払っているのに、不平等に感じています。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部 名張市の税⾦がしっかり有効に使われるようにしていってほしい。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
⼈⼝流出流出抑制案
若者の定着を優先で考える。⼦育てのしやすい環境を創出
・２世帯、３世帯持ち家には固定資産を免除する。１世帯持ち家には固定資産を加算する。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
先進地の例を取り入れたりなど、市の規模のわりには、積極的な運営が全てにおいてなされているのではないかと思うこ
とが多いです。（⽣駒市の広報の件や⾃治協議会など）

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
市役所の中で、異動があるのは仕方がないと思いますが、先⼈者からきっちりひきつぎをして頂きたい。毎回同じ事を説
明しています。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
事業（⾏政サービス）の「集中と選択化」を⾏い「⼦どもにやさしい街名張」をつくり、若者世代が住みやすい街にして
はどうでしょうか

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
市役所も⼟曜⽇等、会社に勤めている⼈は会社を休んで⽤事をしなくてはいけないので、２、３⼈の⼈が交代で役所へ出
て下されば市⺠の⼈は⼤助かりです。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
納税率が⾼くて地域、一般市⺠に対して歓迎率が他の衛⽣都市に比べて⾮常に低い。平⽇は⼤阪の市内にいるが、都市整
備、福祉がひどすぎる。市⾏政は何をしているかと思う。今まで以上にしっかり市⾏政は都市整備、福祉、環境⾯、⾃治
運営は確固たる計画にもとづいて推進すべきである。市⺠の為と痛感する市⺠の原点に戻り、努⼒を重ねて下さい。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部

⼤変住みやすく感謝しています。市⻑さんへいつも⽇曜も仕事してスゴイです。応援してます。議員さんの数を減らし少
ない議員さんで給料アップが良いかと思います。トータル的に数百万下げたら良いと思います。（年間で）私は募⾦箱に
数万円募⾦（しん災戦争等の）する事があります。議員さんの方がたくさん募⾦している事を祈ります。学校の先⽣でマ
イカー等で⾃費で不登校の方の家に訪問したりあると聞きます。そういう先⽣には給料アップしたり負担が少なくなるこ
とを祈ります。名張⼩の校⻑先⽣は教師のフォローをしてマイカーで不登校の方を送迎したりして素晴らしいと思いま
す。朝も横断歩道でハタをもって校⻑先⽣なのに積極的で素晴らしいです。私は将来余裕があれば名張市に１００万円寄
付したいです。⾏政の方いつも色んなインフラ感謝します。いつもありがとうございます。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部

・税⾦⽀払い時間が短すぎる。市役所、９時〜１５時に間に合わない。
・市役所職員はタイムカード性ではないですか？ギリギリで⾛って職務に向かってるが、時間に過ぎてる⼈を⾒かけた。
車を停めてる場所もバラバラに停めている。
・⾼齢、⼦どもに⼒を入れてるが中間の⼈が一番きつい。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
市役所の⼈の対応で、この⼈には〇〇と言われたのにこの⼈は〇〇と、意⾒がバラバラ。連携をしっかりとってほしいで
す。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
名張市の救急車などの緊急車両などを無駄遣いしすぎだと思います。また、市役所も何事もやる事がおそいです。今は
ペーパーレスの時代なのに。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部

新しく市政権代わり、期待しております。思いつくままですが！現実的な問題として、すぐそこに！AIによる社会が実現
しそうです、無⼈タクシー・ドローン配送が始まる、株価も４万円を超えて、⽣活は完全に「豊かになる」 何故貯蓄か
ら投資にリスクとった⽣活を⾃分のものにしないのか不思議、私は⾃分の⼩遣いは、ニーサで月５万円ほど稼いでます
よ！簡単なことなのに、どうして皆さんは株式投資を悪者にするのですか？



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部

・職員は庁舎から出て、地域の隅々まで巡察する。時間をもってアイデアを練ってほしい。よそのまねはダメ。
・経済的メリットだけで活性化しょうという政策はやめてほしい。（ポイント集め、クーポン券等は⾦銭的余裕のある⼈
が喜ぶだけで貧乏⼈にはありがたくもない）
・給付⾦制度も申告の手間や、制限の理解に苦しむことがあるので、申告すべき⼈ができないことが多いと思う。減税で
考えてほしい。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部 市役所内で待っている⼈がいるにも関わらず職員のむだ話や対応が悪いように思います。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
⼦どもが遠方に住んで一⼈暮らしの方は沢山おられると思うのでお願いします。⾏政の手続きとかいろいろと知らない
（わからない）事も沢山あります。もう少しわかりやすくなりませんか？

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部

市の広報紙等では⽴派なことを並べ⽴てているが、一⼈ひとりの職員は本当に市⺠のことを考えて⾏動しているのか。⼩
さなことかもしれないが、市役所の窓⼝に⽴ってても知らんぷりでかなりの時間待たされることが多い。また、数年前に
なるが、認知症の症状が悪化した⺟の件で担当の窓⼝に相談しに⾏ったが、⽤紙への記入を求められただけで帰らされ結
局何もしてもらえなかったときの絶望感は忘れもしない。市に対しては不信感しかない。⾃分たちには都合の悪い意⾒な
ど無視するに決まっているこのような形式的なアンケートなど無駄だろう。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部

⺟親が亡くなり、何処か（税務署かどこか忘れた）へ提出する書類（何か忘れた）を市役所へ申請しに⾏ったとき、何⼈
か出てきて、「何につかうんですか」「何故これが必要なんですか」等など尋ねられ、これの書類を持ってこいと記述し
ている書類を⾒せた所、「相手の部署に確認します」ということだったので、「どこの誰に誰が確認したかを聞いておい
てください」と言った所、相手の部署のHPの部分を印刷してきて、「この書類は別のこの書類で代⽤できます」と言う回
答を出してきました。なぜその書類を代⽤の書類にしなければならないのか尋ねた所、「これとりにくいですよね」っ
て。取りにくいと取れないはちがうでしょ。とりにくい書類を持ってこいと記述するなよ。なんとかならんかな。役所仕
事。良かったのもあります。同じ時（上記の手続きに⾏ったとき）に市役所の各部署回るの⼤変やなって思ってたら、担
当の方を次々に呼んでいただいて⾃分は移動せずにすみました。これはいい。⼤変たすかりました。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
職員の確保と合理的なサービス提供。例えば事務的なサービスの簡素化と職員と住⺠の交流機会の提供（スポーツや⾳楽
での交流など）。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
個⼈のモラルやレベルが低下していると感じる今、⾏政に望めることは少ないと思うが、とにかく市職員の対応には辟易
する。普通の会社では通⽤しないと感じるし、対応する以上 素⼈ではないことの⾃覚を持つよう、定期的な勉強やスキル
アップをするべきだと思う。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部 ほぼ職員の為にある市役所ですね。こちらから改善点を指摘しても聞いてくれません。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部

市役所で、①福祉サービスについて受けられるものがあるか尋ねても該当するものが無いと言われた。②災害時について
不安要素があることについて尋ねても、そこまで手は回らないと言われた。③介護について提案しても、ご⾃分でやって
下さいと言われた。①は個⼈的な事でしたが、②と③は一般的な事で提案にもなるはずだったんですが、窓⼝の担当者の
視野が狭すぎるからか、提案に繋げられなかったようです。なので、このようなアンケートもあまり意味を感じられませ
ん。答えから導き出されるものに、満足または不満足を覚えても新しいものに結びつくとは思えませんので。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
デジ田交付⾦に基づいた、市⺠が⽣活しやすいまちづくりの実践を望む。例えば、図書館休館時の予約図書受取ロッカー
設置等。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
コロナ禍などでの、⽀援⾦または補助⾦が、⾼校⽣以下のみで、1番学費が⾼い⼤学⽣が対象から外れていたことが不満で
した。⾃分も⼤学で通っていたので、すごく⼤変でしたので、これからそういうことがあった時、何かしら改善があるこ
とを望みます。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部 少⼦⾼齢化、働き手減、⽣活保護⽀給増、市財政の先⾏きに不安

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部
本当に全市⺠の為になる政策を実施してほしい。一部の地域に偏った政策ではなく。DX化より、⼼のこもった⼈間同⼠の
より良い関係作りが必要ではないでしょうか？多い少ないに関わらず、税⾦を納めてよかったと思える名張市にして欲し
い。何事も、すべての市⺠に平等にして下さい。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部 名張市の⾏政の不満が我慢できないです。この先環境と年寄りが住みやすい街への移住を考えています。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部 ⼥性１⼈暮らしにも給付⾦を考えていただきたい。
すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部 役所（特に幹部）にやる気を感じない。窓⼝の方は、よくやっていると思います。
すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部 パスポートの受取など⽇曜⽇もサービスが受けられる⽇を設けて欲しい。

すすめる-3 すすめる−社会変化に対応した⾏政改⾰とデジタル改⾰をすすめます なばりの未来創造部

市役所についてですが、仕事がら市役所に⽴ち寄る事があるのですが、市役所職員の⾃家⽤車が出入⼝近くにいつもライ
ンを⼤きくはみ出して⽌めている（⿊色のベンツ・確かナンバーは１桁）迷惑でしかない。そもそも駐車場じたいがすぐ
満車になるので、職員は遠い場所にとめていただきたい。おそらく出入⼝近くにとめるのは、出勤時間ギリギリの8時30分
前に到着しているからでは。市⺠はちゃんと⾒ております。先ほどの⿊色のベンツの駐車マナーについては改善されなけ
ればそのうち投稿致します。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 固定資産税が⾼いと感じている。名張市の財政。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
・固定資産税+３％は終了したが、この先の財政がどうなるのか⾒えない。
・中期ビジョンの⾒直し（ローリング）をしており、結果はHPに発表しているが、市⺠に対する周知方法の検討が必要で
は。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
市会議員の⼈数を減らすなど税⾦のムダ使いをいまいちど⾒直していただきたいです。どこの市町村も同じだと思います
が数十年も前に決めた事を変えていこうとしないのか、赤字の原因なのではないですか？

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 固定資産税が他の市に比べて⾼い。いつになったら安くなるのですか？⾼齢になってくるので不安です。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
名張市は税⾦が⾼い。また、⽣活保護受給者が贅沢しているのは知っていますか？ネイル等必要あるのでしょうか。本当
に困っている⼈に受給して下さい。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
名張市の財政がこんなんであるとお聞きしました。⼤丈夫かなと思います。税⾦があがるのかなと不安になります。でも
財政破綻とかはしてほしくないです。北川市⻑、がんばってください。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
どこの市よりも名張は⾮常に税⾦が⾼く、不満に思っております。もっと名張市⺠の声も聞いていただければと思いま
す。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
住⺠税がやっぱり⾼すぎます…⾃分は以前伊賀市に住んでいました。結婚を機に名張市へ引っ越してきましたが伊賀市に
比べてやはり⾼いです。物価上昇や税率が上がってきている中、ちょっとしんどいです。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 市の財政状況。
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 住⺠税が⾼すぎる‼‼
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 固定資産税他税⾦を安くしてほしい

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
・名張市は税⾦⾼すぎ。
・確定申告の医療費戻り、沢山⽀払って返ってくるのが少なすぎ。持病ある為毎月病院代がかさむ。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
もっと市に収益をもたらす事を考え、市の財政を豊かにしないと、今後の名張市が不安である。市⺠からの税⾦をあてに
している時代ではないと思う。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 市の財政⾯等で様々な事が縮⼩されていく事に対する不安。
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 固定資産税を下げてください。（給料がないので）

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
今後の⼈⼝減少と共に少⼦⾼齢化が進むことによる財政とインフラの老朽化に伴なう品質⾯の低下に対しての漠然とした
不安感。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
少⼦⾼齢化の根本的対策が全くないお祭り的表層的な記事ばかりで名張市の⺠⼒（経済⼒）の向上策、データの整備や財
政⼒向上の具体策の提案等何もない状態だと。少⼦⾼齢化の進展にどう対応するかが政治経済すべての基盤であり切り⼝
である⼈⼝動態と⺠⼒・財政⼒のデータから何をすべきか解答が導かれる。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 固定資産税が全く下がらない。まだまだありますがキリがないので…誰にでも優しい街づくりをお願いします。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 ⼈⼝減少による財源収入の減少によるサービスの低下。
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 市⺠税などが近隣に比べて⾼い。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
値上げラッシュで我が家の家計もなかなか厳しいのですが、市⺠税や固定資産税などの市への税⾦が⾼いように思いま
す。もう少し世間の様⼦を⾒て配慮して欲しいです。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 税⾦が⾼い。
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 仕事の都合で他県から引っ越してきたが、明らかに税⾦が⾼い。
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 出来れば住⺠税をもう少し安くして欲しい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 市⺠税が⾼い
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 税⾦が⾼い。物価が⾼い。私たちの世代は年⾦は何歳から受け取れるのか。
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 公共施設の耐震化不足。名張市の税収不足。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 市⻑、市議会議員に 赤字体制を早く脱出する対策を早急に打ち出し公共料⾦をさげる事。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
⼟地について、固定資産税が⾼すぎる（評価価額が⾼すぎる）それなりの基準があるとは思いますが、中古物件は妥当な
⾦額で売買されているとは思いますが、居住・所有している物件の評価価額は⾼いと感じています。こんな田舎でなんで
こんな固定資産が⾼い？と思います。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 名張市は、住所税が他の市と比べて⾼い。
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 固定資産税や市⺠税が⾼い
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 住⺠税が⾼い｡
すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 財政

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
税⾦が⾼い。住⺠税⾼すぎ。ゴミ袋⾼すぎ。ガソリンも⾼すぎ。賃⾦が低い。メリットが少ないため住みたいという魅⼒
を感じない=都会へ移住する。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部 住⺠税が⾼い。市⺠に対してのサービスが良くないと感じる。段々衰退している感じがする。

すすめる-4 すすめる−持続可能な財政運営をすすめます 総務部
⽣活必需品（ゴミ袋や電気代）が⾼過ぎる。また、固定資産税やガソリン代なども三重県の他の地域に比べて⾼いのでは
ないでしょうか。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ささえる-1 ささえる−市⺠の健康をささえます 福祉⼦ども部
集団診の結果は郵送ではなく直接市役所に出向かないといけないというのは年末の忙しい時期に全く都合を考慮していな
いのでは？

ささえる-1 ささえる−市⺠の健康をささえます 福祉⼦ども部 ⼦供が⾼校を卒業するまで(成⼈になるまで)医療費の窓⼝負担を0にして欲しい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
名張市の市⺠病院に産婦⼈科を設けていただきたい。外来を週一でもよいので専門的な医師に診ていただきたい。名張駅
近くに⼤きな総合病院か名張市⺠病院の検診や検査施設を設けていただきたい。駅から市⺠病院まで不便です。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

私は新社会⼈になり幼い頃から育ってきた名張市を離れます。名張市は⾃然も豊かで交通の便もよくすごく住みやすい場
所だと思います。そのため結婚して⼦どもができたときにまた名張市へ戻ってきたいと思いますが少し不安なところがあ
ります。それは市⽴病院がしっかり機能していない所です。市⽴病院は何かあると他の県や市の病院へすぐ⾏かせ、全く
病院として機能できていないと思います。（若い⼈達がいける病院がない）医療⾯に不安ある為改善していただきたい。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医者の質、技術の向上を望む（内科、整形外科）。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 市⽴病院をもう少し充実してほしいと思います。病気になった時、不安を感じます。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
名張市⽴病院の医師が、やぶだと（誤診、医療ミス等）話を多く聞く事があります。優秀な医師がいる病院にしてほしい
です。やぶばかりだと言う話は聞きたくありません。病院の事よろしくお願いします。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 市⽴病院の独法化は納得できない。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医療費無料を⾼校卒業までにしてほしい。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 病院が少ない。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

名張市⺠病院が赤字体制と聞く。しかしながら初診の者は一旦市内の町病院で「紹介状」を書いてもらって持参しないと
診察は拒否されたと聞く。いったい何の為の市⺠病院なのかと疑問がわく。町の開業医が⼈⼝に対して⾮常に多い様に感
じるが…市⽴病院は救急外来以外の診察を拒否しているがそこまでしても開業医を保護する必要があるのか疑問である。
外来患者を診る方向でいけば市⽴病院の赤字から⿊字になるのは目に⾒えて数字が上がるものと思う。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 ⼤きな病院を充実させてほしい。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

市⽴病院も昼からの部でも診察できるようにして欲しい。働きながら⼦育てしているので、午前中のみだとなかなか休み
が取れないため、⾏きにくい。１５時〜１８時まで診察できれば、⼦育て世代も⾏きやすくなる。紹介状なしでも診察で
きるようにして欲しい。⼤きい病院だといい機械もあると思うので、有効に活⽤するべきだと思う。又、体調が悪い時に
何度もいろいろな病院には⾏けない！！

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
・病院も他府県に通院が必要な為、名張に引っ越してから病院で苦労してきました。市⺠の為にも⼒をいれて医療充実し
てほしい。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 ⼩児科で発熱などあれば、診てもらえない事に不満がある。コロナ、インフルは同じ５類であるのに。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
市⽴病院も、治療だけでなく、リハビリなども充実させ、そのための理学療法⼠等、リハビリに関係する方の数を増やし
たり、健康推進のための、スポーツジム的な場所も確保できれば、市⺠が病気になってからではなく、ならぬ様な予防、
また、病後のリハビリが充実し、総合的な病院（理想的な）になってほしいです。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 現在歳をとっているので今後病気やケガの時しっかりした医療施設の完備。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
医療に関し病院は３連番制だが対応に対してよく不満を聞く。受診の際の説明も理解しにくいこともある。他県へいい先
⽣が流れていっているとも聞くのでもっと医療体制を充実させてほしい。⾼齢化率も上がっているので不安です。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 病院の先⽣の質も悪く名医と言える方がほとんどいない。これでは今後不安に思う事ばかりと…。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
市⽴病院について、奈良県桜井市済⽣会病院は１か月中偶数月に⼟曜⽇でも診察をしてくれます。名張市⽴病院もその様
に診察してくれるとすごく助かります。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 名張市⽴病院のスタッフには感謝しているが、引き続きレベルの維持、向上に励んで頂きたい。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

名張市⽴病院の件について、私⾃身、いろいろな病気になりお世話になった時もありました。いろいろな病院をこの目で
⾒てきた感想としてお願いしたい事があります。先⽣の腕も本当に⼤切ですが、この先⽣に全て任せて⼤丈夫と思わせる
ハートのある先⽣をお呼びして頂きたい。（決して市⽴病院が悪いと言っているのではありません）地方独⽴⾏政法⼈へ
移⾏となるのであれば遠い所の病院まで足を運ばなくても良い体制にして頂きたい。「ああ、やっぱり名張の市⽴病院は
エエナァ…、安⼼して任せられるなあ、何か⼼も軽くなるなあ」そう思える病院であって欲しいです。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 病院の運営。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医療体制の確⽴をお願いしたい。市⽴病院の活⽤。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

市⽴病院に入院をさせてもらったことがありますが、個室がなかったので⼤部屋を使うことになりましたが、古いことも
あり夜中の出入りには寝つかれなくて困ったし、特におトイレは男⼥兼⽤、これは本当に⼤変な思いをしました。点滴を
しながらは狭いし、と言って車いす⽤は出た途端、男の方が⽴っていてびっくりしました。何とかならないものかとつく
づくいやになりました。何年か後に新しい総合病院の出来ることを願っております。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
市⺠病院についても、検査をしてもらう機器はそろっているのかなと思いますが、そこで手術を受けるとかになると不安
を感じます。安⼼して治療をしてもらえる医師の充実を望みます。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医療機関の充実化

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 市⽴病院では紹介状がないと７，０００円？必要だとか、赤字、多忙を考えると仕方ないのかとも思う。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 一⽣安⼼出来る医療機関がない状態で外市の医療機関にたよるしかない状況です。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
名張市⽴病院は紹介状がなくても診察してもらえるようにしてほしい。かかりつけ医に不審を持った時、診てほしいか
ら。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
⼤きい病院（市⽴病院とか）で精密検査とか受診したい時に紹介状が必要とかなので、時間もかかるし、急ぎの時に不安
なので、今の体制が改善できないのかと思います。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

奈良県桜井市より引っ越して、地元になじみが少なく２０年経ち、最近ご近所の方々に⽀えられて仲良くさせていただい
ています。ありがたいですが、医療に不安を持っています。コロナやインフルエンザの発⽣医療が分からず、かかりつけ
の天理よろづ病院で今の所、受診し事なきを受けていますが、今まで受診させていただいていた所は２回断られてしまい
ました。最近、ある⼈の助言で、福喜多耳鼻科さんが受けつけておられる事を知りました。不安な所多々あります。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医療関係が十分でない事が一番不安

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
市⽴病院に産婦⼈科・皮膚科などない科があり不便を感じます。⼤きな病院は名張市からだと奈良・津どちらも遠いので
通院しにくく困ります。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
⼤きな病気などした時にいつでもすぐに診てもらえる所がない。近所づきあいはある程度出来ているがいざという時どの
程度の助けがどこからうけられるのかわからない（⼦どもは遠くに住んでいる）

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
医療の過疎地と言われる伊賀地区には⼤きな不安を抱いています。それでも今更他に移るのも困難です。仕事と上手に向
き合いながら名張を良くしていきたいとは思っています。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

私は兵庫県川⻄市より名張市に移住して、２０年になります。名張市の⾏政改⾰は年々の改⾰路線の実効により、衣・
食・住に関して十分満足していますが、今⽇まで（２０年間）の医療実態は名張、上野地区は⾮常に遅れています。全国
⾃治体優良病院より先進医療が20年遅れています。（全国⾃治体病院学会誌データ）市⽴病院の地方独⽴⾏政法⼈移⾏に
あたり、私は現役時に市⽴病院の地方独⽴⾏政法⼈化を仕事で経験しました。
・⾏政法⼈にあたり、市としての目標は令和8年以後は委細財政赤字の⽀援補填はしない、一般病院のように保険で財源を
確保すること。
・信頼関係、市⽴病院として開業医からの信頼関係を築く。
・コンサルタントの選択、医療についての専門分野で管理・経営について診断指導を⾏う⼈（入札で決める）
私は２０２０年（令和２年）頃から毎年市⻑宛に市⽴病院の赤字財政補填の件について地方独⽴⾏政法⼈への移⾏を住⺠
の声として⽂章で３年間してきました。（返信なし）

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
YouTube等で専門家の考えや先端の技術などが目に付くようになり何となく若いお医者さんが増えてそう言った情報の話
が出来たらいいのになぁと思ったりしている。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

病院の事について、私⾃身は伊賀市にかかりつけ医がありますが息⼦（２０代）が体調が悪く病院へ⾏ったとき理由をつ
けて受診してもらえませんでした。そこで紹介された病院でも断られ医療センターの電話番号を教えてもらい連絡したの
ですが２つの医院に断られ１つは電話が通してよかったとのことです。もう一度センターに連絡してそのことを伝えると
また病院を紹介してくてました。「そこでも断られたらどうしたらいいのか」と聞くと救急車を呼んで下さいと伝えられ
たといいます。後で紹介された病院で受診でき胃腸炎と診断されたのですが名張市ではこんなに受診することが難しいの
かとびっくりしました。しんどい時にこんなことがあるのはおかしいと強く感じました。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
・名張市⽴病院の今後について⼩児救急が２４時間（夜間）対応でなくならないか不安です。
・市内の⼩児科でここで診てもらえると安⼼という病院がないのが困ります。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
病院も奈良や天理の⼤病院に⾏かなくてはならない。市⽴病院では対応できない事もある。何とかならないか。まだ岡波
の方が良い。設備や医者が揃っている。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

市事業の参考にしてほしいと思うこと（アンケートとはすこしはずれますが……）は、市⺠病院の運営についてです。私
の経験を記述すること迷いましたがそんなことあったのか知らなかったということもあるかと思い書かせてもらいます。
私はコロナ感染が収まらない時、津市内の総合病院で手術入院することになりました。入院の前⽇にコロナ感染の有無を
検査することになり担当の先⽣が⾃宅の近くで検査できるよう名張市⺠病院に電話していただいたところ１万５千円ほど
かかるといわれたとのこと。津の総合病院では２千円です。それでは依頼できない。伊賀市の上野市⺠病院に電話したと
ころ２千円以下とのこと。実際１千円で受けることができました。何故健康保険⾦を払っている市でこの違いが⽣じるの
か疑問に思いました。私は名張市の⾼額医療制度の⽀援を度々利⽤させていただき私と家族は市⺠病院にいままで助けら
れたこと何度もあります。感謝しています。これだけは納得いかなかったのでお伝えします。もう一つアンケートの付録
として書かせてもらいます。ご承知でしょうが名張市から医療法⼈綿秀会阪和病院が出ています。現在関⻄最⼤級の⺠間
病院になっています。前会⻑は不祥事でマスコミ報道で印象を悪くしているでしょうが成功していく病院の印象がありま
す。⼤分以前になりますが⼤阪南港で福祉展が毎年⾏われています。綿秀会の展示コーナーがあり入院患者さんに犬のロ
ボットをペットとして与え⼼のケアを考えているコーナーを設けたりPET医療センターのパンフレットを展示し医療福祉
にアピールされているのを数回観ています。展示で病院の患者向けの⼼のケアを診せているのは綿秀会阪和病院だけでし
た。方々に関連施設をもち良く頑張っている病院だと思ったのを記憶しています。「綿秀会」の「綿」は名張の錦⽣、
「秀」は前々会⻑藪本秀雄の秀（創業者）と聞いています。創業者の地元への思い入れを感じてます。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 昔から言われてきたことだけど病院の老⼈ホーム化をなんとかしてほしい。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
いわゆる「コロナワクチン」に関係する被害状況や現状（直接・間接問わず全体の死亡・病気・救急車出動回数など）を
正直に発表してください。名張市として「コロナワクチン」薬害を集団提訴してください（薬害の訴えは時効3年のものが
あり、接種記録保管期間は5年なので、間もなく薬害が訴えられなくなります）。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 地域医療が逼迫している。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 市⽴病院が、最後の砦となるかとも全く思えない。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医療
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 市⺠病院の質の向上を願います。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 市⽴病院の診療科(産科、膵臓)を増やすとか、休⽇診療を充実してほしい。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 頼れる医療機関が少ない
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医療関係が不安です?ある病院で受付を拒否されたりしたので不安になりました。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 市⽴病院のサービスの向上をお願いいたします。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
⾼齢者は、おいてけっぱりみたいな感じがする。病院が充実していない。だから、⼤阪まで⾏っているが、今は、車で、
駅まで⾏けるが、もっと年齢が⾼くなり、運転もできなくなったらと考えると不安である。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 救急搬送されても⼤学病院みたいな治療が出来ない。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 若い世代に向け医療に⼒を入れる。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
数ヶ月前に他県から移住したが、⾃分の⾏きたい病院の診療科が不足しており、市外、他県で通院している。多種多様な
医療機関を充実して欲しい。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 介護施設の充実。利⽤料⾦の引き下げ。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医療も、病院が少なく混んでいる。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 ⼤病になったときの医療について少し不安がある



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
市⽴病院の法⼈化の話を聞いたが、職員の話は聞いてないらしい。どうなってるの？法⼈化になったら辞めると考えてる
⼈が多数いるらしいが⼤丈夫か。この先不安しかない

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
若い頃と違って､身体の事も⼼配ですが､安⼼して診てもらえる医院や病院がありません。県外で診てもらう事も多いで
す。安⼼して診てもらえる病院が有ればと思います。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 市⺠病院に対する不安あり。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 総合病院の維持存続。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

不安に思っている事
・名張市⽴病院が地方独⽴⾏政法⼈になり、早く言えば赤字だとつぶれる、良い先⽣が来ない
対策として
・名医がいる総合病院

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
病院はたくさんあるが、⼈気が集中して予約がとれないことがあったり、市⽴病院も診療科目が少なかったり先⽣の入れ
替わりが多く不安もある。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
市⽴病院での医師の対応が漏れなく残念。「あんた、今⽇は左膝できまんやろ？！右膝はしらん！」と整形で怒鳴られた
こともある。開業医でもよく似た感じが多かった。もう名張は諦め 病院は奈良まで⾏く。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医療体制の強化。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医療体制については⼼配です。医師だけではなく、看護師含め市⽴病院の接遇含め、将来まで経営可能か疑問です。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医療体制には不安を抱えている。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
⼤きな病気をした時に、近くの病院では対処不能なため、遠方の病院に入院せざるを得ない為、家族に迷惑をかけてしま
うのが今後の不安。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 ⼟曜⽇に開いている病院が少なすぎる。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
名張市⽴病院の24時間365⽇救急対応して欲しい。近くに⼤きい病院があるのに不安でならない。早期実現宜しくお願い致
します

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 他の地域に⾏って治療を受ける現状。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医療機関の充実を図って欲しい。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 市⽴病院の病院体制の悪化。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
医療では、地域の多いくの病院で送迎サービスもされているので、将来も安⼼。名張市に⻑く住み続けたいと思っていま
す。素晴らしい⾃慢の市にと願っています。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
医療施設が頼りない。市⽴病院の存在意義がよくわからない。市外の医療機関で診てもらっている⼈が多いように感じ
る。市内で医療が完結できるような仕組みにしてほしい。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

医療機関について、どうして名張にはまともな病院がないんですか？元々市内になる病院は今や世襲病院だらけのクリ
ニックで、まともな診察もできず、危うく命を落とす危機がありました。挙句は「名張市⽴病院の紹介状書きますから、
そちらで診察して下さい。」と言われる有様で、市⽴病院へ⾏けば入院はできたものの、コロナもあったせいで⾯会でき
ず、その間まともな対応（食事もまともに与えてもらえない）で、主治医は知らないうちに途中で交代し、看護師には患
者の名前を間違えられた状態で「こちらでは診察できませんので、ご⾃宅で引き取って下さい」と突き放されました。
（その後、⾃宅で介護、訪問医師のおかげで、それから3年元気に⽣きてます）以降、全く名張の病院は信⽤できず、家族
は寺田病院か上野市⺠病院か岡波病院へ⾏くようにしてます。こんな市がありますか？？？



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 名張市⽴病院の存続。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
医療関係を充実して欲しい特に市⺠病院に名医と呼ばれるドクターを専門医など、医療が充実したらきっと名張市は、変
わると思います。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 病院での待ち時間が⻑い。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

名張市⽴病院職員の医療従事者としての技能が低い。独⽴⾏政法⼈化しても市職員として⻑年怠けてきた職員の意識が改
善するかは疑問。医療従事者の能⼒については各業種の認定資格の取得や学会発表、論⽂発表などではかれると思いま
す。一度、調べてみてはどうでしょうか？どれだけ怠けていたかわかると思います。業種によって給料は他の医療施設の
職員よりかなり⾼額に貰っていますが業績は最低レベルです。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 病院はヤブ医者が多すぎる。産婦⼈科が少なすぎる。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 病院が⼼配。耳鼻科、皮膚科がなさすぎる。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 ⾼齢になるので、名張の病院や医療体制など不安に感じている。
ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 名張市市⽴病院は紹介状がないとみてくれないのが困る。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部

以前 ⺟が市⽴病院に入院した時に思ったことです。食事が不味すぎる。これは⺟から聞いた話とたまたま食事の時間に様
⼦⾒に⾏ったのでご飯の⾒た目や匂いなどの感想です。食事で栄養をとらす気がないのかな？って言うくらい⾒た目も味
も残念でした…煮魚は匂いだけで⽣臭く…すぐ蓋をしました。野菜なども全部混ぜてぐちゃぐちゃに炊いてある。全部同
じ味に感じると言ってました。⺟は肺炎で入院したんですがご飯が食べられず痩せて帰ってきました。ただでさえ食が細
いのに…入院中の食事はとても⼤事やと思います。お⾦をかけていいものを という訳ではなく工夫次第で⾒た目も味も改
善出来ると思うのです。例えば名張市内の飲食店のシェフや板前さんなどに協⼒を仰いで管理栄養⼠さんと連携するなど
工夫できるはずです。他県の病院ではシェフ監修で食事改善に取り組んでいらっしゃる病院もあります。どこかは忘れま
したがテレビで特集されてました。食事の廃棄する量がとても減ったそうですSDGsの観点からも良い取り組みではないで
しょうか？食事が美味しく改善されればそれも市⽴病院の売りになると思います。患者さんが早く体⼒を回復するために
もぜひとも改善して頂けるようご一考ください！病院の売店も改善して頂けると嬉しく思います

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
個⼈病院の先⽣方の年齢が上がってきており、後継者がいない場合、廃業されると思います。
⾼齢者が増えていく中、病院が減って⾏くと不安を感じます。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 ⼤⼈の医療体制をもう少し変えてほしい。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
応急診療所に⾏っても、⼤した検査もできないようなので結局は「明⽇かかりつけ医に⾏って」とのこと。応急診療所の
⼈件費などかなり⾼い時給なので、税⾦の無駄だと思います。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部 医療環境をもう少し良くしたらもっとよくなると思います。

ささえる-2 ささえる−地域の医療をささえます 福祉⼦ども部
医療も名張市⽴病院のホームページを他の病院と比較してみてほしい。例えば近隣の桜井市にある済⽣会中和病院。診療
を受けたいと感じるような医療体制を期待します。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
”医療費のお知らせ”について国⺠健康保険医療費の場合は、１月〜１１月診療分は翌年の１月に、又、１２月分は２月初め
に通知をくれます。後期⾼齢者分は、１月〜９月診療分は翌年の１月に通知をくれるのですが、１０月〜１２月診療分は
６月になっています。これの通知を２月の初めにならないでしょうか？

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
病気に対する老後の不安がある。⼈⼝減少により介護従事者が今以上に減少した時、果たして十分な介護が受けられるか
どうか。最後は⾃分で健康管理に留意し、迷惑をかけない⽣活を送りたいものである。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部

６０代夫婦２⼈家族です。近くなら車を運転し、⾏きたい場所にいつでも⾏ける環境ですが、⼼配なのが病気です。重い
病気になると、遠くの⼤学病院で手術とか、治療で通院になるかもしれません。遠くへ車で⾏くのは不安だし、バスと電
車を乗り継いで何度も往復は辛いです。手術後の抗がん剤治療等は近くでお願いしたいです。又、伊賀地域は二次救急輪
番制になっているのでもしお世話になった時、名張市⽴病院と岡波病院は直通バスがあるのに、伊賀市⽴上野病院へはな
いので、名張駅からバスで⾏けるようにしてほしいです。あと何年かで車の運転免許証は返納する予定なので、家族の為
にも必要だと思います。私もそうですが、⾼齢者のみの家庭も多いと思います。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
今までは義両親と住んでいたが、⼦ども達が独⽴して一⼈暮らしをしています。地域の活動にも積極的に取り組んでいま
すが、今後⾃分の健康や「家」「墓」など維持していくことに不安があります。下⽔道や宅内の汚⽔処理の老朽化に伴う
費⽤にも不安があります。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 市⺠の⾼齢化今後も進むと思われますが市の対策（情報の発信や介護等の施設の充実等）に不安を感じる。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
夫婦２⼈で⽣活していますが、将来１⼈になった時の⽣活、病気にともなう通院、又、家の修理等、色々相談の窓⼝等、
近くにあればいいなーと思う。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
⾼齢化対策について、入所施設が充実しつつある中で、利⽤料が⾼額なため国⺠年⾦受給者は入所が叶わず、又、家族が
負担をすると⽣活が圧迫される。⽣活年⾦で入所できる施設が必要では。歳を重ねるにつれて不安が増す。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 地域全体が⾼齢化してきて、市内でも山間部なので将来がとても不安です。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
独居⾼齢者であり、⼦が他府県に住んでおり、重い病気や死に関する不安が拭えない。そんな住⺠への不安を払拭する施
策を⽇頃から広報してほしい。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 老後の一⼈暮らしについて不安がある。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部

・私は⾼齢者で、運転免許証を返納しております。近くの買い物や病院等は主⼈の運転で⾏っておりますが、主⼈が病気
で運転出来ない時は⾃宅よりかなり離れている場所に⾏くには、かなり不便でバスを乗り継いで⾏かなければ⾏けませ
ん。買い物や病院等、⽇常⽣活を送るのに移動手段に乗り物は不可欠です。タクシーを利⽤するときもありますが運賃も
⾼くなります。
・タクシーの初乗り分の補助があれば、⾼齢者には気軽に⾏きたい場所に⾏けると思います。住み慣れた⾃宅で一⽇も⻑
く暮らしていける、又、名張に移住を希望される方も、環境が整う事の一つの柱にもなるのではと思います。
・⼦育てに⼦ども手当など、手厚い⽀援を推進していますが、⾼齢者が⽇常⽣活を送るのに⾏動を促す為の⽀援の一考、
検討して頂けたらと思います。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
⾼齢になっていく中で、老⼈医療施設等の入居がなかなか入れなくて何年も待機されているような話を聞きます。入居費
⽤等、若い⼈たちへの負担が重くのしかかってくる中でスムーズに⽀援していただける環境をつくっていただくようお願
いしたいです。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
⾼齢化が⼤変なスピードで進んでいます。元気な⾼齢者の⼒も利⽤しながら、ともに⾼齢化社会をのりきる方法も市とし
て考えてほしいと思います。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 ⾼齢化に対する政策
ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 もっと福祉バスを増やし、⾼齢者の足を確保してほしい。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
もう相談にのってもらってますが、６０歳以上を老⼈とするなら私は独居老⼈です。１歩ずつ相談をたすけにすすんでい
きたいと思います。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
新しく市政権代わり、期待しております。思いつくままですが！現実的な問題として、介護⾏政は全国的に⾒ても⾏き詰
まり、⼩さな業者は廃業寸前だ、今後⼈件費問題でさらに深刻化する、しかし解決方法はある！⾼齢者は⼈⽣の最後は⾃
宅で迎えたいとほとんどの⼈が思っている。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部

老⼈天国になり（８０才以上）先⾏がすべて不安でありいつまで⾃⽴出来るか、常に考えている。⼈⽣１００才時代にな
り先の事は考えられない。いつまで⾃宅でおられるか……。近所の知⼈も皆同じような年令で段々と付き合いも少なく
なってきた。⾏政⼒で時々はバス旅⾏や団体⾏動を企画してほしい。特に桔梗が丘１〜２番町は以上のような傾向が多
い。９０才までは⾃⽴でがんばりたい。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
年⾦だけの収入なので病院へ⾏ったり、買物に⾏くのにタクシーを使う時があるので、節約をして⽣活する様になった。
このままでは、とても先々不安になります。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 免許を返納後の⽣活が⼼配。住んでいる地区は坂が多く⼼配。限られた⽣活費での出費は出来ない。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 年⾦額か少ないので先⾏き不安である。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
車を使わないと⽣活出来ない。今後ますます⾼齢化が進むので、買い物や通院などの市⺠の足になる手⽴てを考えて欲し
いです。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
定年を過ぎても働ける場所や⼈と関われる場所など情報や機会がない。買い物なども奈良や⼤阪まで出ないと揃わない。
⼦育て⽀援も⼤切ですが、これからの将来を考えるのに不安がある。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部

障害及び⾼齢福祉サービスが年々低下しており、福祉職員さん達も、職員が足りない業務がこなせないと、⽇常的におっ
しゃるのを耳にしておりますし、伊賀市の福祉職員からも、名張市の福祉職員さんに対して、もう少しやるべきことはき
ちんとすべきという意⾒を聞いたことがあります。⾼齢化が進み、⼈⼝が減り、税収も減っていることから、財政が厳し
いとは思いますが、年々福祉サービスの質が低下している気がするので、このまま⾼齢になっても名張市に住み続けられ
るのか、⼼配です。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 老後の医療サービス。
ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 地域の⾼齢化が進んでいる
ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 低所得者でも入居できる⾼齢者施設があったらいいなあと思います。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
名張だけではないが⾼齢になり身体が不⾃由になるととても一⼈では暮らせない環境だと思う。⾼齢になったらもう少し
交通の便や買い物の便や医療体制がしっかりとした場所に引っ越したい。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 ⾼齢者ケア、特に本来⾏政が⾏うことを、住⺠にボランティアの名の下に⾏わせている部分。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
これからの介護⽀援に不安はあります（⼈手不足と言われてる中）その為に出来ることは⾃分なりに気をつけてます。貴
重なアンケートに参加出来ることに感謝ですと当時に⾏動的ではないので役にたっているのか？ありがとうございまし
た。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 ⾼齢者の医療負担を安くして欲しい。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
独居老⼈や⾼齢者宅への⽀援状況、認識、待つ⽀援でなくて⾃ら状況を調査確認管理までして、声かけする仕組みが望ま
れる時代になってきた。名張市の現状は？考えは？やる気は？優先順位やレベル分けをするならどこにあたる？など知り
たい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
94歳の⾼齢者で息⼦の世話になってる。息⼦は独り身なので私が亡くなったらどうるのか。本⼈は資産もなしで定職にも
付いてない呑気者で⼼配です。

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 市⺠が⾼齢化した時の近所間でのコミニケーションを取りやすく
ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 歳をとってからの医療⾯が不安。病院が少ないし、足がない。
ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 介護されるようになったらこれからどうなっていくのかな〜と⼼配になります。
ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 介護の担い手の確保
ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 医療と移動手段、年老いてからも住むにはそれが必須です

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部
買い物、病院には⾃家⽤車を使⽤しているが⾼齢で免許証を返納した場合、⼦供がいないしバス停まで15分タクシ…は国
⺠年⾦では利⽤できない。せっかく⻑⽣きしても、家でテレビを⾒るか趣味の囲碁を打つぐらい、これからは食事や運動
に気をつけて身体を⼤切にしていきたいと思います?

ささえる-3 ささえる−⾼齢者の安⼼した⽣活をささえます 福祉⼦ども部 介護について、充実しているのか。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ささえる-4 ささえる−障害者の⾃⽴と社会参加をささえます 福祉⼦ども部 身体障害者の就職⼝が少なすぎる。障害年⾦は⽣活出来る⾦額ではないし、先が不安。

ささえる-4 ささえる−障害者の⾃⽴と社会参加をささえます 福祉⼦ども部 重度知的障がい者が親なきあと安⼼して暮らすことができる入所施設を増やして欲しいです。

ささえる-4 ささえる−障害者の⾃⽴と社会参加をささえます 福祉⼦ども部
現在、視覚障がい者の方たちとふれあいにてサウンドテーブルテニスと SSピンポンの練習と、その普及にはげんでいま
す。ご協⼒のほどよろしくお願いします。

ささえる-4 ささえる−障害者の⾃⽴と社会参加をささえます 福祉⼦ども部 障害者が社会に出向き、働きやすくなるための、企業への出退勤時の送迎サービスをして下さい

ささえる-4 ささえる−障害者の⾃⽴と社会参加をささえます 福祉⼦ども部

今現在、⼦育て⽀援で集中していますが、私⾃身実は精神障害者な上、未婚。収入はほぼありません、てんかんなため車
の免許もなく一⼈暮らしなので通院となればタクシーばかりです。送迎車使っている病院も全然ほぼないに等しいです。
三重交通バスも年々数が減るばかりで役に⽴ちません。少しは⾼齢者または障害者などがもっと住みやすいまちづくりを
ご検討くださいませんか？市役所で働く方々は本当の名張市⺠の声を聞こうとしているんでしょうか？今までの市役所の
やり方を⾒ていたら、どうも今回のアンケートも形だけで終わりがちになりそうな感じで時間の無駄なような感じがして
なりません。いろいろな相談や手続きに⾏っても、返ってくる返事は市役所にマイナスになることは教えてくれないのは
名張市⺠は皆知っていますよ！アンケート出す前に市役所のあるべきこと、市⺠に向かうべきあり方を考えてみることが
一番⼤事だと思います！

ささえる-4 ささえる−障害者の⾃⽴と社会参加をささえます 福祉⼦ども部
障害のある⼈が、親亡きあとも⾃分らしく安⼼して暮らせるグループホームを増やして欲しい。グループホームでの虐待
問題があちこちで聞かれるが、職員採⽤にはそれなりの経験と知識必要で、入所者の⼼に寄り添えるかどうかを⾒極めて
いただきたいと思います。⼈として当たり前の⽣活ができるようサポートしていただきたいと思います。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
ささえる-5 ささえる−安全な⽔道⽔で市⺠のくらしをささえます 上下⽔道部 団地開設４０年を越え、他エリアとの境界線部分や上下⽔道の劣化が⼼配。

ささえる-5 ささえる−安全な⽔道⽔で市⺠のくらしをささえます 上下⽔道部

いつもお世話になっております。８番町の団地に住まわせて頂いておりますが⽔道の味が？ひどくて（言い方が悪くてス
ミマセン）ペットボトルの天然⽔を購入しています。⽔質調査もして頂きましたが許容範囲との事。でも⼦どもが浄⽔器
の⽔でハミガキをしても気持ち悪い。というぐらいひどい味です。飲んでみたらわかると思います。（空室が多いのも１
つの原因と聞きました）何とかならないものしょうか？⽔は⽣活の基本だと思うので、、、。周りの⼈もサーバーを利⽤
されたりペットボトル⽔のダンボールのゴミをよく⾒かけます。毎⽇3Ｆまでボトルを運ぶのも疲れてきました。よろしく
お願いします。※名張の⽔はマズイというウワサもよく聞きます。……ひどい言い方で申し訳ありません…

ささえる-5 ささえる−安全な⽔道⽔で市⺠のくらしをささえます 上下⽔道部 上下⽔道料⾦が⾼いのが⼼配
ささえる-5 ささえる−安全な⽔道⽔で市⺠のくらしをささえます 上下⽔道部 ⽔道料⾦が⾼い。

ささえる-5 ささえる−安全な⽔道⽔で市⺠のくらしをささえます 上下⽔道部

⽔道の⺠営化については反対です。⽔道の⺠営化を⾏った⻑野県安曇市では滞納した⽔道料⾦を全額⽀払ったにもかかわ
らず「今後の⽀払いに不安」という理由で委託業者によって７０⽇間にわたり給⽔を⽌められていたとのことです。⽔道
という⼈間の⽣命維持に不可欠なライフラインにもかかわらず、それよりも利益を優先する⺠間企業であるが故に起きた
出来事ではないでしょうか。
〈⽔道⺠営化だ懸念される問題〉
①⽔道料⾦の値上げ（フランスでは⺠営化後に⽔道料⾦が１．７倍になったりボリビアでは外資参入後に⽔道代が平均月
収と同じくらいになり国⺠からの不満墳出により再度公営化に戻ったとのことです）
②⽔質が維持されなくなる危険性（アメリカのある州で⽔道⽔を飲んで鉛被害にあう⼈が続出し、社会問題になったそう
です。）
③災害時のバックアップが遅れる（公的機関なら公平に復旧活動を⾏うと思われますが⺠間の場合は「より多くの消費者
がいる場所」から復旧活動を始め過疎地が後回しにされ二次被害につながる可能性が指摘されているとのことです。）以
上のことからすべてのライフライン、特に⽔道については⺠営化すべきではないと思います。市の財政もあるかと思いま
すが市⺠⽣活の安全を第一に考えていただけるならば⽔道の⺠営化をしないよう何卒お願い申し上げます。

ささえる-5 ささえる−安全な⽔道⽔で市⺠のくらしをささえます 上下⽔道部 つつじが丘の光熱費が⾼い（⽔道代）。
ささえる-5 ささえる−安全な⽔道⽔で市⺠のくらしをささえます 上下⽔道部 ⽔道管が宅地近くにきていない。下⽔道は通っているのに納得できない。

ささえる-5 ささえる−安全な⽔道⽔で市⺠のくらしをささえます 上下⽔道部

上下⽔道について、下⽔道の市への移管は良いことだとは思いますが、何故名張市の上⽔はこんなに⾼いままなのです
か？一級河川名張川があり⻘蓮寺ダム・比奈知ダム・他市ではあるが近隣に川上ダムと⽔資源は豊富なはずではないです
か？？？他市や他府県の⼈を話をするたび”笑われ者”になります。言い方は悪いですが「⽔は来るけど超⾼価！能登半島の
被災者と変わらない状況」であると考えてます。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ととのえる-1 ととのえる−⽣涯スポーツができる環境をととのえます 教育委員会事務局 名張市夏⾒の運動公園内のウォーキング施設の整備、充実を図っていただくことを要望致します。

ととのえる-1 ととのえる−⽣涯スポーツができる環境をととのえます 教育委員会事務局

①名張市のマラソン⼤会
・給⽔所がない
 １月武道交流館に申し込みに⾏き受付の男性職員に検討しますと言う返答であった。改善されたのか？マラソン⼤会全
国どこでも給⽔所があるが名張だけはない。はっきり言って情けない。⾮常識である。一度議員もマラソン⼤会に参加し
てはどうでしょうか？１０キロマラソンの完⾛賞もその場でほしい。
②名張市のプールについて
・去年も中⽌になり名張市はプールを開催する気があるのか疑問が残る。
・コロナ渦、準備期間、職員は何をしていたのか？
・市⺠の事を考えていない。（特に⼦どもの事）

ととのえる-1 ととのえる−⽣涯スポーツができる環境をととのえます 教育委員会事務局 市⺠プールの復活
ととのえる-1 ととのえる−⽣涯スポーツができる環境をととのえます 教育委員会事務局 名張市には安⼼してウォーキング出来る公園、場所がないのが不便と思います。

ととのえる-1 ととのえる−⽣涯スポーツができる環境をととのえます 教育委員会事務局
⾼齢者が安⼼して散歩出来るような場所が欲しい。例えば桜ヶ丘カルチャーパークのような所が１つ２つあればうれしい
です。

ととのえる-1 ととのえる−⽣涯スポーツができる環境をととのえます 教育委員会事務局 スポーツ振興に⼒を入れるべき。このままだと優秀な⼈材が外部へ流出する。

ととのえる-1 ととのえる−⽣涯スポーツができる環境をととのえます 教育委員会事務局
・スポーツ施設を使う時にお⾦がかかる
・ボール遊びできる公園が少ない
・誰でも遊べる⼤きい公園がほしい



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部
名張市には公園が少ない。上野・名張バイパスの工事の石や砂を桔梗が丘南から東山霊園の所へ残⼟を入れて⼤きな公園
に出来ないかな。⼟を買えば⾼くつくけど残⼟を確保出来るし⾏政を動かしてかしこく動いてほしい。

ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部

名前はわからないのですが、伊賀市のゆめが丘？にある⼤きなすべり台がある広い公園に⼦どもとよく⾏きました。川も
流れていて犬の散歩をしている⼈も多く、名張にはこんな良い場所がないなあといつも思ってしまいます。⾯積も違うの
でしょうがないのもありますが、市⺠のいこいの場のような、⾃然を感じられるゆったりとしたきれいな場所が欲しいな
と思います。

ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部 コミュニティの場として公園などにラジオ体操やちょっとした運動する場があれば楽しいなと思います。

ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部
・公園を増やしてほしいです。
・雨の⽇でも⼦どもたちが身体を動かして遊べる施設がほしい（そのような施設が少ないためゲームをしたり家にこもっ
てしまう）

ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部 市⺠公園をもっと楽しい場所にしてほしい。

ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部
前回のアンケートにおいて⼤⼈の公園での休憩スペースがあれば良いなぁと依頼をさせて頂きました。カルチャーパーク
に散歩に⾏ったときに公園に屋根のあるベンチが出来ていてお弁当なども食べられて素敵なスペースが出来ていて嬉し
かったです。ありがとうございます。

ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部
２〜３歳の⼦供を遊ばせる公園がなく⼩さな⼦供でも楽しめる遊具を置いて欲しい。室内ではかがやきなどが利⽤できて
楽しめてよかったです。

ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部 アミューズメントパーク（室内遊技場）などを伊賀市名張市で１つでもいいので作って頂きたい。

ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部 ⼦どもが遊ぶ⼤きめの公園、施設などが欲しい。
ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部 市⺠が集える公園が少ない。広く⼦供や犬が楽しめる場が少な過ぎる。
ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部 ⼦どもと一緒に楽しめるような公園や施設が乏しい。遊ぶときは基本的に市外。

ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部

⼦どもが少ないからか、⼦育てにおいて⼦どもが遊べる施設が少ない。公園も広さはあっても遊具が少ない。環境はいい
と思うが、名張市で⼦どもを遊ばせるとなると場所は限られてくるし、市外からも名張市で⼦どもを遊ばせるためにこよ
うと思える施設がないので⼈が減る一方だと思います。いま⼩さな⼦どもがいますが、名張市の公園ではものたりないの
で、市外の公園に⾏って遊ばせています。

ととのえる-2 ととのえる−活動や憩いの場となる緑地や公園の環境をととのえます 都市整備部 公園の少なさ、⼦供の遊び場がない



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 ⼟地、空家等の有効活⽤を⾼齢者のためにお願いします。
ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 空家がたくさんあって草が⽣えていて外観、火災にならないか⼼配です。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部

⼈⼝流出流出抑制案
若者の定着を優先で考える。⼦育てのしやすい環境を創出
・空家対策
 空家に移住するなら固定資産を免除する。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部
現在私は薦原地区に住んでいる７０才の⼥性なのですが、全国的にも問題になっている空き家も名張市も同じように増え
つつあり、何とか利⽤する方法があれば良いのになあと思っています。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 空家がますます増えてきている。
ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 空家対策について考え⾏動して欲しい。雑草、不⽤⼈、景観等が悪すぎる。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部
・使っていない家を安く借りれる制度を作ってほしい。（市営住宅などに）
・市営住宅の保証⼈を県外も認めてほしい。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部
空家が多くなっていますし、その予備にあたる様な⽣活（一⼈暮らし）の⼈も多くなっています。空家になる前の対策も
必要になってくるのではと感じています。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 ⼾数の減少により、空家対策を強く要望します。どの様な対策、具体的な取り組みをお知らせ下さい。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 空家等の管理、整備

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部

落葉に困っています！半世紀前、国道１６５号線が夏⾒地区の⽔田を貫いて通された時を今でもハッキリと覚えていま
す。当時⼩学⽣の「ガキ」だった私は、⼤きなブルドーザーが祖父所有の田んぼの手前まで造成工事して来るのを目の当
たりにし、ばーちゃんに「田んぼ、盗られてしまう！」と何も分からず⽂句を言い、困らせたものです。道路造成は順調
に進み、一枚の田んぼを東⻄に分けて⾏き、名張川沿いの３６８号線に達し『新夏⾒橋』が掛けられる様になり、その為
か？元あった３６８号線の⾼さが建造されてる橋より低い為、その区域のみ３６８号線を数メートル持ち上げました。
元々、川沿い３６８号線に在った「祖父の家」と「僕たちがいた⼩屋」は、そのままでは住み続ける事が出来ず、解体移
築して現在の１６５号線沿い移しました。余談ですが、半世紀前には名張川は⼤雨でよく氾濫した事も覚えています。⻘
蓮寺川と比奈知川とが合わさる所なので、難儀な所でした。後にダムが作られ前もって治⽔管理がされる⽤になり氾濫は
治まったみたいです。３６８号線持ち上げと川の氾濫も手伝って難儀な場所から現在の場所へと移したみたいです。前置
きが⻑くなりましたが、本題はこれからです。国道165号が出来たので現在の場所へと移築されました。当初はポツンとう
ちの家一軒だけで、周りの隣地は全て⽔田跡か里道で何もありませんでした。あれから40数年が経ち草刈りもされず放置
された事でクヌギの木が⼤きくなり、困った事になっています。２年程前になりますが、電話にて名張市役所に相談を持
ち掛けました。「⼤きなクヌギから、秋にはドングリの実が庭に⼤量降って来るし、冬になれば落葉してウンザリするほ
ど落ちてくる。庭先なら掃き掃除もできるが、屋根の雨樋にたまると掃除に困ってしまう。特に二階の⼤屋根には手がで
ない。雨が降ると雨樋が流れず、ダラダラ漏れてくる始末。市へ現状報告し「クヌギの木」を持ち主に伐採して貰えない
か！と相談を持ち掛けたが、アッサリ断られました。⼤変困っています。私共の「半世紀物語」に⻑々と付き合って頂
き、誠に有り難うございました。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 地域の空家をなくして欲しい。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部
現在、独居老⼈で先の事を考えると、持ち家の処分ですが、市としても相談、助言等をしていただきたいと考えていま
す。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 ⾼齢化による住宅地の空き家。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部
老朽化している箇所、空き家、放置された⼟地が増えており、この状況下で若い⼈たちが⽣涯名張で住みたいとは到底思
えないと考える。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 空家をリフォームし、適応価格で若い世代に入ってもらうよう仕向ければ、ゴーストタウン化しない。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部
基本的に住み良い街であると思うが、少⼦⾼齢化が進み街が衰退していくのはある程度仕方ないことかもしれない。だ
が、街の景観や雰囲気を著しく損なうような放置空き家や空きテナントなどをなんとかできないものか⾏政で何か出来る
ことはないのか検討してもらいたい。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部

山に囲まれた名張は空気も⽔もおいしく⾃然環境に恵まれている。先⼈たちの努⼒の賜物ゆえか⽔害、地震、台⾵等の被
害も少ない。まことに住みやすい⼟地柄である。私の住む桔梗が丘地帯は⼩学校・中学校が近くにあるせいか、若い⼈達
への世代交代が順調に進んでいるように思われる。これは程度のいい中古住宅が比較的安価で手に入りやすいことが原因
の一つと思われる。条件さえ整えば住⺠は増加する証と思う。そこで提案。
・程度のよい空き家住宅を買い上げ、リニューアル後、利益なしで販売する。住宅販売業者・リニューアル業者の経費は
市が負担する。住宅の持ち主には積極的に『あなたのお家をお得で買い上げます』キャンペーンを⾏い売り惜しみをなく
す。
・⼦供二⼈以上の家族には特別優遇制度を設ける。住宅ローンは月４万円以下に設定する。⽀払い期間は3０年位が適当
か。そのころには家も老朽化が進むので建て替え時期となるが、⼦育てもローンも終わるので建て替えが楽にできる。⼦
供３⼈なら２万円に。４⼈以上は無料に。原資は国に請求する。⼦供は国の宝、２０年後には納税者となり、以後４０年
間以上税⾦を払い続けてくれる。十分元は取れる。問題は名張にいてくれることだ。
・名張で成⻑し外に出た若者でも結婚時期がくれば、住宅が安価で確保しやすいとなれば名張に戻って来ることは十分考
えられる。確実に名張で暮らしてもらうためには企業誘致が欠かせない。今から企業団地を造成し準備をしておくこと。
若者の多い街には企業は必ず集まる。うまくいかないからと言って外国⼈労働者には頼らない。宗教・⽣活習慣・国家
感・伝統が異なるので、必ず将来に禍根を残すだろう。
いろいろ考えたがろくなアイデアが浮かばず申し訳ない。でも名張市の発展を祈念してやまない気持ちは伝わったでしょ
うか。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 桔梗が丘は空き家が多く、⾼齢者も多い。活性化の為にも、もっと若者層に居住してもらいたい。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 空地、空き家の活⽤
ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 団地の空き家対策も重要と思います。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 少⼦⾼齢化になっているため、空き家が増えてきている。空き家が増えることで防犯⾯や環境も悪くなると思う。

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 これからますますの⾼齢化からの空き家も問題です。
ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 ⾼齢化に伴う空き家問題の活⽤、解消
ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 ⾼齢化が進み、地域のこの先が空き家などで物騒になりそう

ととのえる-3 ととのえる−家や住環境をととのえます 都市整備部 ⾼齢化が進み、空き地・空き家が目⽴っている。防犯の点からも有効活⽤ができればと思います。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
ととのえる-4 ととのえる−下⽔道で快適な住環境をととのえます 上下⽔道部 ⽣活排⽔処理施設の移管。

ととのえる-4 ととのえる−下⽔道で快適な住環境をととのえます 上下⽔道部
名張の旧市街および桔梗が丘地域に比べ美旗地区への市の対応が⾮常の遅い。又、美旗地区についても新田地域より⼈⼝
の多い美旗中１番、２番、３番への対応が遅いです。例えば下⽔道の対応です。

ととのえる-4 ととのえる−下⽔道で快適な住環境をととのえます 上下⽔道部
毎月の汚⽔処理代⾦が⾮常に負担に思う。一⼈暮らしで、月３，６２０円、元気で働けてるうちはいいが、年⾦暮らしに
なってしまうと…

ととのえる-4 ととのえる−下⽔道で快適な住環境をととのえます 上下⽔道部 下⽔道処理施設の老朽化。将来下⽔道の市施設への移⾏時の費⽤（⾃己負担⾦）について⾼額になるのではとの不安。

ととのえる-4 ととのえる−下⽔道で快適な住環境をととのえます 上下⽔道部 住⺠税が安くなるわけでもないのに、居住地に下⽔道が整備されていない。

ととのえる-4 ととのえる−下⽔道で快適な住環境をととのえます 上下⽔道部 茜町新川 の 浄化槽をどうにかしてください どうかしに⾏かんをさせてください お願いします

ととのえる-4 ととのえる−下⽔道で快適な住環境をととのえます 上下⽔道部 下⽔は⺠間ではなく公共でして欲しい。
ととのえる-4 ととのえる−下⽔道で快適な住環境をととのえます 上下⽔道部 集中浄化槽にして欲しい



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

まもる-1 まもる−みんなの⼈権をまもります 地域環境部 百合が丘の中では、部落差別、男⼥差別の話を聞いた事がありません。差別はないです。

まもる-1 まもる−みんなの⼈権をまもります 地域環境部

いじめがひどい。でっち上げて言いふらす。がまんの限界。もう無理。⻄２番町からは普通にちゃんとした町。ここは地
獄。引っ越して来た⼈間をからかって喜ぶ。たぶん今まで多くの移住者が被害にあったという話は他の町の⼈に、引っ越
し後に聞きました。逃げる方がいいと。多くの相談した⼈言われたので引っ越しを考えています。名張市以外の町ではこ
の町のことを知っている⼈は多くいるようです。市のイメージが悪く思われているようです。残念ですがしょうがないで
す。

まもる-1 まもる−みんなの⼈権をまもります 地域環境部 少し差別があるのかな。

まもる-1 まもる−みんなの⼈権をまもります 地域環境部
隠で⽣まれ育った為、比較出来ない。部落差別も⾵化するのは良くないかもしれないが、あえて取り⽴てる必要があるの
かとも思う。

まもる-1 まもる−みんなの⼈権をまもります 地域環境部 奈良県に居住していましたが部落差別問題をわざわざ取り上げる必要性を感じません。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部
１６５号線がよく渋滞しているのでなんとか改善してほしいと思うのですが、先⽇死亡事故もあり、ただ道路を４車線に
するとか、車優先に考えるのも不安に感じています。⼦を持つ親としては⼼配が尽きず、交通安全啓発運動にも⼒を入れ
ていただけるとありがたいです。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部
現在桔梗が丘⾃治連合会にて一部の部会活動に参加させていただいていますのでその体験から感じたことを下記に連記さ
せていただきます。現在も現役で働いております。各地域への防犯体制について。理由：防犯カメラの設置を警察より希
望されていますが各地域での防犯が主体でありますが市として名張市内の防犯意識を⾼める対策をお願いします。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部 住宅地の違法駐車が多く、緊急車両が進入できない可能性がある。取り締まり強化してほしい。（藤が丘）

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部

名張市はとても住みやすく安⼼できる場所だと思います。⼦どもが成⻑すると共に環境に対して気になることは変わって
いきますが、今気になっていることは、⼦どもが⾃転車で活動することが増え、⾃転車で車道をはしることが危なくて、
車道の端を進むこと、⽌まって確認、段差の注意等、親として出来ることは伝えていますが、⾃転車⽤に⽩線で道幅のあ
るレーンを設けて欲しいと思います。端に寄り過ぎて段差でふらついて車道で転びそうになったこともあり、車が来たら
…と思うとゾッとした事があります。よろしくお願いします。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部
希央台近辺は図書館や公園も近く駅も近いのに、周りは静かで道幅も広くとても暮らしやすいです。でも最近家がたくさ
ん建ち始め、交通量の少ない道にだんだん⼈や車が増えてきて信号のない道で危険を感じることが増えました。その辺り
の整備を考えて頂けると助かります。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部
車が多く（特に名張方⾯、⼟曜⽇）事故等に巻き込まれる確率が⾼い。運転マナーが悪い。”⼼”にゆとりが無い⼈が多い気
がする。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部 安⼼できる街づくりを目指し、治安強化して下さい。もっとパトカー等防犯の強化を望みます。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部 ⾼齢化に伴う事故の増加。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部
お疲れ様です。ご苦労様です。町づくりといっても安全にとしか言えないような最近では防犯というか⾃然以外の不安が
⼤きくなってきました。そちらの方も出来るだけ安全に過ごせるようお願いしたいです。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部

⼦供が⼩学⽣になったら、通学ルートに危険がないかがかなり⼼配です。名張外ですが父親が交通事故で亡くなってお
り、住宅街の⾒通しの悪い十字路での事故でした。信号の無い横断歩道や、信号があっても車が右折、左折してきたり、
どちらが優先か分からない十字路もあるので、運転する側にとっても分かりにくいと思います。蔵持のスギ薬局近くの信
号の無い十字路は何処にも停⽌線が無く、どちらが優先か分かりにくいです。他には、信号の無い横断歩道と停⽌線の位
置が近すぎると思います。離れていれば、事故が起こりにくいと思います。1件でも交通事故が起こらないように、誰の命
も奪われない為にも未然に防げる事をして頂きたいです。学校でされているかとは思いますが、⼦供達⾃身にも事故を防
ぐ為の知識があれば身を守れると思います。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部 街灯を増やしてほしい、夜道が暗すぎて怖い。警察の巡回を増やしてほしい。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部
⼩学⽣の登校経路に不安を感じている。通勤の抜け道に使われているので、狭い道なのにスピードを出して通過する車が
多く、事故の恐れがある。スクールゾーンの設定や、登校時間帯だけ通⾏禁⽌にして欲しい。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部
⾼齢者の免許返納を強制にする。この前事故られかけました。何も住みやすくない。⾼齢者のせいで我が⼦の命が奪われ
る可能性だってある。ただ⾼齢者も車がないと⽣きられない環境にあると思うからそこを考えて欲しい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部 夜になると真っ暗なので、電灯を増やしてほしいです。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部
坂道が多い。駅前が暗い、希央台への線路沿いの道が暗い。駅の反対側は特に暗く、住む場所を決める時に「暗いし、仕
事帰りが怖い」という理由で希央台を選んだくらい。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部

名張駅前がシャッター街で、活気がない。しかし⼤声で深夜に喚いている⼈がいたり、路駐している車が多数あるのに、
誰も取り締まってくれない。駅前の店舗については本当にガラが悪い⼈が多く、深夜26時でも平気で改装工事をしている
⼈がいて、連⽇騒⾳で眠れない時もあった。常習化している路駐、夜中に酔っ払いが騒ぐ、それらを駅前にいるにも関わ
らず警察も注意してくれない。⼈通りは少ないので、とても無法地帯な感じがしていて、とても夜一⼈で歩くのが怖い環
境。安⼼な町とは程遠い。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部 犯罪のない、犯罪を許さない、町にして欲しい

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部
名張駅を毎⽇利⽤しているのですが、東⼝側にお店がほとんどなく暗い雰囲気のため、夕方以降歩くのが怖いです。どう
にかしてほしい。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部
交通法規の取り締まりを強化、⾃転車の交通ルール順守の徹底してほしい。（一時停⽌違反や路上駐車違反が散⾒され
る）

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部 視界の悪い交差点がまだまだ多いので改善、対策をこれからもお願いしたい。
まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部 街灯のなさ、交通ルールのマナーの悪さ
まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部 ⾼齢者が増えて⾃動車や⾃転車が安全に通⾏できるか不安
まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部 ⾼齢者が多く事故が多い。
まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部 地域により夜に暗い場所が多く治安や町の活性化を全く感じない。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部
165号線の渋滞の緩和、老⼈の⾃動車免許証の厳しい更新管理等、実⾏して頂きたい。そもそも歩⾏が困難な老⼈が、運転
出来るのは、いかがなものかと...

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部
⼩さい頃から名張市で住んでいますが関⻄方⾯から入ってきた頃からあまり治安が良くありません。少し不安が残りま
す。

まもる-2 まもる−犯罪や交通事故等からまもります なばりの未来創造部 【不安】過疎化による防犯対策



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部 ⾃然災害の備え。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部
災害時の体制も整えて下さい。お⾦のいることを県、国へもしっかり伝えて下さい。命にかかわる事にお⾦を使うよう
に。払った税⾦を軍備に使わないで！と。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部
⼤都市が⼤震災にみまわれた際名張市は比較的被害は少ないとは思うが輸送等が滞ることになるので団地ごと⼤型備蓄倉
庫を設置しておく必要がある。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部
宇陀市の防災無線は完璧でチャイムが鳴り、市内の危機管理が徹底しうらやましい。この齢（８５才）までこの村で⽣ま
れ育ったが宇陀市に編入された夢をみる！

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部
治⽔対策について、異常気象による線状降⽔帯などで甚⼤な被害が多発している中、⻘蓮寺、室⽣、比奈知のダム貯⽔量
に⼤きな不安を感じる。老朽も著しく南海トラフ地震に耐え得るのか。このような不安を払拭させる情報が発信されてい
ない。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部

将来起こる南海トラフ地震について
北陸石川能登半島地震の現状を⾒ていると名張市の対策は充分なのか不安を感じる。個⼈には⽔、食料の備蓄等のそなえ
を要望しているが、道路や鉄道のインフラが破壊されたら住⺠の⽣活が出来るのか、能登の状況等と同じ程度の被害が及
んだ時に（三重県全体を含む）、どこから助けに来てくれるのか不安でならない。最低でも⽔、食料が入手出来る体制は
どうなっているのか、最低でも⽔の確保が出来る体制になっているのか、市⺠はダムが有るからと安⼼しているのでは
…？名張は団地が多くいざという時には移動もままならず各団地に最低１〜２ヶ所の井⼾が有れば⼤変役⽴つと思うが、
旧町では井⼾の有る所は⽔の⼼配等しなくても良く、市の給⽔車も２台しかないと言う状態の中で能登地震からして⾒え
て来るものがあるんでは。市の財政の問題もあるかと思うが一考を願いたい。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部 台⾵の時期は川の氾濫がとても怖くいつも不安を感じます。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部
地震や⾵⽔害での災害要援護者のデータを早く充実することを望みます。災害による援助では個⼈情報だからと言ってい
れば充分なことは出来ない。地区ごとのもっとこまかな情報のもと、区⻑や⺠⽣委員、まちづくり、消防などと情報の共
有が⼤切だと思います。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部
⾃然災害対策も家横の川の⼟手を⾼くすることなど（各地域の⼩さな川なども）むずかしい事は書けませんでしたがよろ
しくお願いします。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部

南海トラフ巨⼤地震が確実に襲ってくることが言われ、地球温暖化に伴う気象災害の甚⼤化、ウイルスや細菌によるパン
デミック、地政学上の不安定化からの戦争被害、またそれらの複合災害に襲われることへの覚悟や備えか、市⺠や⾏政
(市、県、国)にあるのか、有ったとして十分か⼼配になってくる。普段から⽇常⽣活の一部として備えをしていく必要があ
る。家屋、避難所、食事、⽔、公共交通、道路、⽔道、排⽔路河川、電気、ガス、通信、市⺠サービス、医療、教育、事
業継続サポート、障害の迅速な改善、⼈員配置、機材確保、燃料電気エネルギー確保なと同時並⾏で進めなければならな
い。⼤丈夫かな！

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部
⾃治会での区⻑はじめ成り手が慢性的に不足し、ご近所との交流も多くは無いので、万一の災害の時には連携が取れるの
かなぁと思ってしまいます。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部
ここ数年、⾃宅周辺に賃貸アパートがかなり増えて県外や外国⼈の方が増えた事もあり、防犯⾯が⼼配。⾃分達で防犯対
策ももちろん必要だが市として防犯カメラを設置する等の対策をしてくれれば少し安⼼に繋がるかなと感じます。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部 防炎について、名張市の備蓄はどうなっているか。防災マップは常に更新されているのか。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部
居住して25年くらいになるが、隣近所の方々は全く交流も無く、どんな⼈かもわからない状態で今後災害とか何かあった
ら…と思うと不安がある。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部
南海トラフ地震が⼼配される中、各地で地震被害が多く発⽣していて他⼈事とは思えない。赤字財政で市⺠を守れるのか
が不安だ。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部 震災に強いまちづくり。
まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部 主要道路が少なすぎるため、災害時孤⽴する確率が⾼いと思う。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部
年明け早々にも地震があったようにこの辺にも地震があったらどうなるんだろう。何をすればいいんだろうとパニックに
なります。幸いにもこの辺りは今までにも⼤きな地震もなく私も平和ボケしてるような感じですが…。いざとなれば本当
にどうすればいいのか不安になります。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部 いつ発⽣するかわからない⼤地震に対して、⽔道，ガス、電気の確保に向けての対策を充分に進めて頂きたい。

まもる-3 まもる−防災・減災でまちをまもります なばりの未来創造部 宇陀川・名張川の氾濫



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部
市内の河川の汚染がすすんでいる。従来の魚やむし、貝類が絶滅している。下⽔道処理がすすんでいるといわれるが、⼤
⼩河川のよごれ、⽔質の悪化で従来の⽔質が保持されていないように思います。

まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部
私は川が好きですが、今の名張川は汚れている。もっとよどみや急流を作り早い流れにして、⼩魚が住めるU字杭を川岸に
ならべるとか、卵が産卵して⼩魚が川ではねる姿を⾒たいものだ。

まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部 暴⾛族対策

まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部

百合が丘に住んでいますが、近隣の車の騒⾳、犬の無駄吠えに悩まされています。（⻑年）車をブンブン鳴らして御本⼈
は⾳に満足されていると思いますが近所に住む私達はその間、電話の声もテレビの⾳も全く聞こえない状態になります。
もちろん家族の会話も聞こえません。犬も室内犬ですが吠える声がずっと聞こえてきます。しつけ1つで改善されるのに可
愛がるだけでほったらかしです。又、ゴミを飛ばしてくる家もあります。庭にビニールシートを置きっぱなしにしてそれ
が劣化してバラバラになり私の家の庭はゴミだらけです。その家の前の溝はゴミがつまりとても汚い状態が何十年もたっ
ています。そういった個⼈の美意識を下げたり向上していかない限り名張市はなかなか美化がすすみません。何とかなり
ませんか。苦しい毎⽇になっています。

まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部 川を美しくしてほしい。

まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部
⼤阪から引っ越してきた当時は名張川も美しく⼦ども達の良い遊び場でした。⾃然豊かと思えていた場所が段々と姿を変
えてしまい残念ですが時代なのかも知れません。

まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部 猫のフン害に困っています。広報なばりで扱ってもらえるとありがたいです。

まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部
ダムの放流⾳について、夜中にときどきダムの放流が⾏われているようで、サイレンが鳴り響いていることがあります。
夜中に⾳がなるので、何が起こっているのか不安になる⼈がいると思いますので、ホームページなどで放流のサイレンで
あることを通知するべきかと思います。

まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部 バイクの違法改造による騒⾳、⾛⾏などの不安。安全な地域と思えない。育児に悪影響が出ないか不安になる。

まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部 川、池、公園などの景観が悪い。

まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部

山に囲まれた名張は空気も⽔もおいしく⾃然環境に恵まれている。先⼈たちの努⼒の賜物ゆえか⽔害、地震、台⾵等の被
害も少ない。まことに住みやすい⼟地柄である。私の住む桔梗が丘地帯は⼩学校・中学校が近くにあるせいか、若い⼈達
への世代交代が順調に進んでいるように思われる。これは程度のいい中古住宅が比較的安価で手に入りやすいことが原因
の一つと思われる。条件さえ整えば住⺠は増加する証と思う。そこで提案。
・名⽔名張川でとれた臭みのないシジミ、鯉、フナ、ウナギ、どじょう等の養殖事業の開発推進。
いろいろ考えたがろくなアイデアが浮かばず申し訳ない。でも名張市の発展を祈念してやまない気持ちは伝わったでしょ
うか。

まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部 夜間の騒⾳規制をして欲しい。
まもる-4 まもる−⽣活の環境をまもります 地域環境部 空き地の除草を積極的に⾏って欲しい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
１．新規道路は不要。現⾏道路の整備が必要。
２．団地内の道路のひび割れが著しく損傷。３０年以上経過してる事も影響もあるだろうが、⼈、車に危険が潜んでる。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 特に歩道が歩きにくいです。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部

緑ヶ丘住宅の名張川沿いの道路を工業団地に⾏く⼈がスピードを出して通り抜けている。平成22年から問題になっている
事項でありますが道路にスピードが落とせる凸凹等段差をつけるよう要望したことがあるけど改善されていない。（お⾦
がかかるとのことで、、、、）新たに汚⽔処理跡地の横からの道路を幅広い道を拡張したらよいと思います。昨年市議会
報告の中で⼟地の所有者がわからないので調査が出来ない困難であると聞きました。交通量が多くなった緑ヶ丘住宅地道
路何とかしてくれませんかね〜宜しくお願い致します。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
家の前の道が市道になっている為、道路の舗装がされず道がボコボコで⽔たまりがすぐにできる。⼦ども、年寄りが歩い
てつまずいたりこけたりして危ない。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部

名張の旧市街および桔梗が丘地域に比べ美旗地区への市の対応が⾮常の遅い。又、美旗地区についても新田地域より⼈⼝
の多い美旗中１番、２番、３番への対応が遅いです。例えば市道の舗装が悪です。過去の皇学館⼤学誘致の失敗が市道関
係で後回しになっている。前市⻑宅前の道路は修理されているが、その先は未修理のままである。市のトップの⼈間の関
係については、常にすべてが終わってから対応すべきではないだろうか？

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
私達の住宅地は奈良県宇陀市と川をはさんで県境が分かれ奈良県側に道路が入るとタイヤのすべる⾳が静かで舗装が格段
上で道路が良い。三重県側に入るとガタガタ、ゴトゴト乗り⼼地が悪い。何でこうなるのか教えて下さい。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
名阪国道までの四車線化、早く出来ると良いですね。岡波病院も以前に比べ、とても近く緊急の場合の利便性が上がりま
した。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部

道路がガタガタです（ひび割れ等多くある）。メイン道路（バス通り）はきれいですが、（一本中に入ると）住宅の中に
入るとひび割れやへこんでいる箇所がたくさんあるので修繕していただきたいです（こけてケガする危険もある…）。修
繕された箇所もその部分（割れた箇所）のみ直す（うめて）のでまたすぐにその箇所が割れる。一度すべてきれいに直し
てほしい（市の方で道路チェックされていますか？）。一度お願いします。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
・道路の雑草処理が、年々雑になってきてる様に思う。その処理をしてもらおうと市役所へ電話したが、結局対応が遅
く、⾃分で処理した。あまり期待できない⾏政である。今後も改善されないだろうと思う。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
・道路整備、アスファルト舗装
・街路樹の剪定

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 【地図あり】一旦停⽌の⽩線が消えているせいか、⽌まられずに来る車が多くて、ヒヤッとすることがあります。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 国道１６５号線の整備、せまい箇所が多く⼤型トラックとのすれちがい時に危険を感じる。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
電車は近鉄があるので満足ですが、道路は名阪国道から遠い為、産業の誘致に乏しい。道路事情を考える必要があると思
います。そうすれば企業も増えて市の財政も豊かになるのではないでしょうか。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 蔵持の線路下の道路の交通量が⾮常に増えたため、道路を整備して欲しい。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
名張市⺠であるのに、田舎の道路が狭すぎ消防⾃動車の入れない道路は無くしてほしいです。救急車も同じです。入れま
せん。市会議員がいてもだめです。名張⾏政は成っていない。以上。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
いつになったらバイパスの車線工事は終わるのでしょうか？通勤が伊賀市なので早く良くしてほしいです。朝方は常に渋
滞しています。また、歩道に段差が多い気がします。ベビーカーを使⽤していますが、段差が多い為、移動がしんどかっ
たです…

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 ⻄田原の”美野原橋南詰”の信号の所に予告信号をつけてほしい。道が悪い所を直しほしい。（安場の信号）

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
道路整備をしてほしい。⽩線が消えかけている所などを早く直して欲しい。蔵持のマックスバリュー周辺が混む（右折信
号ができた時は感動しました。ありがとうございます。）

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部

春⽇丘内のバス通り沿いの草刈りと木の剪定について、以前はシルバー⼈材センターの方々のきめ細かい仕事にほれぼれ
しておりました。ここ数年業者が変わり仕事が雑で気になります。つつじやさつきの木の剪定も⾼さはバラバラ、ガタガ
タ。１つのまとまりの中の木の⾼さも一定ではなくななめになったりガタガタで素⼈以下の仕事と思います。木の中の草
も抜いてないから１週間ほどで木の間から草がとび出す始末。車道側の木の刈り方も車道ギリか車道にとび出た刈り方で
…。もともと春⽇丘は車道もせまく（雪で動けなくて停⽌・駐車している・事故で停車するなど）1台車がとまると⼤型車
どうしがすれちがえないのに木の刈り方が甘いので車道いっぱいに寄ることもできません（車にキズがつく）。木の⾼さ
がバラバラ⾼いせいで遠くから⼩さい⼦どもさんの確認もしずらい（⾒えずらい）⇒事故等の発⽣の危険度が上がる。
よって⾼さを一定の⾼さに決めて刈るように指導とかすれば業者が変わってもでき上りが統一できるのでは？それと作業
前と後の確認も写メなどではなく現場を後⽇に確認することも必要と考えます。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部

⾼齢にて後数年で運転免許を返納しなければ、と考えております。その後⾃⽴して⽣活する為には電動カートや車椅⼦の
利⽤が必要となりますが、スーパー・銀⾏・等々は１ｋｍ以内に有るものの 通⾏路はまったく未整備で・段差・通路
幅・縦横勾配・横断勾配は基準以下で、舗装割れ目・側溝蓋（グレーチング）の欠損による穴など修理されぬまま数十年
経過しております。電動カートでこれらを回避して通⾏するには、車の運転以上の注意⼒と技量が必要でしょう。「交通
バリアフリー法」が施⾏されて２３年「バリアフリー歩⾏者空間ネットワーク形式の手引き」が出されて２２年も経過し
ております。市の財政困窮により改善・改良に至らぬ事は理解します。しかし現状の危険箇所の確認調査すら実施されて
無いのでは？危険箇所にマーキングスプレーされた形跡すら有りません。⾃転車・電動カート・徒歩・車椅⼦で住宅地か
らスーパー・ドラッグストア・ホームセンター・等への道路改良を「県道を拡幅整備して歩道を付ける…」など旧来の道
路整備事業計画の範疇で考えていませんか。歩道（お買い物⼩路）の整備は・農道・あぜ道・⽔路道などを改良整備する
事で、少額予算で出来るはずです。⽤地買収も容易になると思います。是⾮ともユニバーサルデザインの町作りを進めて
くださいます様にお願いいたします。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 道路状況改善

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
地区内の主要道路の⽩線（センターライン・左右の線）が消滅している。道路脇は⽔路がほとんどの為キケン、整備して
ほしい。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
伊賀市に比べ、帰宅ラッシュ時どこの道も混雑していて不満。信号が短い？矢印が出る信号機が少ないと感じるし、必要
と思う場所に無いと思う。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部

いつも名張市活性化のため、いろいろな政策のもと、企画をされ実施されているところですが、今回機会をいただきまし
たので、かねてより思っていたことを記載しました。近隣の名張運動公園にウォーキングにいくのですが、体育館に向
かっての直線道路について、両側の桜並木根っこが育ち過ぎて、ボコボコになっており、歩きにくいので、左右どちらか
だけでも歩道があると助かります。公園内とはいえ、直線道路なので車はスピードを出して⾛⾏し、歩⾏者、学⽣達は⾮
常に危険な思いをしています。運動公園駐車場を2メートル位、ずらして歩道えお造って下さるか、一方通⾏にするとか、
一年を通じて車道を体育館までは通⾏⽌めにしてほしいと願っています。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部

・街路樹の管理が出来ていないです。樹木が⼤きくなると伐採してしまっています。住宅地としての景観が保たれていま
せん。年間予算に組み入れ計画的に街路樹を裁定し美しい町づくりに取り組んで頂きたいです。
・車道は良く整備されていると思いますが歩道は歩⾏者にとって⾮常に歩き難い箇所が多いです。特に店舗の前の歩道は
（車が出入しやすいように）傾斜していて歩⾏者にとって危険です。雨の⽇は特に滑ります。このような工事を店舗開設
時に市が許可しているのですか。⾒直しをお願いします。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
道路について、津、橿原までの車の道路を二車線にしてほしい。一車線、カーブが多くスムーズに移動できない。⽇常⽣
活をする分には満足しているが、交通の便が悪い。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
道路も⾃動車の拡充ばかりでなく、歩⾏者⾃転車に優しいと良いなあと感じてます。名張中央公園のT字交差点、中学⽣の
通⾏がかなり多いですが横断歩道なく、渡るのが⼤変そうに思います。逆の夏⾒地域は川側のバス停場所が悪く、横断を
無理にする姿が⾒られます。今は夏⾒住みなので目⽴つのは仕方ないですが、他にも有るのだろうとは思っています。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部

安⼼して歩ける歩道の整備について、⾼齢化で車を手放せば当然 移動手段も⾃転車 徒歩 等となり、歩道の利⽤者が増加す
るが 、現状は 車優先の歩道となっている。 例えば車庫と歩道が接している 道路の道路に出やすいように歩道部分が削ら
れ傾斜になっており 歩⾏しにくい状況となっている場所がある。また歩道 上にゴミステーションが設置されており、 車道
を歩かざるを得ない状況となっている場所もある。 など 歩道が歩く者にとって安全かどうか 総点検し、安⼼して歩ける歩
道づくり こそ ⾼齢者の住みよいまちづくり の第一歩になると考えられる 。場所によっては早急に措置を講じられ道路管
理上の瑕疵が問われないことを願っています。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
道路の維持管理を更に強化してほしい。市内全域の歩道は雑草だらけで歩き辛い。雨の⽇は濡れた草が靴やズボンに当た
り下半身はずぶ濡れになる…それと、歩道の路⾯が凸凹になっているところが多々あるので改善を求めます。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
まっすぐな道を増やして欲しい。名張から奈良への道を太く、真っ直ぐな道にしてほしい。松阪へ抜ける国道を太く、直
線の多い道にして欲しい。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
国道、県道端の街路樹等、車を運転してて綺麗に整備されてるところもあれば、イマイチ整備不足、全く手付かずのとこ
ろもあります。他県から来た⼈にどこを通っても綺麗に⾏き届いた環境作りをしている名張市と思ってもらいたいです。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
住宅地内道路の老朽化が進んでおり、隆起や割れが放置状態にあり、それに対する処置を市は⾏わない無いのかと⽇々感
じる。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 つつじが丘内の道路の舗装、以前に⾃治会通して付近の道路の舗装お願いしたが、未だ変わらず。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 市道赤坂夏秋橋線の近鉄の⾼架下、拡幅していただけたらありがたいです。



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容
まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 道路際の草刈りを徹底してほしい。
まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 歩⾏者⽤の信号を増やして欲しい。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 朝夕の慢性的な渋滞箇所をもっと改善してほしい。⻄原の交差点の右折や松崎町を⿊田方⾯へ直進する所など。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 道路の⽩線が消えているところが多い。右折レーンをはっきりしてほしい。道路の照明が暗い。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 道路のガタガタが多いこと。
まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 狭い道路の幅を広げて欲しい。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部

道路をその都度、市、地区の方々が整備してくださっていますが、木々が成⻑し角を曲がる際、視界が⾒えにくい場所が
あるので危険。駅前のバス停から駅へつながる道のタイルが破損したままになり転倒しやすい状況が数年続いている。初
めて歩く知らない⼈はつまづいて転倒すると思います（市の場所ではないかもしれません）。名張市に⻑く住み続けたい
と思っています。素晴らしい⾃慢の市にと願っています。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
県道５７号線の、伊賀市側の開通を急いで欲しい。⼩学⽣の通学路が危険な状態になっている。犠牲者が出てからでは遅
い。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部

道路状況について、舗装状況には不満を感じていませんが、ただ、舗装しているだけですよね？⼤雨が降ると必ず同じ場
所で冠⽔する。何年経っても同じ場所で冠⽔する。市道でも県道でも国道でも冠⽔する。まったく対応していない！国道
１６５線で冠⽔して車が２０台ほど冠⽔停車して道を塞いでても市としては何もしなかった。ただただ⾃然に⽔が引くの
を待っていた。それから５年経っても、全く道路改修も河川改修もしてない。河川の氾濫は河川改修していないので氾濫
するのです。⾃然災害が少ないから何もしない！では賄賂の志賀町と同じじゃないですか？他⼈事ではありませんよ！災
害はいつ来るかわからないから「災害」になるのです！

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
バスや福祉車両も通る道路なのに何年経ってもガタガタのまま。いつになったら舗装し直すのか。これといったものも無
く魅⼒のない町。若者も市外に出て⾏ってしまうのも理解できる。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 道路は⾃動車移動前提なら便利ですが、歩道が整備されていない道もあり、徒歩では危険を感じる所もある。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 桔梗が丘の街路樹あまり切らないで夏に歩道に影が無くなる。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部
育成園の横の道路が雨でよく溢れていて、歩⾏者は通れないくらいになる事があるので、早急に歩道を作るようにして下
さい。

まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 歩道の除草を積極的に⾏って欲しい。
まもる-5 まもる−道路をつくり、道路をまもります 都市整備部 【希望】歩道の整備(学童が安⼼して通れる)



施策別自由意見（問23）

施策コード 施策 部局名 内容

− その他 −
1⼈暮らしをしているが⼤阪へ勤めているので一緒に住んでいます。少し知らなすぎるが市ではわからないのかな。なにか
につけて。２０２４年３月で３年になります。１⼈住まいです。

− その他 − ２，０００⼈に選ばれ光栄です。
− その他 − 返信⽤封筒をつけるときはすぐに封ができるようにテープをつけてほしい。
− その他 − 無駄が多いと感じる。

− その他 − 妊産婦、保育施設、⼦育て等の質問ですが、⼩⽣８４才でこれらについて回答出来かねますので無回答にしました。

− その他 −

今現在、私が⼼痛めているのは⽣命の尊さへの希薄さです。平気でペットを捨てる⼈、欲しい時は可愛いから購入して、
病気になったり年老いて体が不⾃由になったら平気で捨てる⼈。何か今のペットの販売の仕組みとか、ブリーダーの有り
方とか、ペット達の⽣命の軽さとか納得出来ないことばかりです。⼈間の⽣命が尊いのであれば万物共⽣です。全ての動
物の⽣命も尊いはずです。確かに、⼈間は肉を食し、⽣命をいただいて⽣命をつないでいます。だからこそ、⽣命への哲
学が根本的な考えが必要だと思うのです。ペット（犬・猫）の殺処分も絶対に反対です。0（ゼロ）を提示できる名張を⾏
政で作りあげて欲しいです。そのモラルが必ず⼈間作りとなるはずです。⼈が正しく⼈格を備えることが正しい⾏政作り
になると思います。

− その他 −
新しく市政権代わり、期待しております。思いつくままですが！３０歳代の⼈は⾃分の⽣き方にしっかりとした、考えを
持っている、５０代以上⼈は、無関⼼を装って、議論すら出来ない、何故そうなのか？低成⻑時代に在って責任を取って
時代をリードする気概が無さすぎる⼈が多い。

− その他 −

新しく市政権代わり、期待しております。思いつくままですが！世界的に⾒てもおかしなことに気が付く、専制君主国家
の元⾸の理論、２１世紀の出来事とは到底考えられない、アメリカの⼤統領選挙においても全くの時代錯誤だ！『法に基
づく資本主義』を声⾼々に叫んでも反応しない、何故そうなのか？⽣命の進化の過程における矛盾なのかもしれない。２
５００年前の釈尊から永遠に救われない課題なのかもしれない。

− その他 − ネコのかいかた

− その他 − 野良猫、野良犬のための住み家に協⼒して⼈間、猫、犬たちが住みよい環境になるような策をかんがえてもらいたい

− その他 − ⼈⼝にたいして市会議員が多いと感じる。
− その他 − SDGSの取組が不十分
− その他 − つつじが丘の光熱費が⾼い（ガス代）。
− その他 − 不安はない

− その他 −
質問事項とは別に、今回のアンケート項目について、⼦育てや学校等現状関係ない項目に対しまで回答を求められるのは
正しい回答にはならないと思います。次回は「対象でない」などの回答項目を増やすなどして頂きたい。

− その他 − 地上デジタル放送ですら、何の癒着があるのか知らないが地元ケーブルテレビにお⾦を払わないと⾒れない。

− その他 − 「まちづくり」という言葉が嫌い。
− その他 − なにも期待していない
− その他 − 北川さん頑張って?
− その他 − 分からない
− その他 − 満足しています。


